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Напомним, в конце про-
шлого года президент под-
писал закон, по которому с 1 
февраля 2016 г. пенсии повы-
шались на 4%, а индексация 
пенсий работающих пенси-
онеров приостанавливалась. 
Позже, весной этого года, 
Владимир Путин заявил, что 
к вопросу индексации пенсий 
работающим пенсионерам 
правительство может вер-
нуться по итогам четверто-
го квартала. Похоже, ничего 
хорошего на финише года 
отечественным финансам 
ожидать не приходится, а с 
ними вместе и работающим 
пенсионерам. Между тем вла-
сти как будто забывают, что 
официально трудоустроен-
ные пенсионеры заработали 
себе на индексацию, так как 
с их зарплат уплачивались на-
логи, отчислялись страховые 
взносы, в том числе в Пенси-
онный фонд РФ. Подсчитано, 
что почти четверть россий-
ских пенсионеров была лише-
на индексации. И теперь этих 
примерно 10 млн человек 
ждет еще большее сокраще-
ние пенсий в реальном выра-
жении, т. е. с учетом инфля-
ции. К 2019 г. они потеряют как 
минимум 20% реальных пен-
сионных выплат из-за отказа 
властей их индексировать.

Ясно, что пенсионеры про-
должают работать не от хоро-
шей жизни. Средняя пенсия в 
России - 13 тыс. рублей, однако 
многие получают и по 7, и по 5 
тыс. рублей. Попробуй прожи-
ви на эти жалкие гроши! При-
ходится как-то выкручиваться. 
Отмена индексации, даже этих 
пары-тройки сотен рублей, для 
людей, вынужденных считать 
каждую копейку, - большая 
утрата. Чтобы сохранить их, 
многие наверняка перейдут в 
серый сектор. Трудиться-то они 
продолжат, но неофициально, 
не отчисляя никаких взносов, 
но имея полное право на индек-
сацию своих пенсий. Да что там 
долго говорить - численность 
работающих пенсионеров в I 
квартале уже сократилась на 
36%. По данным Счетной пала-

ты РФ, за этот период времени 
работающих пенсионеров ста-
ло меньше на 5,4 млн (с 15 млн 
человек их число снизилось до 
9,6 млн). Непонятно, уволились 
все эти люди или ушли в тень. 
Как бы то ни было, правитель-
ству надо теперь их пенсии 
индексировать. Планы сэконо-
мить на отказе от индексаций 
выплат работающим пенсио-
нерам рухнули. По подсчетам 
Минтруда, о предполагаемой 
экономии в размере 87,1 млрд 
рублей теперь нужно забыть. 
Более того, придется выделять 
на обязательное пенсионное 
страхование 40,6 млрд рублей. 
Неужели такой поворот собы-
тий чиновники не могли преду-
смотреть? Наверное, непра-
вильно было бы считать их всех 
глупцами. Просто наши власти 
привыкли игнорировать за-
коны экономики, полагаясь на 
пресловутый авось. Между тем 
многие серьезные экономисты 
давно уже призывают не сокра-
щать доходы населения, тех же 
пенсионеров, а, наоборот, всяче-
ски повышать их.

«Сейчас важно не поддер-
живать всеми силами крупные 
компании или запускать боль-
шие инвестиционные проекты, 
а прежде всего повышать до-
ходы низко- и среднеобеспе-
ченных граждан - тех, кто мало 
сберегает и потратит деньги на 
отечественные товары и услуги, 
- считает глава Центра иссле-
дований постиндустриального 
общества, д.э.н. Владислав Ино-
земцев. - В этом отношении са-
мая неправильная мера - эконо-
мить на индексации пенсий или 
на пособиях по безработице, 
или урезать зарплаты учителей 
и врачей».

Повышение внутреннего 
спроса - единственный на се-
годня реальный стимулятор 
экономического роста. Но он 
не может свалиться с луны. 
Людям надо больше платить. 
Наши же премудрые власти 
делают все с точностью до 
наоборот. Такое впечатление, 
что в росте экономики они со-
вершенно не заинтересованы.

Максим Грегоров

  В центре внимания
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Экономические законы 
чиновникам не писаны Эпитет «новая» к Госду-

ме VII созыва подходит с 
большим трудом - в ней 
опять окажутся фракции 
все тех же четырех пар-
тий.

После обработки почти 
99% протоколов «Единая Рос-
сия» получила 54,1% голосов и 
140 мандатов, КПРФ - пример-
но  13,4% (35 мандатов), ЛДПР 
- 13,2% (34 мандата), «Справед-
ливая Россия» - 6,2% (16 манда-
тов). Больше пятипроцентный 
барьер не преодолела ни одна 
партия. Что касается выборов 
по одномандатным округам, 
то 203 мандата получила все 
та же ЕР, остальным достались 
сущие крохи. У КПРФ и эсэров 
-  по 7 мандатов, у ЛДПР - 5. 
По одному получили «Родина» 
и «Гражданская платформа». 
Также прошел в Думу один са-
мовыдвиженец. Понятно, что 
присутствие этих депутатов в 
Думе никак не повлияет на ее 
работу.

Хитрый расчет
Итак, ЕР увеличила пред-

ставительство в Думе. В про-
шлой у нее было 238 депута-
тов, в этой стало 343. Причем 
главный прирост дали одно-
мандатные округа. Основной 
нерв предвыборной кампании 
ощущался как раз в них. Имен-
но здесь на представителей 
других партий оказывалось 
самое большое администра-
тивное давление. Постарались 
и политтехнологи. Например, 
было устроено так, что изби-
ратели практически ничего не 
знали о тех, кто баллотирует-
ся по их округу. Знакомились 
с ними... на избирательных 
участках. Раньше в подъездах 
или на информационных до-
сках рядом с ними вывеши-
вались листовки с перечнем 
кандидатов, их краткими био-
графиями и фото. Нынче их 
не было. Материалы эти печа-
тались из расчета 3 штуки на 
избирательный участок, там 
же и оставались. Список одно-
мандатников был вывешен на 
сайте Центризбиркома. Од-
нако мало кто мог набраться 
терпения, чтобы проштудиро-
вать 123 страницы. Подобный 
дефицит информации в ЦИКе 
объяснили тем, что Минфин 
сократил бюджет избиратель-
ной кампании. Оказавшись на 
«голодном пайке», избирко-
мы сами решали, на что по-
тратить средства. Экономили 
главным образом на инфор-
мационно-разъяснительной 
работе. Практически ничего 
не зная о кандидатах-одноман-
датниках, избиратели отдавали 
предпочтение личностям, при-
мелькавшимся на телеэкра-
не, которые в подавляющем 
большинстве случаев пред-
ставляли «Единую Россию». 

Информационный вакуум, 
перенос выборов с декабря на 
сентябрь (еще не закончился 
дачный период) - по мнению 
экспертов Комитета граждан-
ских инициатив все это было 
сделано в рамках стратегии по 
снижению явки и минимизации 
предвыборной активности, вы-
годной ЕР. Она опиралась на 
устойчивый электорат (бюд-
жетников) и административ-
ный ресурс.

Ставка на молодежь - 
ключ к победе

Пожалуй, самой главной 
интригой выборов стали ре-
зультаты ЛДПР, некоторое 
время опережавшей КПРФ и 
в конце концов практически 
с ней сравнявшейся. «Отно-
сительное укрепление ЛДПР 
- результат прежде всего по-
стоянного присутствия в ин-
формационном пространстве 
и политической рекламе в пе-
риод между выборами», - счи-
тает политолог Георгий Бовт.

«Левые партии (СР и 
КПРФ) в этот раз были обы-
граны чисто политтехнологи-
чески, - размышляет первый 
заместитель директора Наци-
онального института развития 
современной идеологии Игорь 
Шатров. - Их голоса растяну-
ли между собой «Коммунисты 
России», Партия пенсионеров 
и «Родина». Особенно улыбну-
лась удача «Коммунистам Рос-
сии». Мало того что их бренд 
до смешного похож на бренд 
КПРФ, так еще им досталось 
и второе место в избиратель-
ном бюллетене. Во многом 
именно отсутствие у ЛДПР та-
ких оппонентов, как у эсэров и 
коммунистов, позволило пар-
тии Жириновского улучшить 
процентный показатель по 
партийным спискам».

По мнению директора 
Института политических ис-
следований Сергея Маркова, 
Владимиру Жириновскому во 
многом удалось обновить пар-
тию, костяк которой сегодня 

состоит из «ярких молодых 
ребят», таких как губернатор 
Смоленской области Алексей 
Островский и депутат Госдумы, 
экс-кандидат в мэры Москвы 
Михаил Дегтярев. Есть и еще 
одна причина - политическая. 
На протяжении многих лет ли-
дер ЛДПР строил идеологию 
партии на антизападной рито-
рике и наконец дождался, что 
она практически полностью 
совпала с установками госу-
дарственной власти.

Предпочли ничего 
не менять

Одним из первых с победой 
единороссов поздравил пре-
зидент, приехавший в штаб ЕР. 
«Ситуация непростая, люди 
это чувствуют и хотят, что-
бы в обществе, политической 
системе была стабильность», 
- так объяснил Владимир Пу-
тин успех ЕР на выборах. Мно-
гие усмотрели в такой форму-
ле противоречие: получается, 
граждане РФ хотят «непро-
стую ситуацию» законсерви-
ровать. «Граждане России ста-
ли взрослее в политическом 
плане, о чем свидетельствует 
высокая явка», - заявил Путин. 
Это тоже прозвучало странно 
на фоне явки, заметно снизив-
шейся по сравнению с про-
шлыми выборами. В 2011 г. 
она была 60,2%, сейчас стала 
47,8%.

Как известно, конституци-
онное большинство, в част-
ности, позволяющее вносить 
поправки в Основной закон, 
составляет 300 депутатов. У 
«Единой России» теперь даже 
больше. Поле думской оппо-
зиции, и раньше небольшое, 
отныне превращается в «де-
лянку». По большому счету 
можно сказать, что политика в 
стране оказалась окончатель-
но монополизированной и в 
качестве таковой политикой в 
привычном смысле слова уже 
не является.

Игорь Минаев, 
Андрей Князев

  Выборы-2016

Политика в России закончилась
По предложению Минфина пенсии работающим 
пенсионерам не будут индексироваться еще три 
года. Дискриминация миллионов людей по пенсион-
ному признаку продолжится.

140 - 
по партийным 

спискам

203  депутата - 
по одномандатным 

округам

На выборах-2016 партия «Единая Россия» 
получила 343 депутатских мандата
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Весной Египет изменил 
требования к поставкам 
зерна из России - теперь 
содержание грибка споры-
ньи должно быть на уров-
не ноля процентов. Летом 
с египтянами вроде бы 
удалось договориться: до-
пустимое содержание спо-
рыньи увеличили до 0,05%. 
Закупки зерна возобно-
вились, но ненадолго - на 
днях Египет вновь демон-
стративно отказался от за-
купок, заявив о возвраще-
нии к «нулевой ставке».

«Они пытаются что-то 
выторговать», - заявил глава 
департамента регулирования 
рынков АПК Минсельхоза 
России Владимир Волик.

Как предполагают экс-
перты, речь идет о возвра-
щении российских туристов 
в Египет. Будут туристы 
- будем покупать у России 
зерно, не будет туристов 
- не будем. Примерно так 
выглядит схема шантажа, 
считают аналитики.

Ежегодно Египет заку-
пает у России 8-9 млн тонн 
зерна по цене примерно 250 
долларов за тонну. То есть 
речь идет почти о 2 млрд 
долларов. До закрытия ту-
ризма в Египет туда ежегод-
но приезжали около 3 млн 
наших соотечественников, 
оставляя в этой стране те 
же самые 2 млрд долларов.

Одним словом, сделка 
«турист в обмен на зерно» 
выглядит на первый взгляд 
вполне равноценно. Тем бо-
лее сам российский турист, 
согласно соцопросам, не 
против вернуться на еги-
петские курорты. А заин-
тересованность российских 
аграриев в том, чтобы куда-
нибудь сбыть рекордный 
урожай зерновых этого 
года, и того выше.

По итогам сезона 
2015/16 года Египет за-
нимает первую строчку 
по закупкам российского 
зерна - до этого вплоть  до 
сезона 2014/15 года (см. ди-
аграмму) на первом месте 
традиционно была Турция.

Благодаря российскому 
зерну Турция за послед-
ние несколько лет стала 
мировым лидером по экс-
порту муки.

«Мы готовы перерабаты-
вать зерно и экспортировать 
в Юго-Восточную Азию, где 
крупнейшие потребители 
именно муки. Но не можем 
перебить турок по цене», - 
жаловался тогда президент 
Российского зернового со-
юза Аркадий Злочевский.

Из-за экономических 
мер, которые разрабатыва-
ло правительство РФ после 
инцидента с Су-24 на си-
рийско-турецкой границе, 
экспорт зерна в Турцию за-
метно упал - представители 
зернового рынка с обеих 
сторон стали бояться за-
ключать контракты, опаса-
ясь возможного запрета с 
российской стороны.

Запрета в итоге не по-
следовало. Зерно продает-
ся. Но уже не в тех объемах.

Тем временем в России 
думают над тем, как нака-
зать строптивых покупа-
телей российского зерна. 
Планируется, в частности, 
еще больнее ударить по 

ним закупками цитрусо-
вых: вы у нас не хотите по-
купать пшеницу, мы у вас за 
это не купим ваши лимоны.

Так, неутомимый Рос-
сельхознадзор в ответ на за-
явления Египта быстренько 
нашел в цитрусовых из этой 
страны вредителей похуже 
спорыньи и записал египет-
ские фрукты в «продукцию 
высокого фитосанитарного 
риска». Ежегодно Египет 
продает в Россию овощей и 
фруктов примерно на 1 млрд 
долларов, то есть ответ на 
запрет экспорта зерна полу-
чится адекватным на 50%.

Что же касается Турции, 
то там снова нашли массу 
нарушений на предприяти-
ях и складах для хранения 
продукции, предназначен-
ной для российского рынка, 
сообщил помощник руко-
водителя Россельхознадзо-
ра Василий Лавровский.

«Наши представители 
карантинной службы вы-
езжали с проверкой непо-

средственно на предприя-
тия и склады... Выявлен ряд 
упущений, без устранения 
которых говорить о каких-
то массовых поставках 
традиционной турецкой 
продукции на российский 
рынок преждевременно», - 
пояснил Лавровский.

Такое похолодание в от-
ношениях двух стран, уже 
готовых снова подружить-
ся после письма Эрдогана 
Путину в конце июня этого 
года, может стоить Турции 
потери 2 млрд долларов в 
год - именно на такую сумму 
турки продавали нам ово-
щей и фруктов до кризиса 
отношений, сейчас постав-
ки из Турции упали почти в 
пять раз. Владимир Путин 29 
июня сказал о необходимо-
сти «перевернуть кризисную 
страницу» в отношениях с 
Турцией и снять все ограни-
чения с туризма и торговли.

Но что-то не сложи-
лось. В результате рос-
сийские производители 
зерна пребывают в ужасе 
и не знают, кому продавать 
урожай. А рядовой поку-
патель начинает понимать, 
что лимонов и баклажа-
нов из Турции он уже не 
дождется, видимо, никогда.

Так не проще ли было 
бы запустить туристов в 
Египет и Турцию, чем вво-
дить «ответные санкции» 
и «контрмеры»?

«Российский турист в ка-
честве разменной монеты 
опасен и непредсказуем, 
- считает социолог Роман 
Заваришин. - Сегодня мы 
откроем туризм в обмен на 
зерно, а завтра наше зерно 
снова откажутся покупать, 
выдвинув очередной ульти-
матум. Туриста же вернуть 
обратно на крымские и со-
чинские берега второй раз 
может уже не получиться 
- турист просто не поймет, 

почему он должен отка-
зываться от отдыха в Тур-
ции и Египте ради каких-то 

непонятных ему санкций».
И что же остается Рос-

сии? Так и будем бесконеч-
но заниматься «санкция-
ми», «контрсанкциями» и 
вводить «эмбарго»?

Анна Александрова

Египет пригрозил Рос-
сии, что откажется от 

российской пшеницы. 
По мнению экспертов, 

эта угроза является 
ультиматумом - в об-

мен на пшеницу Египет 
мечтает заполучить 

российских туристов.

ТУРИСТЫ В ОБМЕН НА ЗЕРНО
Турция

Египет

Саудовская 
Аравия
Иран

Азербайджан

Судан

Йемен

Иордания

Нигерия

ЮАР

Грузия

Прочие

15

43

ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ ЭКСПОРТА ЗЕРНА ИЗ РОССИИ,%

11

7

7
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Растущий дефицит бюджета Мин-
фин России до недавнего времени 
собирался сократить, увеличив нало-
говую нагрузку на «нефтянку». За счет 
повышения НДПИ (налог на добычу 
полезных ископаемых) планировалось 
получить дополнительно 200 млрд 
руб лей. Понятно, что нефтяникам это 
понравиться не могло. Они предло-
жили другой способ, который, судя 
по всему, и одобрит правительство 
(учитывая лоббистские возможности 
владельцев нефтяных компаний), - 
оставить в покое НДПИ, переложив 
«почетную» обязанность пополнения 
бюджета на... потребителей.

Этот вариант обсуждался на прош-
лой неделе в ходе совещания у вице-
премьера Аркадия Дворковича. Речь 
шла о том, чтобы сохранить акцизы 
на топливо на уровне текущего года 
или даже несколько повысить их. На-
помним, в 2016 г. акцизы повышались 
дважды (в январе и апреле) и в общей 
сложности выросли в среднем поч-
ти на 3 рубля за литр. В результате в 
Москве, например, розничные цены 
на АЗС с января по сентябрь вырос-
ли на 3% (по данным Московской то-
пливной ассоциации). Средняя цена 
бензина АИ-92 выросла с 34,5 до 35,5 
рубля за литр, АИ-95 подорожал - с 
37,25 до 38,4 рубля за литр.

Власти заверяли, что повышение 
акцизов в этом году - мера временная 
и в 2017 г. они будут снижены. Однако 
этого, похоже, не случится. Эксперты 
объясняют, что при сохранении акци-
зов на уровне этого года 1 л бензина 
подорожает в рознице в среднем на 
1,6 рубля, дизельного топлива - на 
0,8 рубля. Дело в том, что из-за инф-
ляции, необходимости ввода новых 
мощностей, увеличения трат на ре-
монт изношенного оборудования и 
т.д. повышаются издержки нефтяных 
компаний. Снижение акцизов могло 
бы компенсировать «нефтянке» ра-
стущую себестоимость ее продук-
ции. Однако, увы, компенсировать ее 
предстоит нам, рядовым гражданам 
России.

Известно, что транспортная со-
ставляющая в цене некоторых това-
ров и продуктов, к примеру хлеба, 
достигает 50%. Нежелание прави-
тельства связываться с нефтяниками, 
замена повышения НДПИ манипули-
рованием с акцизами дорого обой-
дутся всем нам.

Игорь Минаев

БЕНЗИН ОПЯТЬ 
ПОДОРОЖАЕТ?
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- Анна, с чего вы пла-
нируете начать свою 
работу на посту дет-
ского омбудсмена? Что 
вы считаете первооче-
редными задачами?

- Пока я вхожу в курс 
дела, уже изучила массу 
обращений. Я официаль-
но заступаю на пост 19 
сентября. 18 сентября уча-
ствую в выборах (на прай-
мериз «Единой России» я 
заняла лидирующую по-
зицию), поэтому должна 
пройти предвыборную 
дистанцию до конца, но 
затем, конечно, сложу де-
путатские полномочия в 
интересах работы по за-
щите прав детей.

- Вы мама шестерых 
детей и при этом ве-
дете очень активную 
общественную деятель-
ность, а теперь засту-
пили на очень ответ-
ственный пост. Как вы 
все успеваете и оста-
нется ли у вас время на 
вашу большую семью?

- Знаете, я всегда мечта-
ла, что у меня будет много 
детей. Так и сложилась, к 
счастью, моя судьба. Мои 
мама и бабушка тоже 
очень любили детей. Да, 
конечно, опыт обретался 
постепенно. С первым ре-
бенком было много стра-
хов и неумения, но потом 
становилось, как ни стран-
но, все проще. Возможно, 
я научилась управлять 
временем.

Кроме того, семья всег-
да меня поддерживала. Ро-
дители, муж. Я благодарна 
супругу, что он принимает 
такую мою активную 
жизненную позицию. А 
все важные решения, ка-

сающиеся нашей семьи и 
нашей работы, мы прини-
маем вместе. Вот, кстати, 
и решение по поводу того, 
соглашаться ли мне на 
пост детского омбудсме-
на, мы с Алексеем прини-
мали вместе. И решили, 
что да - нужно взять на 
себя эту ответственность.

- С 2010 года в Пен-
зе работает благо-
творительный фонд 
«Покров». Наверное, 
какие-то наработан-
ные практики вы будете 
внедрять и применять 
сейчас, на посту детско-
го омбудсмена? Чего уда-
лось добиться в вашем 
регионе в ходе работы в 
благотворительности и 
общественной деятель-
ности?

- Очень многого. С  
2008 года в Пензенской 
области при поддержке 
правительства области 
нам удалось внедрить 

комплексную демогра-
фическую программу 
«Жизнь - священный дар». 
Работаем над сокращени-
ем количества абортов и 
пропагандируем тради-
ционные семейные цен-
ности. Фонд поддержки 
семьи, материнства и дет-
ства «Покров» ежегод-
но проводит областной 
конкурс среди женских 
консультаций «В защи-
ту жизни». В результате 
уже родились больше 200 
детей, а ведь их мамы из-
начально хотели делать 
аборт. А с февраля 2011 
года в Пензе работает 
«Служба доверия для 
беременных», в рамках 
которой психологи и 
юристы фонда помогают 
беременным женщинам, 
оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации.

Поддержка семьи 
очень важна, и я обяза-
тельно буду заниматься 

этим в рамках своей но-
вой работы. Каждому ре-
бенку нужна семья, любя-
щие родители. Но целей 
внедрять запретительные 
меры, например на абор-
ты, нет. Самое важное в 
такой работе - просвети-
тельство. Кстати, я убеж-
дена, что повышение 
имиджа крепкой любя-
щей семьи нужно начи-
нать еще со школы, и мне 
будет интересно обсудить 
работу в этом направле-
нии с представителями 
сферы образования.

- Я знаю, что фонд 
работает с детскими 
домами, вы помогаете 
сиротам...

- Да, мы много лет 
помогаем ребятам из 
детских домов. И так ра-
достно, когда они потом 
приходят и рассказывают 
о своих успехах, кто-то 
женился, кто-то нашел 
интересную работу. Но 

далеко не у всех жизнь 
складывается гладко. Не 
все выпускники детских 
домов готовы к само-
стоятельной взрослой 
жизни. Некоторые моло-
дые люди не знают про-
сто элементарного: как 
сделать покупку в мага-
зине, как оплатить счет 
за электроэнергию, как 
включать плиту, как уха-
живать за собственным 
ребенком... Я убеждена, 
что нужно развивать ра-
боту по социализации 
ребят в детских домах. 
Кстати, у нас часто в при-
юте появляются юные 
одинокие мамы - как раз 
выпускницы детских до-
мов. Мы помогаем им 
справиться с кризисной 
ситуацией, тем самым 
сохраняем семью. У бла-
готворительных органи-
заций много наработок 
и опыта в этой сфере, и 
будет правильно объеди-
нить их опыт с возможно-
стями государства и об-
щими усилиями решать 
проблемы.

- В Сети обсуждают-
ся ваши высказывания 
о лженауке - телего-
нии - «памяти клеток», 
но ваши ли это слова? 
Действительно ли вы 
придерживаетесь такой 
точки зрения?

- Я не придерживаюсь 
этой точки зрения и не 
считаю эту тему достой-
ной столь бурного обсуж-
дения.

- Как вы относитесь 
к «закону Димы Яков-
лева»? Звучали ваши 
высказывания, что вы 
хотите расширить его 
применение и на другие 

зарубежные страны, 
так ли это?

- Конечно, нет. Такие 
предложения я не озвучи-
вала. Чтобы пояснить си-
туацию с «законом Димы 
Яковлева», скажу. Фонд 
«Покров» очень долго ку-
рирует Мокшанский дет-
ский дом. И знаете, за эти 
годы - еще до принятия 
этого закона - за границу 
в семьи уехали всего два 
ребенка с инвалидностью. 
А ведь этот закон ругают 
в том числе за то, что он не 
дает усыновлять за рубеж 
детей-инвалидов. Но как 
видите, и раньше не было 
такого массового потока. 
Я бы повернула вопрос 
иначе: надо, опять же, не 
запретительные меры 
внедрять, а компенсиро-
вать их другими мерами, 
в частности развитием 
усыновления таких детей 
здесь, в России. Надо вся-
чески поддерживать при-
емные семьи.

- Откуда в вас столь-
ко энергии? И не хочется 
ли перевести дух, оста-
новиться, отдохнуть 
или сил еще много и мож-
но идти вперед?

- Я очень люблю детей, 
и вся моя деятельность в 
итоге связана с ними. И 
мои шестеро детей - ис-
точник сил и вдохнове-
ния. Вообще, с каждым 
ребенком ты словно пере-
рождаешься и снова об-
ретаешь второе дыхание. 
И мне бы очень хотелось, 
чтобы и другие семьи 
были счастливы, чтобы и 
другие дети жили в таких 
любящих семьях. И впе-
реди еще много работы.

Марина Лепина

На этой неделе к своим обязанностям приступила Анна Кузнецова, 
сменившая на этом посту Павла Астахова. Широко известному общественному деятелю Пензы, 
матери шестерых детей, предстоит нести ответственность за права миллионов российских детей.
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Анна КУЗНЕЦОВА, детский омбудсмен:

Семья Кузнецовых в полном составе
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- Алексей Вячеславович, 
добрый день! Сегодня мы 
хотим рассказать нашим 
читателям о том, что 
труд во благо всегда при-
носит свои плоды. Вам, как 
руководителю, ежедневно 
приходится сталкиваться 
с этим понятием, так как 
постановка общих целей и 
задач коллективу всегда со-
пряжена с частными моти-
вационными целями и зада-
чами каждого сотрудника.

- Добрый день, да, вы со-
вершенно правы! Общий ре-
зультат всегда прямо пропор-
ционален индивидуальному 
результату. Достигнуть общей 
корпоративной цели можно 
только тогда, когда корпора-
ция озадачена целями каждо-
го отдельно взятого индивиду-
ума в общей рабочей цепочке, 
потому что каждому из нас 
хочется получать достойное 
вознаграждение за свой труд 
и видеть результат своей рабо-
ты. В крупной компании, име-
ющей несколько структурных 
подразделений и несколько 
уровней управления, форми-
руется дерево целей, представ-
ляющее собой декомпозицию 
целей более высокого уровня 
в цели более низкого уровня. 
Так или иначе целью любой 
компании является достиже-
ние максимального успеха в 
том деле, которым она зани-
мается. Достижения каждого 

человека прямо пропорцио-
нальны его характеру, поэто-
му при подборе персонала мы 
руководствуемся прежде всего 
индивидуальными особенно-
стями личности и ценностной 
ориентацией, так как мотива-
ция должна быть измеримой, 
цели - достижимыми, а ин-
струменты достижения целей 
- приемлемыми.

- Алексей Вячеславо-
вич, всем известно, что 
максимальную отдачу от 
менеджера можно полу-
чить только в том слу-
чае, если он занимается 
по-настоящему любимым 
делом. Приходилось ли вам 
оценивать психологический 
климат сотрудников в Ва-
шем холдинге?

- Судя по тому, что сотруд-
ники компании остаются на 
своем рабочем месте после 
рабочего дня и продолжают 

обмениваться энергией - пси-
хологический климат в пол-
ном порядке (смеется...), ведь 
любимое дело - это занятие, 
которое радует вас и придает 
силы и энергию, занятие, кото-
рое вы не хотели бы поручить 
кому-то другому и готовы 
были бы заниматься им боль-
шую часть своего времени.

- Ваш холдинг занима-
ется финансовым управле-
нием. В чем основная спе-
цифика деятельности ва-
шей компании?

- Мы оказываем широкий 
спектр услуг на рынке финан-
сового управления, занимаем-
ся финансовым и кадровым 
аудитом, оказываем юридиче-
скую помощь, консультируем 
по вопросам экономической 
и информационной безопас-
ности, предоставляем услуги 
бухгалтерского сопровожде-
ния, занимаемся покупкой и 

продажей бизнеса, а также 
вкладываем денежные сред-
ства в товарооборот для фи-
нансирования кассовых раз-
рывов. Структура портфелей 
нашей компании - это симби-
оз аграрного, строительного, 
транспортно-логистического, 
туристического, производ-
ственного и арендного секто-
ров рынка, но это далеко не 
все. Дополнительно мы при-
влекаем частные инвестиции - 
это 22-25% от нашей основной 
деятельности. Ежемесячно все 
наши клиенты получают до-
стойную прибыль за то, что 
доверяют нам свои деньги в 
управление.

- Алексей Вячеславович, 
расскажите, чем руковод-
ствуются частные инве-
сторы, принимающие ре-
шение инвестировать свои 
денежные средства?

- Руководствуются они пре-
жде всего нашими выгодными 
процентными ставками. Част-
ные инвесторы обеспечивают 
себе пассивный доход, разме-
щая у нас свои средства по став-
ке от 22 до 32% годовых (про-
цент зависит от суммы и срока 
размещения). Такой процент 
позволяет компенсировать ин-
фляцию и избегать обесцене-
ния собственного капитала на 
период размещения инвести-

ций. Население отказывается 
от размещения своих накопле-
ний в коммерческих банках, так 
как максимальная ставка, пред-
лагаемая банковским сектором 
сегодня, - 10-12% годовых.

- Чем вы гарантируе-
те сохранность денежных 
средств своим инвесторам?

- На сегодняшний день на 
инвестиционном рынке пол-
ностью отсутствует механизм 
обязательного страхования 
и ведется работа с частны-
ми страховыми компаниями, 
которые не входят в топ-100 
страховщиков. Необходимо 
подчеркнуть, что универсаль-
ного полиса, «лекарства от 
всех болезней», защищающего 
инвестора от всех возможных 
рисков и гарантирующего воз-
мещение ущерба на 100%, не 
существует. Являясь контр-
агентом, согласно агентскому 
договору страхования, мы обе-
спечиваем страхование фи-
нансовых рисков за свой счет, 
а именно перечисляем стра-
ховой тариф, равный 2-3% от 
общей суммы договора займо-
давца, в счет страховщика.

Всем, кто интересуется 
темой получения дохода от 
сбережений, рекомендую по-
звонить нам по телефону го-
рячей линии «Вопросы про-
фессионалам» либо приехать 
в офис, который находится в 
Москве недалеко от станции 
метро «Серпуховская».

Если вам тяжело передви-
гаться на общественном транс-
порте, то мы организуем вам 
такси за счет нашей компании.

Беседу вела
Зоя Рыбникова

БЛАГОРОДНЫЙ ТРУД
С ПОЛЬЗОЙ ДЛЯ ДЕЛА!

СПРАВКА О КОМПАНИИ
В структуру компании входят ООО «Финансовый Аналити-
ческий центр «Инвест-проект», представленный на рынке с 
25.01.2011, ООО «Микрофинансовая компания «Межрегио-
нальное Объединение «Универсал-Сервис», сведения о ко-
торой внесены в государственный реестр микрофинансовых 
организаций с 16.02.2015 и контролируются Центральным 
банком России. Продуктовый портфель холдинга - это широ-
кий спектр услуг по покупке и продаже бизнеса, бухгалтер-
скому сопровождению, аудиту, IT-аутсорсингу, денежному 
посредничеству, размещению инвестиций. Телефон горячей 
линии 8 (495) 212-93-77. Адрес в интернет www.facip.ru.

Что делать, чтобы по-
лучить гарантирован-
ный результат? Как 
достигнуть поставлен-
ной цели и не свернуть 
с намеченного пути? 
Какую пользу при-
носит любимое дело 
и чем оно привлека-
тельно для каждого из 
нас? Об этом и о мно-
гом другом нам рас-
скажет председатель 
Фонда финансового 
управления Колесни-
ков Алексей Вячесла-
вович.
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Хакеры представили в 
крайне неприглядном виде 
некоторых западных чемпи-
онов Олимпиады в Рио-де-
Жанейро. Использовавших 
различные запрещенные ве-
щества среди них оказалось 
так много, что у WADA слу-
чилась истерика. Взвился от 
негодования и руководитель 
антидопингового агентства 
США, один из организаторов 
травли российских спортсме-
нов Трэвис Тайгерт. Пойман-
ных на применении допинга 
американских теннисисток 
и гимнасток Тайгерт назвал 
«чистыми» атлетами. «Эти 
спортсменки не нарушили 
никаких правил, добившись 
разрешения принимать не-
обходимые им лекарства», - 
заявил Т. Тайгерт. Однако ни 
он, ни руководство WADA 
не смогли объяснить, в каких 
«терапевтических целях» 
спортсменки принимали за-
прещенные препараты, от 
каких конкретно недугов ле-
чились. Взбешенные борцы 
с допингом тут же обвинили 
хакеров в «подрыве глобаль-
ной антидопинговой систе-
мы» и заявили, что за ними 
стоит Россия, жаждущая 
реванша за «разоблачения», 
сделанные в преддверии бра-
зильской Олим-
пиады. Проком-
м е н т и р о в а л 
скандальную 
ситуацию и 
президент Рос-
сии. «Мы не раз-
деляем то, что дела-
ют хакеры, но то, что 
они сделали, не может 
не быть интересным 
для международной 
общественности, 
прежде всего спор-
тивной обществен-
ности», - заявил 
Владимир Путин. 
«Вроде как бы здо-
ровые спортсмены 
легально прини-
мают медикамен-
ты, запрещенные 
для других, а люди, 
которые явно стра-
дают тяжелыми за-
болеваниями, тяже-
лой инвалидностью, 
даже по подозрению 
в принятии каких-то 
препаратов отстраняются 
от Паралимпийских игр», - 
добавил глава России. По-
добный подход WADA ина-
че как двойным стандартом 
не назовешь.

На использовании запре-
щенных препаратов был 

пойман, в частности, трех-
кратный победитель гонки 
«Тур де Франс» британец 
Крис Фрум. Он вовсю гоняет 
на запрещенных стимулято-
рах, принимает стероидный 
препарат преднизолон. Еще 
более мощным средством 
- триамцинолоном - пользу-
ется чемпион Рио, велогон-
щик Брэдли Уиггинс. Среди 
побочных осложнений пре-
парата - расстройства пси-
хики. Кстати, это тот самый 
препарат, который нашли у 
пожизненно изгнанного из 
спорта американца Лэнса 
Армстронга во время гон-
ки «Тур де Франс» в 1999 г. 
Выяснилось, что Уиггинс 
получал инъекции триам-
цинолона перед каждой 
крупной гонкой. Он подо-
зревается в использовании 
услуг бельгийского врача 
Геерта Лейндерса, которого 
пожизненно дисквалифици-
ровали за допинговые на-
рушения в тот период, когда 
он работал с голландской 
командой. О том, как Лейн-
дерс пичкал спортсменов 
допингом, рассказал датский 
гонщик Микаэль Расмуссен. 
Хакеры разоблачили также 
велогонщицу Лауру Тротт, 
завоевавшую на велотреке в 

Рио две золотые меда-
ли. Диагноз «астма» 
позволил ей прини-
мать запрещенные 
препараты сальме-
терол и сальбута-
мол. В хакерском 
списке «боль-
ных» звезд спор-
та, принимающих 
«под это дело» 
з а п р е щ е н н ы е 
препараты, оказа-
лось немало звезд 
спорта первой ве-
личины. Например, 
гимнастка Симона 

Байлз, подсевшая 
на психотропные 
препараты, и пер-
вая ракетка мира 
Серена Уильямс, 

принимающая сте-
роиды и мощный 
наркотический пре-
парат оксикодон, по 
оценкам экспертов, 
действующий силь-

нее героина.
The Guardian при-

водит мнение известного 
специалиста по спортив-

ной медицине Росса Такера, 
который заявил о грубом ис-
кажении практики представ-
ления медицинских справок. 
Он предлагает рассмотреть 
запрет применения допинга 
в медицинских целях на всех 
соревнованиях. «Возникла 
лазейка, которую использу-
ют изощренные потребите-
ли запрещенных стимуля-
торов», - говорит Такер. Он, 
в частности, указывает на 
кортикостероиды, которые 
атлеты, объявившие себя 
астматиками, применяют 
для нормализации дыхания. 
Есть у Такера и вопросы к 
препаратам, странным об-
разом не включенным в спи-
сок допинговых. Например, 
широко использующийся 
спортсменами кортизон. 
Это противовоспалительное 
средство снижает вес при со-
хранении силы и помогает 
преодолевать болевые ощу-
щения. То же самое касается 
гормона щитовидной желе-
зы, который применяется в 
спорте для снижения веса и 
контроля за аппетитом. По 
сути, это классический до-
пинг, однако он все еще оста-
ется в числе разрешенных 
препаратов.

Из материалов, опубли-
кованных хакерами, следу-
ет, что особенно на употре-
блении допингов на основе 
медицинских показаний по-
наторели британские спорт-
смены. С января 2015-го по 
март 2016 г. они представили 
159 документов на примене-
ние допинга в лечебных це-
лях, и лишь дюжина заявок 
была отвергнута. Отмечает-
ся, что число таких больных 
атлетов возрастает из года 
в год и уже приближается к 
критической отметке. Вра-
чи объясняют, что интенсив-
ные физические нагрузки 
могут действительно спро-
воцировать приступы аст-
мы, а у пловцов она нередко 
возникает из-за высокого 
содержания в воде хлорки. 
Сегодня 50% участников 
лыжных гонок заявляют о 
том, что являются астмати-
ками. Симулянтов можно 
разоблачить лишь в ходе 
углубленного обследования 
органов дыхания. Однако 
этим никто толком не зани-
мается.

Двойные стандарты 
борцов с допингом

  Демографическая яма

Недавно Китай страдал из-
за избытка населения, властям 
даже пришлось принять закон, 
запрещавший семьям иметь 
более одного ребенка. Сегодня 
в стране возникла совершенно 
иная проблема: Китаю стало 
остро не хватать семейных пар, 
способных обзавестись потом-
ством. Правительство встре-
вожено тем, что все меньше 
китайцев создают семьи. Это 
приводит к снижению рожда-
емости. Китаянки включились 
в общенациональную гонку 
за благосостоянием, они от-
кладывают замужество, что-
бы сделать карьеру. Женщины 
перестали рассматривать заму-
жество как единственный путь 
к финансовой безопасности. 
Образованные городские ки-
таянки теряют тягу к семейной 
жизни. Эта тенденция наблю-
дается и в сельской местности, 
хотя пока не столь заметно. Та-
кова месть китайских женщин 
мужчинам, которые на протя-
жении многих веков требовали 
от них беспрекословного под-
чинения.

The New York Тimes пишет, 
что в прошлом году брак за-
регистрировали лишь 12 млн 
супружеских пар. Таким обра-
зом, число браков снижается 
седьмой год подряд. В то же 
время число разводов достиг-
ло рекордного показателя - 
3,8 млн, десять лет назад их 
было вдвое меньше.

Китайские демографы и со-
циологи констатируют разру-
шение традиционного китай-
ского общества. Положение 
осложняется преобладанием 
мужского населения, так как 
в период, когда семьям разре-
шалось заводить не более од-
ного ребенка, они старались 
произвести на свет именно 
мальчика.

Уменьшение рождаемости 
- проблема не только демо-
графическая, но и экономиче-
ская. Чрезмерно эмансипиро-
ванные китаянки подрывают 
благополучие экономики, от 
которой требуется постоян-
ное создание новых рабочих 
мест. Но делать это все труд-
нее из-за снижения внутрен-
него спроса, сопровождаю-
щегося вдобавок падением 
экспорта. Одинокие граждане 
не покупают игрушки, дет-
скую одежду, им не требуется 
столько, сколько семейным 
парам, кухонных принадлеж-
ностей, бытовой электроники, 
продуктов. Они тратят мень-
ше денег на приобретение 
квартир и домов и сопутству-
ющих этому товаров, что сни-
жает спрос и тормозит эко-
номический рост. Китайским 
властям впору принимать 
другой закон, заставляющий 
взрослых граждан страны 
создавать семьи и рожать де-
тей. Как говорится, из крайно-
сти в крайность.

Китаю мало населения Всемирное антидо-
пинговое агентство 

(WADA), обвинившее 
российских спортсме-

нов чуть ли не в пого-
ловном использовании 
запрещенных веществ, 
на днях само было пой-

мано за руку группой 
хакеров, которые взло-

мали его базы данных 
и опубликовали доку-

менты, свидетельству-
ющие о нечистой игре 

борцов с допингом.

10 сентября образователь-
ный проект «Пивной сомелье», 
пространство которого стало 
одной из основных зон притя-
жения фестиваля «Проявле-
ние» на дизайн-заводе Flacon, 
собрал порядка 500 гостей. Так 
пивоваренная компания «Бал-
тика» решила поздравить всех 
совершеннолетних москвичей 
с Днем города. Начался день 
на площадке проекта с лекции-
путешествия к истокам пиво-
варения. Гости проследили за 
историей янтарного напитка, 
узнали, что венский лагер об-
ладает характерным хлебным 
оттенком и легкой горчинкой 

благодаря ржаному солоду, а 
крепость из безалкогольного 
пенного удаляется уже на по-
следнем этапе производства 
посредством многоступенча-
той мембранной фильтрации, 
что позволяет полностью со-
хранить вкус напитка. Завер-
шился образовательный день 
лекцией «Разрушители мифов, 
или Вся правда о пиве». Здесь 
гости узнали о том, что хмель 
никак не влияет на крепость 
пива и вопреки существующе-
му заблуждению не содержит 
женские гормоны, а калорий-
ность напитка меньше, чем у 
молока и лимонада.

«Пивной сомелье» 
поздравил москвичей 
с Днем города

  Фестивали

  Скандальное разоблачение

Судя по препаратам, принима-
емым Сереной Уильямс, первая 
ракетка мира серьезно больна

Британская велогонщица Лаура Тротт докатила 
на допинге до золотых олимпийских медалей
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  Открытие

Геологи из Токийского университета уста-
новили, что часть недавних мощных под-
земных толчков совпала с усилением воз-
действия на Землю гравитационных сил. Так 
было при землетрясении в Индийском океане 
в 2004 г., погубившем 230 тыс. жизней, и при 
ударе подземной стихии по побережью Чили 
в 2010 г. Луна и Солнце запустили механизм 
землетрясения, потрясшего Японию в 2011 г., 
с его чудовищным цунами, которое привело к 
взрыву на АЭС в Фукусиме.

Японские ученые объясняют, что Луна и 
Солнце напрягают земную кору до такой сте-
пени, что небольшие трещины по линии раз-
ломов превращаются в гигантские. Профессор 
Сатоши Иде в статье, опубликованной журна-
лом Nature, пишет, что каждый день во всем 
мире происходит множество малых землетря-
сений, но очень малая часть из них развивается 
в гигантские катаклизмы. Ученые бьются над 
тем, каким образом оценить финальный раз-
мер землетрясения еще в момент его зарожде-
ния. Сатоши Иде отмечает чудовищную мощь 
лунной гравитации, вызывающей приливы и 
отливы океанских вод. При полнолунии Луна 
находится на противоположной Солнцу сто-
роне нашей планеты, точно такое же движе-
ние океана происходит и при новолунии, когда 
часть Луны находится в тени Солнца. В обоих 
случаях на Землю воздействует гравитацион-
ная тяга одновременно Луны и Солнца, застав-
ляющая земную кору растягиваться и сокра-
щаться, океаны как бы вспухают, перемещая 
невероятные массы воды.

Профессор Иде изучил историю приливно-
отливного давления на кору Земли, наблюдав-
шегося за две недели до землетрясений. Уче-
ный выявил его очевидную связь с крупными 
землетрясениями. Опаснее всего, считает про-
фессор Иде, когда лунная тяга совпадает с на-
правлением скольжения тектонических плит.

Землетрясениями 
правят 
Солнце и Луна
Японские ученые доказали, что крупные 
землетрясения, как правило, происходят 
во время полнолуния. Именно в эти перио-
ды достигает максимума гравитационное 
воздействие Луны и Солнца на Землю.

  Кровавый хаос

  Пища наша

Селения вдоль всего средиземно-
морского побережья Ливии запол-
нены мигрантами из стран Африки. 
Они ожидают, когда их посадят в 
лодки и переправят в Европу. Кор-
респондент британской The Daily 
Мail Эндрю Мэлоун пишет, что от 
европейцев скрывают чудовищный 
размах этого бизнеса, возникшего 
по вине западных стран, уничтожив-
ших ливийскую государственность. 
Мэлоун утверждает, что ИГ исполь-
зует Ливию для заброски в Европу 
своих будущих агентов. Группиров-
ка захватила значительную часть 
ливийской территории, в других 
районах полно эмиссаров ИГ. Из-за 
страха перед головорезами Ливию 
перестали посещать съемочные 

группы западных телеканалов, ре-
портеры агентств и газет. Опусте-
ли и по большей части закрылись 
иностранные посольства. Все это 
происходит на фоне обещаний, 
раздаваемых «Исламским государ-
ством»: выплачивать по миллиону 
долларов за любого европейца или 
американца, переданного в руки 
террористов. Мэлоун с удивлением 
обнаружил, что из 400 номеров ро-
скошного оте ля в Триполи, всегда 
забитого под завязку, сегодня занят 
лишь один - его собственный.

Наравне с «Исламским государ-
ством» Ливией сегодня правят три 
враждующих между собой прави-
тельства, здесь царит полнейшее 
беззаконие. Вместо того чтобы бло-

кировать побережье и прекратить 
нашествие на континент беженцев и 
террористов, европейские военные 
корабли лишь способствуют нарас-
танию кризиса, доставляя в целости 
и сохранности людей с перехвачен-
ных лодок в итальянские порты. 
Руководитель ливийской разведки 
не понимает, почему европейцы не 
помогут уничтожить тренировоч-
ные лагеря ИГ, куда за ничтожную 
плату заманивают африканцев, 
обещая помочь их семьям. В лаге-
рях им промывают мозги так, что 
из них те выходят фанатичными 
убийцами. За переправку в Европу 
потенциального боевика ИГ платит 
контрабандистам около 2 тыс. евро. 
Ливийцы предупреждают, что среди 
беженцев из Африки много настоя-
щих преступников. При нападениях 
на ливийские военные базы терро-
ристы используют живой щит из 
женщин и детей, которых сажают 
в машины со взрывчаткой, управ-
ляемые подрывниками-самоубий-
цами. «Дэвида Кэмерона должен 
преследовать тот ад, в который по-
грузилась Ливия», - пишет Мэлоун 
о бывшем британском премьер-ми-
нистре, который вместе с тогдаш-
ним президентом Франции Николя 
Саркози уничтожил ливийское го-
сударство и не понес за это никакой 
ответственности. Как и за кровавый 
хаос, в который с головой окунулась 
эта некогда процветавшая страна.

*Запрещена в России

Ученые из британского Уни-
верситета Суонси представили 
свидетельства того, что, посещая 
ресторанчики и кафе, специали-
зирующиеся на быстром питании, 
люди быстро разрушают крас-
ные кровяные клетки, несущие 
кислород к легким и удаляющие 
отходы в виде двуокиси углерода. 
Под воздействием пищи, содержа-
щей чересчур много сахара, соли 
и других вредных веществ, клетки 
мутируют, растет опасность разви-
тия онкологических заболеваний. 
Издание The Sunday Times приво-

дит мнение гастроэнтерологов, 
утверждающих, что состояние 
клеток крови напрямую зависит 
от того, как мы питаемся. 
У здоровых людей, по-
требляющих достаточно 
антиоксидантов, содер-
жащихся в большом ко-
личестве в фруктах 
и овощах, на 1 млн 
нормальных кле-
ток приходятся 
лишь 3-5 му-
тировавших. 
У тех же, 

кто пренебрегает фруктами и ово-
щами, скорость опасной мутации 
удваивается. Ученые объясняют, 
что красные кровяные клетки яв-
ляются одним из главных индика-
торов здоровья человека.

Врачи настоятельно советуют 
всем людям утолять голод, про-
буждающийся в том числе посре-
ди рабочего дня, за счет фруктов 

и ягод. Если их заменять сладо-
стями и хлебом, содержащими 
рафинированный сахар, про-
изойдут внезапный всплеск 
его содержания в крови, вы-

брос инсулина и нарушение 
гормонального баланса. 

А это, в свою очередь, 
чревато возникнове-

нием такого опас-
ного заболевания, 

как диабет.

Западные СМИ приводят свидетельства того, что группировка 
«Исламское государство»* полностью контролирует потоки 
мигрантов, отправляющихся из Ливии в страны Европы. 
Из этих людей террористы формируют свои ячейки.

Миллион долларов за голову европейца

Смертельный гамбургер
Диетологи, убеждающие нас с вами отказаться от гамбур-
геров и прочего фастфуда, получили очередное научное 
обоснование своей позиции.

Ведущий рубрики Николай Иванов
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Прессуют 
как террористов

Вот что рассказал организа-
тор тракторного марша фер-
мер Алексей Волченко:

- Мы планировали органи-
зовать тракторный пробег 28 
марта. Приехали представите-
ли ОНФ, была создана комис-
сия при губернаторе, и люди 
отказались от пробега, рассчи-
тывая на решение проблемы. 
Через полгода мы реально 
увидели, что воз и ныне там, и 
решились на тракторный про-
бег.

Но по непонятным причи-
нам за два дня до акции мне 
позвонили и сказали, что трак-
торный пробег запрещен. И 
это началось... Во всех районах 
края было жуткое давление. 
Полиция совместно с сотруд-
никами ФСБ и администрации 

объезжала наших фермеров. 
Были угрозы не только адми-
нистративного ареста, но и воз-
буждения уголовного дела. И 
это несмотря на то, что данный 
пробег был в поддержку про-
граммы импортозамещения и 
борьбы с коррупцией нашего 
президента. У нас нет ника-
ких политических требований, 
только экономические. Мы 
хотели встретиться с Путиным, 
чтобы донести до него нашу 
боль за те проблемы, которые 
существуют в крае.

На сегодня на наших акти-
вистов уже есть возбужден-
ные дела. В отношении меня 
вынесено постановление суда 
на 500 тыс. рублей в связи с 
тем, что я якобы являюсь без-
работным и не оказываю по-
мощи своему ребенку от пер-
вого брака.

В отношении нашего ата-
мана станицы Казанской Бо-
родина идет прессинг. Бородин 
- депутат райсовета от «Единой 
России». Его среди ночи вызва-
ли в ФСБ и заставили написать 
заявление о выходе из «Единой 
России». Сегодня узнали, что 
против него возбуждено уго-
ловное дело по статье... «Мо-
шенничество».

Против другой нашей акти-
вистки Любови Никишовой 
также возбудили уголовное 
дело по ст. 119 «Угроза убий-
ством...». Была информация: к 
ней приехали не-
известные люди, 
пытались  избить. 
Местное населе-
ние с трудом ее 
отбило. Эти лица 
написали заявле-
ние на нее.

Еще одного активиста на-
шего района Олега Петрова 
пытались посадить на 10 су-
ток. Благодаря вмешательству 
правозащитников, полномоч-
ного представителя по правам 
человека нам удалось отстоять 
его. По всем фермерским хо-
зяйствам проходят проверки, 
приезжают ветеринары, нало-
говики.

Пресс-секретарь президента 
Песков сообщил, что якобы ни-
каких заявлений от фермеров в 
администрацию не поступало. 
Мы неоднократно обращались, 

в том числе 24 авгу-
ста. Есть официаль-
ные документы, все 
обращения к прези-
денту.

Просто я предпо-
лагаю, что нашему 
президенту доводят 
искаженную инфор-
мацию. Надеюсь, 
что Владимир Вла-
димирович согласит-
ся выслушать обе 

стороны. У нас есть достаточно 
документов, которые свидетель-
ствуют о беспределе, коррупции 
в Краснодарском крае, о том, как 
разбазариваются государствен-
ные деньги, о том, что земля за-
хватывается. Можно сообщить 
и про умерших пайщиков, земли 
которых незаконно присвоены.

Я считаю, что наш прези-
дент должен вмешаться в эту 
ситуацию, направить в Красно-
дарский край соответствующие 
комиссии для того, чтобы разо-
браться по существу проблем. 
Прежде всего я надеюсь, что 
прекратится прессинг наших 
активистов, фермеров. Пото-
му что чем больше сжимаешь 
пружину, тем сильнее она разо-
гнется. А сейчас во многих ре-
гионах идет поддержка наших 
действий.

Представитель собственни-
ков земель в Новороссийске Ва-
лентина Кушнарева приводит 
статистику по Новороссийску: 
здесь были незаконно отчужде-
ны земли у 472 человек общей 
стоимостью 32 млрд рублей. 
Она считает, что земли находят-
ся у властных структур и никто 
с этим не хочет бороться.

Скованные одной 
цепью

В поддержку фермеров вы-
ступили дальнобойщики, недо-
вольные введением системы 
«Платон». Андрей Бажутин, 
председатель Объединения пе-
ревозчиков России, рассказал:

- Нас, перевозчиков, - 2 млн. 
Мы с фермерами «в одной 
лодке». Все, что они выращи-
вают, мы потом перевозим. Нас 
вытесняют с рынка крупные 
транспортные компании. По-
этому мы поддержали трактор-
ный пробег, а после того как 
фермеров и наших ребят бло-
кировали в Ростовской области, 
я и группа активистов ОПР на 
нескольких машинах выдвину-
лись в направлении Ростова. Но 
уже на МКАД были блокиро-
ваны сотрудниками полиции. 
Восемь часов нас удерживали... 
В Воронеже опять задержали. 
Одних осудили, других оштра-
фовали.

Участники акции взбудора-
жили фермеров и перевозчиков 
в регионах России. Потому что 
проблема рейдерского захвата 
земель на Кубани и проблема 
вытеснения с отечественных 
дорог частных предпринимате-
лей-перевозчиков - это общая 
тенденция системного пожира-
ния крупным бизнесом малого, 
что означает острейшую необ-
ходимость объединить усилия в 
борьбе с беззаконием.

Александр Рыбаков

P.S. Как стало известно, 23 
сентября президент Влади-
мир Путин, возможно, встре-
тится с делегацией кубанских 
фермеров.

- Как относится к трак-
торному пробегу полно-
мочный представитель 
губернатора Кубани по вза-
имодействию с аграриями 
Вячеслав Легкодух?

- Легкодух не участвовал 
ни в каких противорейдер-
ских мероприятиях. Это чело-
век губернатора, он ничего не 
решает.

- Как помогает Кубанская 
АККОР?

- Кубанская ассоциация 
фермеров стоит в стороне. 
Когда нас задерживали, пред-
седатель АККОР Сергеев 
был там. Хотя бы подошел к 
полицейским, возмутился: что 
вы делаете? Он молча стоял, 
скрестив руки.

- На какие средства был 
организован тракторный 
марш?

- Мне в ФСБ заявили, что я 
являюсь предателем Родины, 
что на транспортный пробег 
деньги давали украинские 
националисты. Я им говорю: 
предъявите доказательства. Я 
патриот своей Родины. День-

ги собирали фермеры - с миру 
по нитке. Люди давали кто 
по 500 рублей, кто по тысяче. 
Всего собрали около 300 тыс. 
рублей, которые пошли на со-
лярку, проживание, питание в 
дороге.

- Чего добились трактор-
ным пробегом?

- Это куча административ-
ных арестов, сейчас уже воз-
буждаются уголовные дела. 
Пресс со стороны  властей. 
Когда нас заблокировали, 
местное население думало, 
что идет захват не простых 
фермеров, а особо опасных 
террористов. Спасибо упол-
номоченному при Президен-
те РФ по правам человека 
Татьяне Москальковой, с ко-
торой мы встретились 8 сен-
тября.

Омбудсмен заявила: «Если 
факты подтвердятся, то я го-
това вступить в судебный про-
цесс и защищать и фермеров, 
и дальнобойщиков. Конечно, 
я хотела бы выслушать и ар-
гументы их оппонентов: без 
этого взвешенного решения 

принять невозможно». Она 
решила создать в своем аппа-
рате рабочую группу для раз-
решения проблем фермеров 
и дальнобойщиков, чтобы 
держать вопросы на особом 
контроле.

- Ваши планы?
- Планируется акция про-

теста на октябрь. Сейчас с 
нами связываются фермеры 
из регионов России. Они нас 
поддерживают, сообщают, 
что подобные ситуации есть 
и у них. Причем фермеры из 
других регионов выступают 
с инициативой провести Все-
российский пробег.  Напри-
мер, из Воронежской области 
звонили фермеры и сообщи-
ли, что у них подготовлены 30 
тракторов для марша на Мо-
скву. Звонили из Рязанской 
области - там уже около 50 
тракторов готовы.

Если президент не возьмет 
эту ситуацию под личный 
контроль, не разрешит ее, то 
крестьяне многих регионов 
страны приедут в столицу до-
биваться справедливости.

Комментарий
Член Совета при Президенте 
РФ по развитию гражданского 
общества и правам человека, 
профессор  НИУ ВШЭ 
Илья ШАБЛИНСКИЙ:

- Совет год назад провел  в 
Краснодарском крае выездное 
заседание. Мы отмечали массо-
вые нарушения земельных прав 
граждан. Прошел год - ничего не 
изменилось. Отсюда тракторный 
марш. Судебная система в крае 
оказалась придатком администра-
тивной системы, и она не помогает 
фермерам. Малый бизнес, который 
в развитых странах является веду-
щей силой, удушают. Агрохолдинги 
творят что хотят.

По закону власти не вправе от-
казывать в проведении транспорт-
ного пробега. Это была мирная ак-
ция. 17 тракторов представили 17 
районов. Все участники обвинены 
в административных нарушениях, 
отбыли сроки, оштрафованы, один 
избит. То есть видим полицей-
ский произвол и желание запугать 
участников пробега, чтобы другим 
неповадно было.

Сегодня необходим диалог 
властей всех уровней - от края до 
центра - с фермерским активом. 
Может быть, создание межведом-
ственной комиссии в Москве. Кра-
евая комиссия ничего не решит.

А также нужен аудит - детальная 
финансово-юридическая  провер-
ка некоторых агрохолдингов. Надо 
понять, какими путями земли и паи 
оказались в их распоряжении. И ко-
нечно, надо прекратить преследо-
вание участников пробега. Они вы-
ражают мнение сотен тысяч людей.

Чем больше сжимаешь 
пружину... Новые подробности тракторного 

марша на Москву
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стороны Ужно» Она

Блицинтервью Алексея Волченко:

Фермеры Кубани жалуются на крупные 
холдинги региона, которые захватывают 
земли небольших фермерских хозяйств, 

снижают поголовье скота. 
По словам фермеров, захват земель 

происходит при участии местной полиции, 
прокуратуры, судов. «Суды могли бы 

пресечь рейдерские захваты, фиктивные 
банкротства, коррупционные связи, 

но они узаконивают этот беспредел».
Движение фермеров Кубани организовано 

в поддержку программ Президента РФ 
В. Путина по импортозамещению 

и борьбе с коррупцией. Ф
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Россияне, попавшие в лапы 
мошенников, бегут за помощью 
к «опытным юристам», которые 
зачастую сами оказываются 
аферистами. «МН» разбирался, 
как пойти в адвокатское бюро и 
не остаться без штанов.

«Забрали последние 
80 тысяч»

Адвокат Юрий Попов три месяца 
проработал в адвокатской конторе. 
«Они просто-напросто дурили людей», - 
признается Юрий. Его самого в конторе 
тоже надурили, не заплатив за работу ни 
копейки: «Я мог бы с ними судиться, но 
знал, что денег на счетах они не держат 
и никакой собственности у них нет».

Подобных контор в последние два 
года развелось видимо-невидимо, уверя-
ет Юрий: «Они наносят колоссальный 
ущерб, потому что кидают клиентов и 
забирают огромный поток клиентов на 
себя».

Принцип организации таких «адво-
катских» бюро одинаков:  вначале кли-
ент попадает к юристу первичного при-
ема. В качестве таких юристов может 
выступать кто угодно. Их задача - обе-
щать клиенту, что тот запросто выигра-
ет в суде миллионы.

Для этого надо только оплатить ад-
вокатскому бюро услуги - в среднем 100 
тысяч рублей.  Как только облапошен-
ный клиент заплатил деньги, его тут же 
передают настоящему юристу.

«И вот тут начинается самое ужас-
ное, - вспоминает Попов. - Я работал как 
раз таким юристом.  Одной из клиенток 
оказалась женщина, у которой замкну-
ло какой-то бытовой прибор в квартире 
и случился пожар. Вся квартира выго-
рела. По сути, она сама была виновата: 
подключила в один тройник несколько 
приборов. Но наши юристы первичного 
приема убедили ее, что можно обвинить 
во всем управляющую компанию и взы-
скать с нее на ремонт квартиры милли-
он рублей!»

Попов сразу понял - дело проигрыш-
ное. Управляющая компания за прибо-
ры внутри квартиры не отвечает. Чтобы 
управляющая компания была признана 
виновной, необходимо заключение по-
жарных, что скачок напряжения про-
изошел по всему стояку.

«Понятно, что такую справку от по-
жарных мы получить не смогли. Дело в 
суде проиграли. Женщина, которая за-
платила адвокатскому бюро сто тысяч, 
потом названивала мне и кричала: «Вы 
же обещали!» Хотя я ей ничего не обе-
щал», - переживает Юрий.

Другая клиентка, девушка 22 лет, ре-
шила поставить в квартире пластико-
вые окна. Денег у нее на это не было. 
Тогда она пошла в фирму, где устанав-
ливают окна, и заключила с ними кре-
дитный договор на 200 тысяч рублей. 

Дома прочитала условия и ужаснулась 
- за кредит ей полагалось выплачивать 
42% годовых! На следующий день она 
пошла расторгать договор.

«Те ни в какую. Тогда она отправи-
лась в адвокатское бюро, где ей пообе-
щали взыскать с оконной фирмы мил-
лион рублей в счет морального ущерба. 
Она заплатила за юридические услуги 
80 тысяч. Потом из первичного звена 
ее отправили ко мне. Я изучил дело и 
пришел в ужас: по подобным потреби-
тельским искам у нас в стране больше 
пятидесяти тысяч за моральный ущерб 
никогда не взыскивалось!» - вспомина-
ет Юрий Попов.

В итоге ему удалось отсудить для 
клиентки 10 тысяч рублей морального 
ущерба. Девушка кричала и требовала 
обещанный миллион.

Обиженные клиенты писали жало-
бы во все инстанции, включая полицию 
и прокуратуру. Те, впрочем, ничего поде-
лать не могли: никто насильно деньги у 
доверчивых клиентов не отбирал, при-
носили сами.

Банды вымогателей 
из «Роспотребнадзора»

Другой Юрий, по фамилии Руднев, 
стал жертвой юристов, орудующих по 
другой схеме: в интернете они называют 
себя не иначе как Роспотребнадзором: 
Общественная приемная по защите 
прав потребителей «Роспотребнадзор-
защита», «Потребнадзор-контроль», 
«Роспотребнадзор на Тульской» и так 
далее.

Все «Роспотребнадзоры» обещают 
бесплатную юридическую консульта-
цию, на сайтах у них российский герб 
и флаг, а также надпись: «Проект реа-
лизован в рамках ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРА-
ЦИИ от 21 ноября 2011 г. № 324-ФЗ «О 

бесплатной юридической помощи в Рос-
сийской Федерации».

В такой вот «Роспотребнадзор» 
Юрий Руднев обратился после того, как 
отнес вместе с мамой два миллиона сбе-
режений в «Московскую сберегатель-
ную кассу» и «Московскую советскую 
кассу». Весной прошлого года деньги 
отнесли, а уже осенью, придя за деньга-
ми с процентами, обнаружили, что обе 
«сберкассы» исчезли в неизвестном на-
правлении. «Они просто собрали вещи и 
уехали!» - изумляется Руднев.

Таких пострадавших оказалось не-
сколько тысяч. Написали заявления в 
полицию.

Юрию знакомые 
подсказали: надо 
идти к юристам, по-
давать на жуликов 
в суд. Так он и сде-
лал. Пошел в «Ро-
спотребнадзор» на 
бесплатную юри-
дическую консуль-
тацию.

«И снова попали 
к мошенникам, - 
переживает Юрий. 
- Они с нас с мамой 
взяли сто пять ты-
сяч рублей. После 
этого начали тя-
нуть резину».

Заключая договор, Юрий удивился, 
почему вместо Роспотребнадзора РФ 
его интересы берется защищать некая 
юридическая контора: «Я их спросил, вы 
правда Роспотребнадзор? Они сказали - 
конечно!»

Через несколько месяцев полиция 
нашла руководителей «сберкасс» и по-
садила их в СИЗО. Руднев с мамой пода-
ли в суд уже на фальшивый «Роспотреб-
надзор». Суд признал правоту Руднева и 
обязал горе-юристов вернуть ему 105 

тыс. руб. Но тут оказалось, «Роспотреб-
надзор» переехал и зарегистрировал 
новое ООО, продолжая именовать себя 
на сайте Роспотребнадзором. Так что 
105 тыс. взыскивать теперь просто не с 
кого...

Деньги берут, 
а проблему не решают

«Решальщики» были и раньше, но 
сейчас в кризис конторы «решальщи-
ков» стали появляться как грибы после 
дождя, - комментирует председатель 
Ассоциации адвокатов за права чело-
века Мария Баст. - Найти эти конторы 
можно прямо в интернете. Основная их 
специализация - «занесение» взяток в 
государственные органы, в том числе и в 
полицию. Большинство таких «решаль-
щиков» - аферисты, которые деньги бе-
рут, а проблему не решают».

Вопросы «решальщики» предлагают 
решить самые разнообразные. Гаранти-
руют помочь в получении инвалидно-
сти, обещают устроить на бесплатное 
лечение в Москву, посодействовать с по-
ступлением в престижный вуз, провести 
газ и свет к вашему участку.

«Россияне все привыкли решать за 
взятки, - продолжает Мария Баст. - Зача-
стую они идут к «решальщикам» с теми 
проблемами, которые можно было бы 
решить вполне законным путем. Потом 
они прибегают - ой, мы дали взятку, а нас 
обманули!»

Как опознать аферистов? «Обычно 
у них в конторах висят портреты Пути-
на, генералов силовых структур. Еще 
они любят вешать иконы. Сообщают 
клиентам: вот я пойду договариваться, а 
ты молись, - говорит Мария Баст. - До-

ходит до того, что 
взятки предлагают 
занести в Европей-
ский суд по правам 
человека - недавно 
один бизнесмен 
передал миллион 
долларов «решаль-
щикам» на вокзале 
в полиэтиленовом 
пакете. Они ему 
пообещали, что у 
них есть в Испании 
адвокат, который 
завезет деньги 
прямо в Страсбург. 
Другие берут по 30 

тысяч рублей под видом «пошлины» в 
Европейском суде, хотя обращение туда 
бесплатное».

Немало взяток аферисты собрали во 
время недавнего сноса палаток в Мо-
скве. «Обещали деньги занести в пра-
вительство Москвы. Чтобы не сносили 
ларек, брали по 50 тысяч долларов. И 
хотя всех в итоге «развели», к «решаль-
щикам» по-прежнему идут. Толпами 
идут. Дураков полно», - комментирует 
Мария Баст.

Анна Александрова

ЛЖЕАДВОКАТЫ 
РАЗДЕНУТ И РАЗУЮТ
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КАК ОТЛИЧИТЬ 
АДВОКАТОВМОШЕННИКОВ? 

Прежде всего постарайтесь не пла-
тить юристам крупные суммы денег. 
«У нормальных адвокатов существует 
плата за труд и гонорар успеха - он 
взимается с выигранных в суде денег. 
Обычно это 10% от выигранной в суде 
суммы. Если дело перспективное, ад-
вокат сам будет заинтересован в том, 
чтобы гонорар успеха был побольше», 
- комментирует адвокат Юрий Попов.
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Стратегическое ко-
мандно-штабное учение 
«Кавказ-2016» прошло 
на территории Южного, 
Северо-Кавказского и 
Крымского федеральных 
округов. В них участво-
вали до 120 тысяч воен-
нослужащих всех родов 
войск. С задачей четкого 
взаимодействия всех 
видов войск в условиях 
горной местности с уче-
том террористической 
угрозы наши военные 
успешно справились. 
Корреспонденту Ольге 
КИТОВОЙ удалось побы-
вать на этих учениях.

И грянул бой
К счастью, всего лишь учеб-

ный. Иначе вряд ли нам всем 
(военным атташе нескольких 
десятков государств и груп-
пе журналистов) повезло бы 
вернуться из Крыма в Москву 
живыми и даже невредимыми, 
ведь мы оказались в самом 
центре сражения, на мысе 
Опук - направлении главного 
удара!

...С неба падали бомбы, но-
сились вертолеты, одна волна 
бомбардировщиков сменялась 
другой, и конца этому ужасу 
не было. Корабли тонули, дру-
гие под бомбами и ракетами 
упорно пробивались к берегу, 
и десантники с одного 
даже сумели высадить-
ся на берег прямо у нас 
под носом, в нескольких 
десятках метров. Вот 
они проделали проход 
в минном поле, и из ко-
рабельного чрева стали 
один за другим выпол-
зать танки, бронетран-
спортеры и - сразу в 
атаку!

И уже жаркий бой идет за 
нашими спинами, автомат-
ные очереди, взрывы, валит 
дым из подбитой техники, па-
дают убитые и раненые... Но 
остальные корабли начинают 
менять курс и медленно от-
ступать, многие из них так и 
не рискнули подойти к берегу, 
поддержать своих, воспользо-
ваться захваченным плацдар-
мом. Из глубин моря вырыва-
ются и куда-то вдаль несутся 
ракеты - там невидимые нам 
подводные лодки делают свое 
дело, а с берега лупят ракет-
ные комплексы.

Рев самолетов, вой ракет, 
грохот танков, пламя и дым... 
«Триумфы», «Аллигаторы», 
«Фавориты», «Панцири», фре-
гаты... Более 12 тысяч чело-
век были заняты в этот день 
на учениях «Кавказ-2016». 
Смешалось все, но при этом 
почему-то не было чувства, 
что мы погрузились в хаос. 
Наоборот, появилось ощуще-
ние, что все подчинено единой 
цели, имеет смысл, работает 
слаженно и четко. Собствен-
но, это и было главной зада-
чей: отработать взаимодей-
ствие всех родов войск - на 
земле, в воздухе, на воде и под 
водой - и проверить готов-
ность штабов и командиров 
действовать сообща. Потому 
учения и назывались страте-
гические командно-штабные.

Если враг у ворот
Это высший пилотаж - под-

готовить и провести такие ма-
невры. К ним готовились долго 
и тщательно, только в августе 
провели 12 специальных уче-
ний плюс внезапную проверку 
войск, впервые были призваны 
резервисты, впервые провери-
ли готовность промышленного 
комплекса к выполнению задач 
в условиях военного времени...

- В этих учениях хотя бы в 
какой-то мере учтен опыт, по-
лученный нашими военными в 

Сирии? И хватает ли его, что-
бы уже делать какие-то обоб-
щения и вносить коррективы 
в подготовку войск? - спросила 
я представителя Минобороны 
Игоря Конашенкова.

- Любой боевой опыт бес-
ценен! И в ходе этих учений он 
используется, - ответил генерал 
лаконично, но как-то очень 
убедительно это у него полу-
чилось.

...Воевали здесь «северные» 
с «южными». Где свои, а где чу-
жие, порой было и не понять. 
Но кто победил, было ясно: 
победа осталась за нами! Так 
что брать штурмом наш по-
луостров лучше никому и не 
пытаться. Главная цель учений 
- нанести противнику такой 
удар, чтобы он отказался от 
нападения со стороны моря на 
наш берег, - достигнута.

И потому было удивитель-
но вдруг услышать от колле-
ги со шведского радио Марии 
Лефгрен: «Хочу узнать, зачем 
нас сюда пригласили?» А на 
наивного человека вроде и не 
похожа... И журналисты ка-
надские, и французы, и немцы 
с австрийцами, и китайцы, и все 
остальные отлично знали, за-
чем они здесь, и носились с те-
лекамерами и фотоаппаратами 
за крупными планами нового 
русского оружия... Пришлось 
объяснить: да чтоб вы расска-
зали своим соотечественникам 

об увиденном - авось поймут, 
что угрожать России не стоит!

Лет десять назад американ-
цы называли российскую ар-
мию полумертвой, ее реформу 
- мифом, а военно-промышлен-
ный комплекс - еле дышащим. 
И даже еще пять лет назад от-
ставной генерал Роберт Скейлс 
сообщил согражданам: «У Рос-
сии просто почти уже нет во-
оруженных сил».

Нам стоило огромных уси-
лий обновить нашу армию, 
обучить, оснастить новым ору-
жием, разобраться с сердюков-
ским наследием. Экс-министр 
обороны дошел до того, что 
не только стал закупать ита-
льянские бронемашины и 
французские вертолетоносцы 
(которые нам потом так и не 
отдали, кстати). При Сердюко-
ве Минобороны завезло из-за 
границы около 5 миллионов 
предметов кухонной утвари. И 
форменную одежду, нательное 
белье, носки и обувь,  а также 
подушки, одеяла и постельное 
белье тоже почему-то закупа-
ли исключительно за рубежом. 
Неужели только для того, что-
бы откаты в валюте получать?

Но теперь никто не рискнет 
отнестись к Вооруженным си-

лам России столь снисходитель-
но, как раньше. Никто больше 
не посмеет назвать нашу страну 
«региональная держава уровня 
Индонезии». А значит, и сунуть-
ся к нам - границы Отечества 
защищены надежно! И очень 
вовремя это сделано. Сейчас 
международная обстановка на-
столько обострилась, что мно-
гие говорят об угрозе военного 
столкновения как о суровой 
реальности. И чтобы предот-
вратить его, надо быть очень 
сильным.

Кто кому угрожает?
Впервые после окончания 

Второй мировой войны Япония 
публично объявила, что готова 
внести изменения в конститу-
цию и позволить себе иметь ар-
мию и применять военную силу 
за рубежом. В США открыто 
призывают «сдерживать Рос-
сию любыми способами», пре-
зидент Барак Обама пару лет 
назад перечислил три главные 
угрозы себе и миру: лихорадка 
Эбола, Россия и террористы 
ИГИЛ - именно в таком поряд-
ке. Этот лауреат Нобелевской 
премии успел напасть на не-
сколько государств, развязать 
там кровопролитные граждан-
ские войны, от которых милли-
оны людей вынуждены были 
бежать в Европу. Страны Пер-
сидского залива сформирова-
ли межарабские вооруженные 
силы. В Швеции и Финляндии 
возобновились споры о всту-
плении в НАТО, бывшие соц-
страны и бывшие советские ре-
спублики частью уже втянуты 
в этот военный блок, частью 
готовятся вступить. Североат-
лантический альянс вплотную 
подошел к границам России и 
бряцает оружием. Точнее, тря-

сет «наконечником копья», как 
выразился генсек.

Этим летом в Восточной Ев-
ропе прошли крупнейшие по-
сле распада Варшавского дого-
вора маневры Anaconda-2016. 
Только солдат США там было 
14 тысяч! В ходе этих учений  
впервые за 70 с лишним лет по-
сле окончания войны герман-
ские танки пересекли Польшу. 
Впервые с окончания холодной 
войны натовцы назвали Рос-
сию «угроза для североатлан-
тической безопасности».

Всего за минувшие полтора 
года НАТО провел 14 круп-
ных военных учений (Россия - 
только 5). И число их постоян-
но и быстро увеличивается! В 
2013 году блок организовал  на 
территории Европы всего 91 
учение, а в прошлом году - уже 
270! Количество совместных 
учений НАТО с Украиной, ко-
торую уже открыто преврати-
ли в плацдарм, также стреми-
тельно растет: в 2013 году  их 
было 3, в 2014 году - 8, а в 2015 
году - уже 12.

А глава Еврокомиссии Жан-
Клод Юнкер, выступая на днях 
с программной речью, вновь 
призывал к созданию объеди-
ненной европейской армии и 
единого командования. Других 
забот у Евросоюза нет?

Не отдадим 
ни пяди своей земли

...Однако честно следует 
признать: элемент игры во 
всем происходящем на учени-
ях «Кавказ-2016» тоже присут-
ствовал. На настоящей войне 
летчиков сбитого вертолета, 
выбросившихся из горящей ма-
шины, расстреляли бы еще в 
воздухе - когда они медленно 
спускались на парашютах в 
море. Или позже - когда они 
оказались на своих спасатель-
ных плотиках среди вражеских 
кораблей. А на учениях за ними 
прилетели вертолеты и подня-
ли их в специальных люльках - 
экипажи отрабатывали навыки 
эвакуации...

Настоящая война в Крыму 
тоже была - Великая Отече-
ственная. Страшная и кровавая. 
В конце 41-го - враг под стена-
ми Москвы! - Красная армия 
сумела прорвать немецкую 
оборону и под шквальным ог-
нем высадиться на полуостров. 
Кровопролитные бои шли и 
вот здесь, на этом самом мысе 
Опук. И тонули тогда наши мо-
ряки в студеной черноморской 
воде по-настоящему, и бились с 
врагом по-настоящему...

Они захватили плацдарм, 
с которого и планировалось 
начать операцию по осво-
бождению Крыма от фашист-
ских захватчиков, и еще они 
должны были помочь своим 
наступлением сражающе-
муся Севастополю. Это был 
знаменитый Керченско-Фео-
досийский десант 25 декабря 
41-го - 2 января 42-го, самая 
крупная десантная операция 
за всю войну. Но поддержать 
десант, развить успех сил уже 
не было, наступление тогда 
захлебнулось.

В полевом музее, который 
расположился здесь же на по-
лигоне Опук, в одной из пала-
ток, можно увидеть хотя бы 
на фотографиях лица героев 
- краснофлотец Иванов не 
вышел из боя, когда ему ото-
рвало руку, не бросил пулемет; 
краснофлотец Пукутный спас 
свой корабль, успел вытащить 
из порохового погреба немец-
кий заряд, едва сам заживо не 
сгорев...»

Для того и были на военных 
учениях в России в 2016 году 
иностранные журналисты, что-
бы напомнить в своих странах 
тем, кто забыл, рассказать тем, 
кто и не знал: русским чужого 
не надо, но и пяди родной земли 
агрессору не отдадут!

ХОТЯТ ЛИ РУССКИЕ
ВОЙНЫ?

Никто не рискнет отнестись к 
Вооруженным силам России 
снисходительно. Никто боль-
ше не посмеет назвать нашу 
страну «региональная держава 
уровня Индонезии». А значит, 
и сунуться к нам - границы Оте-
чества защищены надежно! 
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Сельхозперепись на 
большей части террито-
рии России проходила с 
1 июля по 15 августа, на 
отдаленных территориях 
она пройдет с 15 сентября 
по 15 ноября. За это время 
более 42 тысяч перепис-
чиков опросят крестьян, 
фермеров и дачников.

Теперь Минсельхозу 
необходимы итоги вто-
рой сельскохозяйствен-
ной переписи, чтобы 
выработать дальнейший 
вектор развития сель-
хозотрасли, объяснила 
замминистра сельско-
го хозяйства РФ Елена 
Астраханцева.

Предварительные ито-
ги будут готовы только 
к концу года. Сейчас из-
вестно только, что после 
ухода переписчиков ис-
чезали ведра, а козы пере-
ставали доиться. Об этом 
сообщил глава Росстата 
Александр Суринов. Он 
пояснил также, что ведра 
потом обычно находи-
лись, а козы переставали 
доиться на самом деле 
просто от испуга, потому 
что бабушки перед при-
ходом переписчиков ста-
рались спрятать всю жив-
ность в погреб.

«Вообще-то в сельской 
местности переписчиков 
лучше встречают, чем в 
городе. Но при этом сель-
ское население помнит 
крепостное право, про-
дразверстку... Это уже 
генетическая память», - 
объяснил Александр Су-
ринов опасения бабушек.

Козу лучше спрятать, 
пока не отобрали. Глава 
Росстата сообщил также, 
что в связи с кризисом 
были сокращены расхо-
ды на перепись. Так, в пол-
тора раза по сравнению с 
запланированным сокра-
тили число переписчиков. 

Ввиду оптимизации 
объем работы у пере-
писчиков оказался не-
маленьким: в среднем 
в день переписчик дол-
жен был посетить 10 
личных хозяйств или 14 
некоммерческих объ-
единений граждан.

«В садовом товари-
ществе может быть до 
тысячи участков, - ком-
ментирует председатель 
Профсоюза садоводов 
России Людмила Голосо-
ва. - Переписчики, когда 
заходят в СНТ, обязаны 
обойти 30% участков. 
То есть за один 
день до трех-
ч е т ы р е х 
т ы с я ч 
участков? 
Понятно, 
что это 
с д е л а т ь 
п р о с т о 
невозмож-
но».

И вот тут 
возникает во-
прос: а насколько 
точна эта перепись?

Тем временем Мин-
сельхоз уже обещал 
придумать, «что делать 
дальше, чтобы страна раз-
вивалась». «А без оцен-
ки нынешней ситуации 
это сделать сложно. Чем 
точнее будут цифры, тем 
проще будет сделать рас-
четы доли юридических, 
физических лиц, которых 
надо поддержать, сум-
мы для того, чтобы обе-
спечить нужный объем 
продовольствия, произве-
денный в нашей стране», 
- заявила замминистра 
Астраханцева.

Все бы хорошо, но 
одновременно с за-
вершением основного 
этапа переписи Мин-
сельхоз РФ обнародо-
вал предложения «по 

консолидации мер госу-
дарственной поддержки 
аграриев». То есть ито-
гов переписи еще нет, 
«оценка нынешней си-
туации» пока не дана, а 
решения, оказывается, 
уже приняты. И зачем 
тогда, спрашивается, 
нужна была перепись? 
Мы истратили 14,5 млрд 
на то, чтобы искать ис-
чезнувшие ведра и коз, 
спрятанных в погребах.

Заместитель дирек-
тора АККОР (Ассо-
циация крестьянских 
(фермерских) хозяйств 
и сельскохозяйственных 
кооперативов России), 
председатель Аграрной 
партии России  Ольга 
Башмачникова так про-
комментировала «новый 
вектор Минсельхоза»:

«Со следующего года 
в России будут действо-
вать новые правила 
предоставления господ-
держки сельхозпроизво-
дителей: вместо 54 видов 
субсидий будет семь, кро-
ме того, между произво-
дителями их распределят 
регионы. При этом те 
направления поддержки 
малых форм хозяйство-
вания, которые были 
предусмотрены госпро-
граммой, объединены с 
другими направлениями 
господдержки и включе-
ны в единую субсидию. 
И их финансирование из 
единой субсидии будет 
осуществляться по оста-
точному принципу».

«На деле речь идет о 
необходимости 

отказаться от 
«не доказав-

ших свою 
исключи-
т е л ь н у ю 
э ф ф е к -
тивность 
н а п р а в -

лений, не 
в должной 

степени сти-
мулирующих 

привлечение част-
ных инвестиций в от-
расль», - рассказала Оль-
га Башмачникова.

Из новой стратегии 
Минсельхоза можно сде-
лать только один вывод - 
для страны важен только 
крупный бизнес.

«Вопросы возника-
ют и по несвязанной 
поддержке на гектар. 
Погектарную субсидию 
планируется привязать 
к использованию удо-
брений, однако при низ-
кой доле кредитования 
малого сектора внесе-
ние удобрений в долж-
ном объеме - большой 
вопрос. Это какой век-
тор развития страны?» 
- удивляется Башмач-
никова.

Анна Александрова

СЭКОНОМИЛИ
НА ПЕРЕПИСЧИКАХ
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Глава 
Минсельхоза 

РФ обещал «в разы 
нарастить инвестиции

и существенно 
увеличить число 

фермерских хозяйств 
по всей стране».

Это на словах.
А на деле?

Заканчивается вторая сельхозперепись. 
По ее итогам правительство обещало при-
нять ряд важных решений. Однако итоги 
еще не подведены, а решения, оказывает-
ся, уже приняты.
РИА «НОВОСТИ»/А. КОНДРАТЮК
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Этим летом, пока боль-
шинство россиян наслаж-

дались солнечной погодой 
как в родной стране, так и 
за рубежом, путешествуя 
ради экономии на личных 

автомобилях, отечествен-
ные власти подготовили 

автовладельцам ряд 
сюрпризов. Получить 

компенсацию при ДТП по 
полису ОСАГО теперь ста-

нет сложнее, сам же полис 
при этом для многих суще-

ственно подорожает, а 
штрафы за его отсутствие 

многократно возрастут.

Оценки 
с пристрастием

В июле этого года вступили 
в силу очередные поправки в 
закон об обязательном стра-
ховании автогражданской 
ответственности (ОСАГО). 
Теперь страховые компании 
могут отказать в урегулиро-
вании убытка, если страхова-
тель не предоставил повреж-
денное транспортное средство 
на осмотр. Страховщик обя-
зан осмотреть автомобиль и 
организовать его независи-
мую экспертизу в течение 
пяти рабочих дней со дня 
поступления заявления о 
ДТП.

До вступления данных 
нововведений в силу такой 
осмотр также подразумевал-
ся, но без санкций к автовла-
дельцам. Теперь же страховые 
компании получили право 
не рассматривать заявления 
о компенсации убытков, не 
подтвержденные осмотром 
транспортных средств упол-
номоченными экспертами 
страховых компаний. При 
этом срок рассмотрения стра-
ховщиком досудебной претен-
зии потерпевшего к качеству 
урегулирования убытка или к 
сумме выплаты увеличен с 5 
до 10 дней. Самостоятельная 
же техническая экспертиза (то 
есть лицами, не являющимися 
представителями страховой 
компании) при расчете выпла-
ты учитываться не будет.

«В случае возврата потер-
певшему заявления по указан-
ным основаниям пострадавший 
вправе повторно направить 
страховщику заявление о стра-
ховой выплате с соблюдением 
предусмотренных законом об 
ОСАГО процедур (в том числе 
представлением поврежден-
ного транспортного средства 
на осмотр страховщику). При 
этом срок рассмотрения заяв-
ления исчисляется со дня его 
повторного представления», - 
сообщается на сайте Централь-
ного банка РФ.

Правда, по мнению ряда 
экспертов, пострадавшие при 
ДТП привлекать независи-
мых экспертов для оценки 
ущерба все же смогут. Одна-

ко если страховая компания 
не согласится с выводами та-
кого оценщика, доказывать 
справедливость такой оценки 
гражданам придется через суд.

Штрафная атака
Сами страховщики также 

не дремали и стали лобби-
ровать ужесточение ответ-
ственности за отсутствие у 
автолюбителей страховки. 
Российский союз автостра-
ховщиков (РСА) предложил 
увеличить размер штрафа за 
управление транспортным 
средством без полиса ОСАГО 
с 800 руб. до 8 тыс. руб.

Эта инициатива появилась 
в рамках борьбы с мошен-
ничеством: более 1 млн во-
дителей, по данным РСА, ез-
дят с фальшивыми полисами 
ОСАГО (всего в РФ выдано 
40 млн полисов). Не исклю-
чено отслеживание наруши-
телей с помощью камер: стра-
ховщики ведут переговоры с 
ГИБДД по этому поводу уже 
более 12 месяцев, решение 
отложено на конец 2016 года 
из-за технических проблем. 
«На наш взгляд, действую-
щий штраф за езду без поли-
са ОСАГО нужно повысить в 

десять раз, до 8 тыс. рублей, 

то есть фактически до уровня 
стоимости полиса ОСАГО», - 
заявил президент РСА Игорь 
Юргенс в интервью ТАСС.

Полис по заслугам
Еще одна инициатива РСА 

- повышающий коэффициент 
для расчета стоимости полиса 
ОСАГО для злостных нару-
шителей. Например, при пяти 
грубых нарушениях ПДД (пе-
речень пока окончательно не 
сформирован) базовая цена по-
лиса увеличивается в 1,86 раза. 
При 10-14 нарушениях - в 2,06 
раза, при 15-19 нарушениях - в 
2,26 раза, при 20-24 - в 2,45, при 
25-29 - в 2,65, при 30-34 - в 2,85, 
при 35 и выше повышающий 
коэффициент будет равен 3,04.

Сейчас детали этой «на-
копительной системы» нахо-
дятся в процессе обсуждения. 
РСА предлагает брать за 
основу календарный год: ко-
эффициент пересчитывается 
1 января. ГИБДД предлагает 
при покупке полиса анализи-
ровать количество наруше-
ний за истекший страховой 
период. Если в полис вписа-

ны несколько человек, его 
стоимость будет рассчиты-
ваться по максимальному ко-
эффициенту нарушений.

Решение будет принимать-
ся по итогам консультаций 
МВД с регулятором - Цент-
робанком, который и уста-
навливает значения этих ко-
эффициентов.

Проработать возмож-
ность введения нового ко-
эффициента правительство 
поручало еще в августе 2015 
года, предложение было 
включено в утвержденный 
премьером Дмитрием Мед-
ведевым план мероприятий, 
направленных на снижение 
смертности от ДТП. В стра-
тегии развития финансового 
рынка Банка России введе-
ние этого коэффициента 
было запланировано на 2016 
год. Однако сейчас страхов-
щики рассчитывают, что он 
заработает с 1 января 2017 
года после принятия необхо-
димых поправок в закон об 
ОСАГО в осеннюю сессию 
Госдумы.

«Мы полагаем, что если за 
допуск к управлению маши-
ной злостного нарушителя 
ПДД автовладельцу придет-
ся платить за полис ОСАГО, 
например, в три раза больше, 
чем обычно, то количество 
таких водителей на дорогах 
уменьшится кратно», - сооб-
щил Игорь Юргенс в интер-
вью ТАСС.

На данный момент для 
расчета премии (то есть 
стоимости полиса ОСАГО) 
страховые компании исполь-
зуют утвержденные базовые 
ставки страхового тарифа 
и восемь коэффициентов. 
Один из них - коэффици-
ент «бонус-малус» (КБМ), 
значение которого зависит 
от наличия или отсутствия 
у водителя страховых слу-
чаев в предыдущие годы. 
Каждому водителю присва-
ивается один из 15 классов - 
«М» (наихудший) и далее от 
«0» до «13». Базовый тариф 
ОСАГО сейчас составляет 
от 3432 до 4118 рублей. Ко-
нечная стоимость полиса за-
висит от региона, мощности 
двигателя, стажа и возраста 
автомобилиста.

Европейские 
стандарты

Есть, впрочем, и позитив-
ные для автовладельцев но-
вости. Так, Минфин намерен 
расширить лимит ответствен-
ности по «Европротоколу» 
до 100 тысяч рублей. Сейчас 
он составляет 50 тысяч, этот 
лимит действует со 2 августа 
2014 года.

Напомним, что «Европро-
токол» - упрощенная схема 
оформления ДТП без уча-
стия ГИБДД. Он может при-
меняться, если участники 
аварии - не более двух машин 
и в ней не пострадали люди. 
Для столичных регионов 
лимит выплат по «Европро-
токолу» сейчас составляет 
400 000 рублей, правда, по-
лучить такую компенсацию 
можно лишь при соблюдении 
определенных условий: необ-
ходимо предоставить данные, 
зафиксированные специаль-
ным оборудованием. Однако 
на данный момент не суще-
ствует официально утверж-
денных требований к такой 
фотовидеофиксирующей ап-
паратуре.

Минфин также предлагает 
изменить учет региональных 
коэффициентов в ОСАГО. В 
ведомстве считают, что эти 

коэффициенты играют 

все меньшую роль в части от-
ражения аварийности, поэто-
му необходимо пересмотреть 
их применение. Как сообщил 
представитель министерства 
агентству ТАСС, «представ-
ляется возможным пересмо-
треть подходы к установле-
нию и применению данного 
коэффициента и уйти от та-

кого детального определения 
его значений по городам и на-
селенным пунктам. 

Кроме того, планируется 
не учитывать при расчете 
тарифов ОСАГО мощность 
двигателя автомобиля. Как 
передает «Интерфакс», по 
мнению замминистра финан-
сов Алексея Моисеева, из 
статистики МВД следует, что 
«никакой связи между ДТП 
и мощностью автомобиля не 
существует». К дорогим авто-
мобилям с мощными двигате-
лями предлагается применять 
базовый тариф без повыша-
ющего коэффициента.

Еще одна инициатива - от-
каз от выплат ущерба «жи-
выми» деньгами. В июле в 
Банке России состоялся экс-
пертный совет, на котором 
обсуждался вопрос о воз-
можности использовать ре-
монт поврежденных транс-
портных средств в качестве 
преимущественной формы 
возмещения ущерба по ОСА-
ГО. «Члены экспертного со-
вета в целом поддержали 
необходимость развития на-
туральной формы возмеще-
ния в ОСАГО при условии 
ее четкой регламентации 
на законодательном уровне: 
принципиально важно обе-
спечить качество и приемле-
мый срок ремонта, а также 
удобное для автовладельца 
место его проведения», - го-
ворилось в сообщении ЦБ. 
Сейчас Минфин РФ готовит 
базовый вариант проекта 
поправок в закон об ОСА-
ГО о натуральных выплатах 
в виде ремонта автомобиля, 
сообщила агентству «Ин-
терфакс-АФИ» заместитель 
руководителя департамента 
финансовой политики ведом-
ства Вера Балакирева. Она 
сказала, что «разрабатывае-
мая юридическая конструк-
ция, регулирующая положе-
ние о натуральных выплатах 
в ОСАГО, распределит от-
ветственность между автов-
ладельцами, страховщиками 
и сервисными центрами».

Также летом Минфин 
предложил увеличить срок 
договора по ОСАГО для 
новых автомобилей до трех 
лет. Идея состоит в том, что в 
случае, если ОСАГО оформ-
ляется на новую машину 
(возрастом до трех лет), то 
по соглашению сторон дого-
вор может быть продлен до 
трех лет (сейчас максималь-
ный срок - год). Правда, по 
информации газеты «Ком-
мерсантъ», РСА выступил 
категорически против трех-
летних договоров. «Новация 

потребует колоссальных уси-
лий по внедрению, при этом 
абсолютно не очевидна по-
требность в таких полисах», 
- говорится в письме РСА 
Минфину, в частности, это по-
требует пересмотра действу-
ющих страховых коэффици-
ентов.

Алексей Соколовский

ОПЕРАТОРЫ МАШИННОГО ДОЕНИЯ
КАК РОССИЙСКИЕ ВЛАСТИ БУДУТ УВЕЛИЧИВАТЬ СТРАХОВЫЕ СБОРЫ С АВТОВЛАДЕЛЬЦЕВ
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Российский союз 
автостраховщи-

ков предложил увели-
чить размер штрафа за 
управление транспорт-
ным средством без по-
лиса ОСАГО с 800 руб. 
до 8 тыс. руб.
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Примерно 
$1 млрд еже-
годной раз-

ницы между выпла-
ченными взносами 
и полученными воз-
мещениями оседает в 
страховых компаниях.
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- Сергей, еще недавно вас обви-
няли в том, что ваша песня «В 
Питере - пить» является пропа-
гандой алкоголя. И вот прокура-
тура официально объявила, что 
это не так. Какова была ваша 
реакция?

- Я обрадовался, что в прокура-
туре есть вменяемые люди с пре-
красным чувством юмора. Пойми-
те, не все искусство - пропаганда. Я 
уже давным-давно говорил, что и 
книги не нужно воспринимать как 
инструкцию или объяснительную. 
Тогда, простите меня, получается, 
что Гете пропагандирует связь с 
Сатаной. Давайте запретим его!

- А в чем тогда смысл песни 
«В Питере - пить»? О чем она?

- Моя песня - преодоление 
строчки Андрея Вознесенского: 
«Питер питерпитерпитерпи тер-
пи», где Питер привязан к слову 
«терпи», где Питер - город без на-
дежды, город страдания - показан 
абсолютно серым. Я эту конструк-
цию попытался разрушить, и мне 
кажется, что это удалось. Вы гово-
рите «Питер», сразу возникает ас-
социация со словом «пить» - и сла-
ва богу! Ведь это город-праздник!

- Вы сами не раз сталкивались 
с цензурой. К чему, на ваш взгляд, 
ведут запреты?

- Все запреты ведут только к од-
ному - к изощренности ума.

- Сергей, и все же: то вы ис-
полняете композиции такого 
рода, как «В Питере - пить», то 
становитесь автором песни-за-
ставки к детской программе 
«С добрым утром, малыши!». В 
этом нет никакого диссонанса?

- А что тут такого? Одной ру-
кой - одно, другой - другое. Это ни-
как не мешает.

- Расскажите о том, как соз-
давалась песня. Какие задачи 
перед вами были поставлены за-
казчиками?

- Задача была сформулирова-
на довольно просто: песня должна 
быть в качестве будильника, то 
есть надо было сделать «бодря-
чок». Мне сразу стало ясно, что это 
должна быть мажорная гармония, 
довольно бойкий ритм и немного 
слов, поскольку с утра много слов 
никому не нужно, они только раз-
дражают. Это вам не «Спокойной 
ночи, малыши!», где можно разме-
ренно рассказать о том, как «спят 
усталые игрушки». Мне кажется, 
что песня получилась, надеюсь, что 
детишкам ее слушать не страшно. 
Хотя я знаю, что многие дети лю-
бят «Ленинград» и воспринимают 
меня как некоего Бармалея. И это 
мне дико приятно... Кстати, когда 
мы писали эту песню, я подумал, 
что, может быть, созреем и для 
детского альбома. А почему нет? 
Детьми в этом плане мало кто за-
нимается. И приходится это делать 
таким вот неоднозначным и оди-
озным персонажам, как я.

- Известно, что эту песню-за-
ставку вы написали бесплатно. 
Почему согласились на такие ус-
ловия?

- Я многое делаю бесплатно, к 
своему сожалению. А почему со-
гласился? Понимал, что вряд ли 
кто-то из российской эстрады соз-
даст что-то действительно энер-
гичное, поэтому и согласился. Про 
грустное, про размышления, про 
несчастную любовь, про крутизну 
- про это многие могут написать. 
А вот создать энергичное - нет. А 
я пропагандист хорошего настро-
ения!

- Если бы стали ведущим дет-
ской программы - чему хотели 
бы научить детей?

- Если судить по моим детям, 
то чему-то, видимо, могу научить: 
дочь - студентка философско-
го факультета, сын показывает 
какие-то выдающиеся результаты 
по математике.

- Извиняюсь, вы их не били 
ремнем в воспитательных це-
лях?

- Нет, детей никогда не бил.
- А что делать, если дети 

не слушаются, отбились от 
рук? Как опытный отец, рас-
скажите!

- Да разные дети бывают. В 
этом вопросе нет никакого шабло-
на. Это вам не логарифмическая 
линейка.

- Тогда такой вопрос. Сейчас 
дети довольно рано начинают 
ругаться, в том числе употреб-
лять нелитературные выраже-
ния. Как можно их отучить от 
этой привычки?

- Нужно воспитывать в детях 
чувство вкуса, чувство такта. 
Это самое главное! Есть такое 
слово «уместность». Оно долж-
но присутствовать во всем. Есть 
вещи уместные где-то, есть 
вещи неуместные. Вы же не мо-
жете не ходить в туалет, но де-
лать это на стул некрасиво, пра-
вильно? Вот и все...

Екатерина Шитикова

Есть такая «киношная» мудрость, что хороший 
сценарий может быть уничтожен плохой актер-
ской игрой, но даже отличная актерская работа не 
поможет, если сценарий негодный. Что ж, новый и 
очень многосерийный мелодраматический фильм 
«Жемчуга» лишний раз подтвердил эту истину.

Состав актерский неплох. Домогаров - кто ж его не 
любит, а тем более в роли престарелого и немного рас-
пущенного Ромео. Стрельникова тоже хороша со свои-
ми ясными и чистыми глазами честной буренки. Любовь 
Германова восхищает в образе новорусской царицы в не-
большом, спален на 20, дворце. Однако плюсы на акте-
рах и заканчиваются. А с минусами, как всегда, сложнее 
и интереснее. Не буду останавливаться на шаблонности 
и неправдоподобности сюжета - это уже скорее общее 
место, разве нет? Интересно другое. В «Жемчугах» раз-
деление героев на «красных» и «белых» происходит по 
новому принципу. Тут «бей городских» против «деревни». 

Такого четкого разделения я давно не видела. Деревня 
тут показана как некий условный рай на земле, причем 
рай исконно наш, русский, с коровками, березками и раз-
ливами озер на фоне осенней листвы. Платочки, чистые 
лица, лубочные картины - сплошная пастораль. Кажется, 
если принюхаться - даже навоз пахнет розами. «Простые 
честные люди» в «Жемчугах» не пьют, не курят, одева-
ются в соответствии со своей поселковой модой -  все 
чистое, никаких тебе драных ватников и грязных рези-
новых сапог. Деревенские и любят по-настоящему, а еще 
борются за свои права, отстаивают фермы и право жить 
без телефонов, удобств и лжи. Конечно, деревенские 
всегда готовы помочь хорошему человеку за просто так: 
и приютить, и помочь деньгами. Особенно умилительна 
семья Сиверсов, где Мария Голубкина в образе простой 
русской бабы пытается имитировать деревенский говор.

Городские же, напротив, поголовно испорченные, 
разбалованные, короче - негодяи. Деньги их испортили, 
одурманили. Выхлопные газы попортили характеры. 
Женщины - сплошь стервы, все притворяются и врут, и 
хороших мужчин (исполняемых Домогаровым, конеч-
но) с пути истинного сбивают. И все так прозрачно, что 
остается только сделать вывод, даже не досматривая се-
риал «Жемчуга» до конца, что счастье в деревне. И всем 
персонажам, которые хотят очиститься и стать хороши-
ми, не миновать переселения. Что ж, может, действитель-
но пора?

СМОТРИМ ВМЕСТЕ CТатьяной  Веденской

НЕ «ЖЕМЧУГА», А БИСЕР!

Трагическое ощущение 
эпохи пронизывает все твор-
чество классика музыки XX 
века Дмитрия Шостаковича 
- автора песен, многочислен-
ных камерных произведений, 
музыки к кинофильмам и теа-
тральным постановкам, круп-
нейшего композитора-симфо-
ниста. Судьба распорядилась 
так, что именно симфония 
стала для Шостаковича твор-
ческой стезей, хотя он обла-
дал огромнейшим даром пи-
сать музыку для театра. Но 

сфабрикованная в 1936 году в 
газете «Правда» скандальная 
статья «Сумбур вместо музы-
ки» об опере «Леди Макбет 
Мценского уезда» стала се-
рьезным ударом для Шостако-
вича и надолго отбила у него 
желание сочинять оперы.

Название концерта «Шо-
стакович вместо сумбура», 
приуроченного к юбилейной 
дате, - игра слов по отноше-
нию к той судьбоносной ста-
тье. В программе заявлены де-
бюты и премьеры на главной 

сцене театра, в зале «Стра-
винский». Впервые в «Гели-
коне» выступит Московский 
государственный академиче-
ский камерный хор под руко-
водством народного артиста 
СССР Владимира Минина. Из-
вестный коллектив предста-
вит номера из хорового цикла 
«Десять поэм на слова рево-
люционных поэтов».

Вторая премьера вечера 
- сценическая версия сати-
рической кантаты «Анти-
формалистический раек» для 
четырех басов, чтеца и хора 
- единственного крупного со-
чинения Шостаковича на соб-
ственный текст, которое стало 
едким ответом противникам 
на обвинения в антинародно-
сти и формализме. На сцену 
выйдут ведущие басы театра: 

заслуженный артист России 
Михаил Гужов, Александр Ки-
селев, Дмитрий Скориков и 
Григорий Соловьев.

Целиком прозвучит вокаль-
ный цикл «Из еврейской на-
родной поэзии» - 11 «живых 
драматических сценок» в тра-
дициях Мусоргского. Их ис-
полнят заслуженная артистка 
России Лариса Костюк, Игорь 
Морозов и Анна Пегова, дебю-
тировавшая летом в роли Ека-
терины Львовны в совместной 
постановке «Геликон-оперы» 
и Муниципального театра 
Сан-Паулу «Леди Макбет 
Мценского уезда». Завершит 
программу монументальная 
вокально-симфоническая по-
эма «Казнь Степана Разина» 
на слова Евгения Евтушенко. 
Cолист - Дмитрий Скориков.

Лидер группы «Ленинград» давно снискал славу, по-
жалуй, главного в стране хулигана и матерщинника. 

Однако в нашей беседе Сергей (кото-
рый с недавних пор ведет на Первом 
канале телепередачу «Про любовь») 
раскрылся с неожиданной стороны. Мы 

с удивлением узнали, что вне сцены и экрана 
Шнуров - любящий и заботливый отец, боль-
шой знаток философии, литературы и облада-

тель тонкого чувства юмора.

Сергей ШНУРОВ: 
  «Я пропагандист   

  хорошего настроения!»
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Концерт к 110-летию со дня рождения Дмитрия Шо-
стаковича пройдет в «Геликон-опере» при участии Ка-
мерного хора под руководством Владимира Минина.

«ШОСТАКОВИЧ вместо сумбура»
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- Все началось в 1994 году, 
когда мы запустили первое ра-
дио, где звучала исключительно 
отечественная музыка, - вспо-
минает Владимир Николаевич. 
- Этот проект очень быстро на-
брал рейтинги, через несколько 
месяцев станция вошла в трой-
ку лучших, а, может, даже заня-
ла первое место. Я был ее гене-
ральным директором... Кстати, 
в этот бизнес я пришел совер-
шенно не из мира музыки. По 
образованию инженер-элек-
тротехник, работал в Главном 
центре технического надзора за 
средствами связи. Система до-
статочно закрытая, секретная, 
при военном ведомстве. На-
шей работой было защищать 
информацию от шпионажа. А 
когда началось непростое вре-
мя (90-е) и защита информации 
оказалась никому не нужна, я 
ушел в свободное плавание, как 
и многие сотрудники подобных 
организаций. С товарищами 
решили попробовать себя в 
другом деле, получили часто-
ту вещания, сделали «Русское 
радио». Спустя годы я вышел 
из этой компании и запустил 
новый проект «Радио Шансон», 
который со временем тоже во-
шел в тройку лидеров вещания.

- И тоже базировался на 
российском материале. Вы 
такой поклонник отече-
ственной музыки?

- Музыкального образо-
вания у меня нет. Как нет, не 
буду скрывать, и музыкального 
слуха. Критерий отбора толь-
ко «нравится» - «не нравится». 
Конечно, я прислушиваюсь к 
мнению окружающих, к своей 
команде. Однако главное тут - 
не выбрать хорошую музыку, 
а понимать вкус аудитории, на 
которую мы работаем.

- Вообще, в начале 90-х 
идея сделать «Русское радио» 
была чуть ли не революцион-
ная. Народ тогда увлекался 
западной музыкой, к нашей 
относился с плохо скрывае-
мой иронией...

- Да, советские люди ис-
пытывали голод, недостаток 
информации, был ажиотаж 
вокруг иностранных музыкан-
тов. Но к середине 90-х этого 
все уже «наелись». На этом 
фоне начался настоящий рас-
цвет отечественной музыки, 
появилось множество новых 

талантливых артистов, они ис-
полняли очень качественную 
музыку. Появилось достаточ-
но материала, который можно 
было крутить 24 часа в сутки. 
И мы первые ухватились за 
эту идею.

- А сейчас вы вышли на 
новый виток эволюционной 
спирали - на «Стране FM» ор-
ганизовали не только радио-, 
но и телевещание. 

- Да, времена изменились. 
С развитием интернета и всех 
технологий доставки сигналов 
у нас сложилось ощущение, 
что аудитория хочет не просто 
слушать музыку, но и видеть. 
Вообще, просто радио я бы и 
не стал делать, поскольку не 
вижу перспектив. И мы сразу 
построили не радийную, а теле-
визионную студию, ориентиру-
ясь на мультиформат. 

- А где вы нашли таких ве-
дущих? Ведь радиоведущий 
и телеведущий - совершенно 
разные профессии. А у вас им 
приходится совмещать.

- Совершенно верно! В на-
шем эфире очень большая 
ответственность возложена 
именно на ведущих. Потому 
что мы должны дать аудито-
рии настоящее живое обще-
ние. И надо, чтобы зрителям 
и слушателям ведущие по-
нравились, заинтересовали 
их, увлекли. Вообще, чтобы 
встреча радовала. Подобрать 
таких действительно, было не-
просто. Именно поэтому мы с 
большой тщательностью про-
водили кастинг, он проходил у 
нас в несколько этапов. В ито-
ге отобрали 12 человек. Боль-
шинство из них с театральным 
образованием, обязательно 
с опытом работы и на радио, 
и на ТВ, в возрасте нашей ау-
дитории. Кроме того, для нас 
очень важно было, чтобы все 
ведущие были умными людь-
ми, интересными не только 
внешне, но и внутренне. Ау-
дитория ведь сразу чувствует, 
знает ли человек то, о чем го-
ворит, насколько он умен, как 
ориентируется в материале... 
Думаю, нам удалось найти та-
ких, которые полностью со-
ответствуют всем вышеизло-
женным критериям. И сейчас 
у нас любой эфир ведут обяза-
тельно двое - пара, так сказать, 
мальчик и девочка, инь и янь.

- Как собираетесь бороть-
ся с музыкальными каналами, 
коих сейчас не счесть?

- Чем мы отличаемся от му-
зыкальных каналов? Там про-
исходят включения из студии, 
но основное время все-таки 
составляет показ клипов. А у 
нас идет онлайн-вещание кру-
глосуточно, как на радио. Мы 
объединили две основные 
функции средств массовой ин-
формации - это зрелищность 
телевидения и оперативность 
радио. Можем мгновенно отре-
агировать на запрос и поставить 
песню, мы постоянно в прямом 
эфире. И наши ведущие все 
время в интерактиве, в контак-
те с аудиторией. Пока еще не 
будем обсуждать рейтинги, по-
скольку прошло не так много 
времени с момента запуска, но 
аудитория прирастает. У нас за-
мечательные ведущие, хорошая 
качественная музыка... Да-да, 
оказывается, есть у нас в стране 
исполнители очень професси-
ональные, у которых большой 
репертуар, хорошие клипы. 
Все есть, кроме одного - этим 
ребятам негде показывать свое 
творчество. Им не дают эфиры 
на станциях, которые сейчас на-
ходятся в первой десятке, там 
существуют некая клановость, 
приоритеты. Кого-то в эфир 
выпускают, а молодежь, кото-
рая по своему уровню нисколь-
ко не уступает известным име-
нам, придерживают за кадром...

- Да, и на телевидении 
мелькают одни и те же лица.

- Вот именно! Мы, конечно, 
стараемся приглашать люби-
мых и известных артистов, это 
обязательно! Но и молодежи 
тоже даем дорогу. Это, я уверен, 
и наша дорога к успеху!

- Какие видите перспекти-
вы развития вашего проекта?

- Само название «Страна 
FM» родилось из идеи, в какой 
большой и красивой стране мы 
живем! У нас же столько всего! 
Да, начали мы с музыки. Но в бу-
дущем станем увеличивать и ко-
личество информативных про-
грамм - о людях, которые живут 
в городах, о природе, о красивых 
интересных местах. Темы неис-
черпаемые! Главное - чтобы это 
было коротко, интересно, ин-
формативно. Чтобы захотелось 
туда поехать, собственными гла-
зами на все посмотреть.

Однако в новом сезоне, 
который стартовал на пер-
вой кнопке, зрителей ждет 
сюрприз. Участники про-
шлых выпусков шоу - Ни-
кита Пресняков, Родион 
Газманов, Глеб Матвейчук, 
Наталья Подольская, Азиза 
и другие - теперь будут со-
стязаться в умении лучше 
показать одного и того же 
персонажа. Продюсеры ре-
шили добавить в программу 
так называемые баттлы - 
музыкальные дуэли. Таким 
образом, у зрителей будет 
возможность сравнить, кто 
из участников точнее пой-
мает суть Пугачевой, по-
кажет темперамент Кир-
корова и прыть Газманова. 
Мнение выскажут и уже 

привычные члены жюри 
в лице Любови Казарнов-
ской, Михаила Боярского, 
Леонида Ярмольника и Ген-
надия Хазанова. Любопыт-
но, что вплоть до старта 
проекта они и понятия не 
имели, кого предстоит су-
дить на сей раз.

Создатели шоу обещают, 
что новый сезон станет са-
мым интересным в плане об-
разов: за несколько месяцев 
их будет создано более сотни. 
И это колоссальный труд для 
гримеров! Стоит заметить, 
что съемка одного только 
выпуска длится не менее 12 
часов и для всех участников 
проекта является психологи-
ческим стрессом.

М.Н.

В подмосковной деревне Клопово молодой 
режиссер Александр Соловьев снимает 
16-серийный фильм для НТВ «Жена полицейского». 
Руководит проектом Павел Лунгин. А в главных ролях 
Виктория Толстоганова и Виталий 
Кищенко. Актеры, которые знают себе 
цену и абы в чем не снимаются.

Но любопытно даже не это,  а то, что 
по всей деревне Клопово ходят слухи о 
том, что снимает данный фильм сын 
Сергея Соловьева якобы внебрачный. 
В официальной биографии знаменито-
го режиссера отпрыск с таким именем 
не значится: у Сергея Александровича 
имеется сын Дмитрий - от актрисы 
Марианны Кушнеровой, а также дочь 
Анна - от Татьяны Друбич. Про Алек-
сандра никто ничего не знал, и вдруг та-
кая «новость». Что удивительно, моло-
дой режиссер подозрительно похож на 
Сергея Соловьева в молодости - такой 
же круглолицый, в меру упитанный, 
чертовски харизматичный. Ну и демо-
кратичный. Звезду из себя на съемоч-
ной площадке Александр не строил: 
ел за общим столом, вместе со всей 
съемочной группой, и обычную кинош-
ную еду в пластике. А вот для Виктории 
Толстогановой, согласно контракту, из ре-
сторана привозили особые обеды. Актриса 
любит суши, роллы и прочие морепродук-
ты и не ест сладкого и мучного.

Элеонора Флерова

Владимир 
МАСЛОВ: 
«Мы даем дорогу 
молодым!»

«ТОЧЬ-В-ТОЧЬ» 
меняет правила

Уже три года на Первом канале знаменитые 
артисты преображаются в других звезд 
прошлого и настоящего. Проект менял названия, 
членов жюри и участников. Но правила до сих 
пор оставались неизменными...

Загадка СОЛОВЬЕВА

Он добился невероятных успехов с «Русским 
радио», поднял в топ «Радио Шансон». А теперь 
руководит новым проектом - «Страна FМ». С 
одним из самых авторитетных в нашей стране 
радийщиков встретился первый заместитель 
главного редактора «МН» Андрей Авдонин.
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У Татьяны Поляко-
вой - творческий юбилей. 
20 лет назад увидел свет 
ее первый роман. Не так 
давно прошла премьера 
сериала «Тень стреко-
зы» по ее книге. До этого 
были другие фильмы - 
«Тонкая штучка», «Черта 
с два», «Строптивая ми-
шень». Трудно поверить, 
но автор почти 80 «иро-
нических детективов» в 
прошлом была... воспи-
тателем детского сада! 
Ее книги полны опасных 
приключений, любовных 
переживаний, измен и ро-
ковых встреч. При этом 
сама Татьяна более 35 лет 
счастлива в браке, гор-
дится сыном, невесткой, 
внуком. В общем, тишь 
да гладь да божья благо-
дать. Писательница даже 
признается, что иногда 
завидует своим героиням, 
у которых все в жизни ку-
вырком...

«Эта моя жизнь - 
уже пятая 
по счету»
- Татьяна, неужели ни 

разу с вами не приклю-
чилось чего-нибудь, ска-
жем, детективного?

- Единственный кри-
минальный случай в моей 
жизни - угон машины. 
Это было давно. Сын Ро-
дион только поступил в 
Петербурге в институт. 
В его первый учебный 
день все и случилось. Мы 
с мужем, ожидая сына с 
учебы, решили сходить в 
Русский музей. Вышли - 
машины нет. Но на фоне 
эмоций, которые я тогда 
испытывала, - впервые 
оставить 17-летнего ре-
бенка в чужом городе, где 
ни знакомых, ни родствен-
ников, - утрата машины 
была полной ерундой. Я 
это происшествие сразу 
«втюрила» в очередной 
роман и очень быстро 
успокоилась.

- И больше ни-ни?
- Слава богу. Знаете, 

вот есть маменькины доч-
ки, которые любят играть 
во что-то опасное. Но в 
абсолютно безопасной 
обстановке. Я из таких. 
Сижу в своем кабинетике 
и выдумываю криминаль-
ные романы, в которых 
масса злодеев, убийств и 
так далее. При этом мне 
важно понимать, что са-
мой мне ничто не угрожа-
ет. Знаете, мне одна ясно-
видящая недавно сказала, 
что эта моя жизнь, кажет-
ся, уже пятая по счету, и 
она - своего рода подарок, 
потому что предыдущая 
была шибко тяжелая и 
закончилась трагически. 
А сейчас я должна как бы 
отдохнуть. Может, еще и в 
этом дело. (Смеется.)

- Вы всегда были та-
кой здравомыслящей? И 
в плохих мальчиков не 
влюблялись?

- Ну это же обычное 
дело. Вообще, отрица-
тельный герой он всегда 
ярче. Хороший - ну что о 
нем скажешь? Хороший. 
С ним приятно общаться. 

Но он редко «бьет» по 
глазам и по сердцу. Зло 
обаятельно и производит 
сильное впечатление на 
девушек, не умудренных 
жизненным опытом. Пло-
хие мальчишки всегда в 
чести у хороших девчо-
нок. И я была такая де-
вочка. С одной стороны, 
лапочка, деточка, но с 
другой...  Признаюсь, мог-
ла влезть в какую-нибудь 
опасную авантюру. Слава 
богу, мама ничего не зна-
ла. Дома-то я всегда была 
образцово-показатель-
ной.

- Вы как-то сказа-
ли, что женщины ищут 
страстей. Вы тоже?

- Это в широком смыс-
ле. И тут речь не только 
о мужчинах. Страсти, 
слава богу, присутствуют 
всегда и везде. Страсть 
к коллекционированию, 
например. Причем она 
зачастую не менее опас-
на, чем влюбленность в 
кого-то неподходящего. 
(Смеется.) Наверное, по 
большому счету каких-
то ярких страстей мне 
в жизни недоставало. 
Но, думаю, этому пре-
пятствовали не столько 
обстоятельства, сколь-
ко мой характер. Я по 
гороскопу Дева, такой 
прагматик. С одной сто-
роны, хочется чего-ни-
будь эдакого, но с другой 
- включается сознание, 
внутренний критик, и он 
убеждает: не надо тебе 
этого, милая. Вот это «не 
надо» часто срабатыва-
ло, ведь, естественно, и в 
моей жизни были прово-
цирующие моменты.

«Писатель-звезда - 
бредовое 
словосочетание»
- Как вы встретили 

своего Александра?
- Абсолютно баналь-

ная история. Он был с 
детства дружен с моей 

подругой. Мы с ней по-
знакомились, когда нам 
было лет по 16, наверное, 
и я от нее слышала рас-
сказы о замечательном 
Саше. У них были очень 
теплые отношения, но 
абсолютно не романти-
ческие, потому что вме-
сте с яслей, потом садик, 
школа... Как-то приехала 
к подружке - а там Саша. 
Он куда-то обещал под-
ругу отвезти. Мне тоже 
надо было в несколько 
мест. Саша вызвался по-
возить. Богатый жених 
по тем временам - на ма-
шине! И мы целый вечер 
колесили по каким-то 
делам... Потом он, ко-
нечно, говорил, что влю-
бился с первого взгляда. 
Но думаю, выдумал, это 
случилось позднее. Но 
не важно. Важно, что мы 
какое-то время встреча-
лись в общей компании, 
а ближе к 8 Марта стали 
уже, что называется, кру-
тить роман.

- Мужчины не очень 
любят, когда их жены 
выходят в «звезды», на-

чинают светиться на 
экране...

- Писатель-звезда - это 
какое-то бредовое сло-
восочетание. Все-таки 
мы не актеры, не музы-
канты. А что касается 
экрана, то я не так уж 
много где-то «светюсь». 
Нет у меня желания ча-
сто появляться в теле-
визоре. Писатель - это 
письменный стол. Поэто-
му, если говорить о Саше, 
он больше выиграл, чем 
потерял, когда я сменила 
вид деятельности. Пото-
му что раньше я ходила 
на работу, а теперь все 
время дома. Будь я мо-
ложе, может, и увлеклась 
бы какими-то тусовками, 
может, это каким-то об-
разом и повредило бы 
семейной жизни. Но я 
начала писать взрослой 
женщиной, где-то в 36-37 
лет. С мозгами проблем 
уже не было. Я прекрас-
но понимала, чем стоит 
дорожить, а чем нет.

- Александр - тех-
нарь, вы - гуманитарий. 
Часто происходят кон-

фликты на почве «физи-
ки-лирики»?

- Он такой же погло-
титель литературы, как 
и я. Может, это и помогло 
нам сблизиться. Но хочу 
сказать, очень часто не-
похожесть объединяет 
людей больше, чем общ-
ность. На мой взгляд, 
жить вместе столько лет 
и с большим удоволь-
ствием нам с мужем по-
могло то, что у нас раз-
ные темпераменты. Он 
очень взрывной, резкий, 
моментально загорает-
ся, рявкнуть может. А я 
долго раскачиваюсь, вы-
вести меня из терпения 
сложно. И к тому момен-
ту, когда он меня все-таки 
успевает завести, сам уже 
успокаивается и идет ста-
вить чайник. (Смеется.)

«Нас никто 
не осчастливит»
- Вы упомянули 

страсть к коллекциони-
рованию...

- Собираю пасхальные 
яйца, фигурки котов... 
Очень люблю этих жи-
вотных.

- Свой кот есть?
- А как же! Зовут Юд-

жин Казимирович. У на-
шего кота такая родос-
ловная - на двух листах! 
Вот у вас есть родослов-
ная на двух листах? И у 
меня нет. (Смеется.) По-
этому обращаться к нему 
просто «Юджин» при 
своем пролетарском про-
исхождении я никак не 
могу! Только - Юджин Ка-
зимирович! Он - королев-
ских кровей. А мы так - 
горшок почистить, миски 
поменять. Обслуживаю-
щий персонал. Кто-то из 
французов сказал: «Люди 
заводят собак, а кошки 
заводят людей. Наверное, 
считают их полезными 
животными». Это про на-
шего кота точно.

- Наверное, исключи-
тельно домашний кот. 

Не выпускаете такого 
красавца гулять?

- Попробуй не вы-
пусти! Он орет дурью!.. 
Нет, у нас кот гуляющий. 
Хотя не принято выпу-
скать таких породистых, 
но наш шляется. Сначала 
выпускали его на даче. И 
наш Юджин Казимиро-
вич как-то быстро понял 
преимущества вольной 
жизни. Когда вернулся в 
город, его уже было не 
остановить. Причем он у 
нас не кастрированный. 
Соседи смеются: «Ой, тут 
с вас можно столько али-
ментов собрать! Отпры-
ски - просто на каждом 
шагу!» Но моя мама за 
словом в карман не ле-
зет: «Это вы должны нам 
приплачивать за улучше-
ние породы!» (Смеется.)

- Ну а в вашем роду, 
значит, «графьев» нет?

- Нет-нет! В обозри-
мом мною прошлом та-
кого не замечено. Есть 
единственная семейная 
легенда, которую невоз-
можно проверить. Мой 
папа всегда утверждал, 
что Илью Муромца Вас-
нецов писал с его пра-
деда, Ивана Ивановича 
Петрова, крестьянина 
Владимирской губернии.

- Внука случайно не 
Ваней назвали в честь 
прапрадеда?

- Нет, Семеном. Ему 
уже 6 лет. А его сестрен-
ке Зое - два с половиной 
года, она у нас «принче-
са». Внуки - такое совер-
шенно невероятное сча-
стье! Никогда не думала, 
что бабушкой быть так 
классно.

- И снова прозвучало 
слово «счастье». Зна-
чит, женское счастье 
многолико, и всегда его 
важнейшая составляю-
щая - любовь!

- Согласна. Но вот что 
интересно. Когда читаешь 
роман о любви, написан-
ный мужчиной, - он всегда 
именно о любви. Читаешь 
женскую прозу на эту 
тему - там одно: нет мужи-
ка или не сложилось. Он 
женатый и разводиться не 
хочет или никто не под-
ходит - ну нет мужика! А 
если вдруг появился - вот 
оно, счастье! На самом 
деле счастье не имеет ни-
какого отношения к дру-
гому человеку, оно в тебе. 
Либо есть, либо нет. И 
ждать, что кто-то придет 
и тебя осчастливит, ну... во 
всяком случае, я в это не 
верю. Ведь как нередко 
бывает: вроде встретила 
своего принца и все заме-
чательно, но проходит лет 
пять, и страдания начина-
ются по новой. Опять не 
то, не так, снова надо кого-
то искать. Будто человек 
не может быть счастлив 
сам по себе. Будто ему 
обязательно надо, чтобы 
его развлекали, ему скуч-
но одному. А нужно про-
сто радоваться тому, что 
мы живы, здоровы, пу-
скай даже относительно. 
Что есть люди вокруг и 
что впереди еще столько 
всего!..

Марина Бойкова

Татьяна 
ПОЛЯКОВА: 

«Мне в жизни 
не хватало 
ярких страстей»
В ее книгах есть все: леденящие кровь 
преступления, жестокие интриги, страсть и кровь. 
Не иначе самой Татьяне Поляковой судьба выпала 
бурная и, что называется, не сахар. Ведь откуда-то 
она берет свои сюжеты?

сть и кровь. 
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20 СВЕТСКАЯ ХРОНИКА 39(1187) 
20 сентября 2016 года

www.mirnov.ru

Свои дневни-
ки сын автора 
гимна СССР и 
будущий режис-
сер начал писать 
еще во время 
службы на Тихо-
океанском фло-
те. Там он начи-
нал с должности 
мат роса, уволился 
старшиной. А пер-
вую запись сделал 
о долгом походе 
на собаках...

Одна из участ-
ниц встречи за-
дала Никите Сер-
геевичу коварный 
вопрос: «Чего вы 
боитесь?» Михал-
ков попросил по-
яснить, как она по-
нимает слово «страх». 
Когда девушка сказала, 
что «страх - это чувство, 
когда что-то или кто-то 
угрожает твоей жизни», 
режиссер ответил при-
мером из собственной 
жизни:

- Однажды мне угро-
жал медведь. Но я так 
четко сфокусировал 
свои мысли, что па-
ники у меня не было. 
Страшно, когда чело-
век теряет контроль 
над собой. Я никогда не 
теряю контроля. И я ни-
когда не боялся людей. 
Страх - огромная сила, 
и если человек спосо-
бен управлять своим 
страхом, он обретает 
большую власть.

Правда, через не-
которое время Никита 

Сергеевич вспомнил, 
что заставило его по-
терять контроль над 
собой и чувство само-
обладания.

- В восьмом классе я 
решал у доски уравне-
ние по алгебре. Никогда 
в этой науке силен не 
был. А когда увидел, что 
там написано, меня одо-
лел такой ужас! Я услы-
шал, что мои однокласс-
ники скрипят перьями, 
то есть решают это 
уравнение. И я потерял 
сознание. Да, прямо упал 
перед доской! Учителя 
отпустили меня домой. 
Правда,  в окно смотре-
ли, не притворялся ли 
я. Но я не притворялся, 
а едва шел, держась за 
стенку и волоча за собой 
портфель, - рассказал 
Никита Михалков.

Ну а пока Никита 
Сергеевич представ-
лял свои «Дневники», 
его старший брат 
Андрей Кончалов-
ский на Венециан-
ском кинофестивале 
получал высокую 
награду («Серебря-
ный лев») за фильм 
«Рай». Когда триум-
фатор вернулся в 
Москву, мы спроси-

ли, читал ли он новую 
книгу Никиты Михал-
кова, в которой тот 
пишет и про старшего 
брата тоже.

- Не читал, но обяза-
тельно почитаю, - от-
ветил Андрей Сергее-
вич. - Конечно, Никита 
вспоминал меня и вспо-
минает. Мы же братья. 
Я тоже вспоминаю, как 
он бегал мне за вином, а 
потом его в армию за-
брали...

- А вы по примеру 
брата не собирае-
тесь написать новую 
книгу?

- Нет. Все, что я хотел 
написать, уже написал. 
Больше книг не будет. 
Но будут фильмы, спек-
такли, оперы...

Элеонора Флерова

Вокруг имени покойного
директора Пугачевой и 

Киркорова разгорается не 
только наследственный, но 

и... сексуальный скандал.

Дележка имущества после 
ухода состоятельных людей - 
дело обычное. Вот и наследни-
ки Олега Непомнящего сразу 
после его недавней кончины 
устроили семейные разборки. 
Все имущество и денежные 
средства покойного продюсера 
должны были достаться его де-
тям - 52-летней дочери Анне от 
первого брака и внебрачному 
сыну - 42-летнему Александру.

Однако после похорон экс-
супруга Непомнящего Лилия 

Шишеловская заявила, что 
Александр - не кровный сын 
Олега Наумовича. Более того, 
женщина обвинила его в мо-
шенничестве.

«Олег владел пятью квар-
тирами по всему миру. Были 
и деньги - 500 тысяч долла-
ров и около полумиллиона 
евро. Однако еще при жизни 
все средства он передал при-
емному сыну. Саша тогда его 
обманул, сказал, что банк ско-
ро закроют и деньги надо как 
можно скорее забрать. Олег 
поверил. Больше мы этих де-
нег не видели», - поведала Ши-
шеловская.

Также, по ее словам, Не-
помнящий подарил сыну две 
квартиры в Москве - одну 

Александр вроде бы перепи-
сал на свою дочку Эльвиру, 
вторую продал. В столице у 
продюсера осталась только 
«трешка» на Ленинском про-
спекте. Вот ее-то и должны 
поделить пополам Александр 
и живущая с тремя детьми в 
Канаде Анна, которая явно 
расстроена таким поворотом 
дела. Причем настолько, что 
решила не пожалеть памяти 
отца. Женщина сделала сен-
сационное признание. Она за-
явила, что Александр и Олег 
Непомнящий были связаны 
вовсе не кровными узами, а... 
сексуальными (!) и якобы мно-
го лет являлись любовниками. 
«Для меня это стало большим 
потрясением, - говорит Анна. - 

Оказалось, об этом знали мно-
гие в окружении отца, просто 
никто ничего не говорил».

Однако Александр ут-
верждает, что все эти 
обвинения - вымыслы 
родственников, которые 
даже комментировать не 
стоит. Что же касается на-
следства, то ничьих прав 
он ущемлять не собира-
ется:

- Квартира изначаль-
но должна была достаться 
Ане, сейчас оформляются 
документы. Это было реше-
но еще до ухода отца. Он был 
очень умным человеком и сде-
лал все так, чтобы ни у кого не 
возникало никаких вопросов.

Ольга Лесина

Торжество по поводу 
ситцевой свадьбы На-
талья и Иван Иванович 
устраивать не стали, тихо 
отметили вдвоем. Слиш-
ком уж много пересудов 
было за их спиной в по-
следнее время. В про-
шлом году, когда актер 
неожиданно для всех ре-
шил жениться на своей 
бывшей студентке, все 
обещали их браку ско-
рый крах. Однако сегод-
ня  супруги с гордостью 
говорят, что за время со-
вместной жизни убеди-
лись: никакой ошибки в 
их женитьбе не было.

- Мы поняли, что не 
можем друг без друга, 
- радуется Краско, кото-

рому на днях исполнится 
86 лет. - Я подпитыва-
юсь от Натуленьки, она 
в шутку даже называет 
меня энергетическим 
вампиром. А я отвечаю: 
«Сознаюсь, в отношении 
тебя я полновластный, 
наслаждающийся этим 
ощущением вампир!»

По словам Краско, 
ради молодой супруги 
он научился мыть по-
суду - очень уж жалеет 
нежные руки девушки, 
поэтому к раковине ее 
не подпускает. А моло-
дая жена отвечает за 
вкусные ужины. И даже 
быт семью не заедает, 
несмотря на то, что сво-
его жилья у супругов 

по-прежнему нет, они 
ютятся в маленькой 
комнатке в квартире 
родственников акте-
ра. Как уверяет Иван 
Иванович, со своей На-
туленькой он живет в 
любви и гармонии. А 
чтобы сплетники не 
сомневались, супруги 
регулярно принимают 
участие в фотосессиях.

- Иногда даже целу-
емся на камеру, - говорит 
пожилой актер. - В на-
чале брака я предложил 
Наташе не выставлять 
нашу жизнь на обозре-
ние всему свету. На что 
получил очень мудрый 
ответ: «Ваня, таким об-
разом мы лишь опровер-
гаем все выдумки о нас 
с тобой - о том, что мы 
с тобой расстаемся, что 
наш союз на грани рас-
пада...»

Кстати, спустя год 
после свадьбы Иван 
Краско наконец-то го-
товится познакомиться с 
тещей. Мама Натальи на 
бракосочетании не при-
сутствовала: молодоже-
ны объясняли это тем, 
что Наталья Евдокимов-
на слишком далеко жи-
вет. Теперь же они сами 
планируют нагрянуть  к 
ней в гости в Севасто-
поль.

О.Л.

Михалков 
рассказал 

о своем 
страхе

В рамках Московской 
книжной ярмарки 
Никита Михалков 

представил уже 
третью свою книгу - 

«Мои дневники. 
1972 - 1993».
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Старейший питерский актер отпраздновал 
первую годовщину свадьбы со своей четвертой 

супругой, которая младше его на 60 лет.

Юрий Стоянов сильно 
поправился, так как на 

съемках фильма «Тени» 
был вынужден есть по 

8-9 раз в день.
- Стоянов играл ре-

жиссера, который из-за 
нервных срывов посто-

янно ест, - рассказывает 
продюсер картины Ан-
дрей Сигле. - Для него 
это стало настоящим ис-
пытанием и, конечно, ра-
дости не принесло. Юрий 
по-настоящему страдал, 
и всей съемочной груп-
пе было его откровенно 
жалко.

Михаил Пореченков, 
также снявшийся в этой 
картине, как мог, подбад-
ривал старшего това-
рища историями о том, 
как ему из-за съемок в 
двух разных фильмах за 

несколько месяцев при-
шлось вначале набрать 
10 килограммов, а затем 
скинуть 15.

- Фактически Поре-
ченков выступил в роли 
психолога или даже пси-
хотерапевта, благодаря 
которому «реабилита-
ция» Юрия Стоянова по-
сле нескольких съемоч-
ных дней чревоугодия 
прошла относительно 
легко и безболезненно, - 
заметил Андрей Сигле.

Андрей Князев
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 КУДА СХОДИТЬ
«WOW! HOW?»
(Российская академия 
наук, 24-25 сентября)

На два дня Академия 
наук станет самым уникаль-
ным, невероятным и уди-
вительным местом в Мо-
скве! Двери открыты для 
тех, кто мечтает раскрыть 
в себе талант ученого и 
полностью удовлетворить 
свою любознательность. 
Все смогут убедиться, что 
химия и физика - это не 
скучные науки, разобраться 
в которых могут лишь из-
бранные, а, напротив, инте-
ресный и захватывающий 
мир! На выставке можно 

будет самостоятельно скон-
струировать биотранспорт, 
попробовать себя в роли 
криминалиста, поучаство-
вать в интеллектуальной 
битве химиков и физиков. 
И, конечно, увидеть десятки 
любопытнейших экспери-
ментов!

Каждый год этот фести-
валь посвящен детским те-
атрам определенной стра-
ны. На этот раз в Москву 
приедут театры Израиля. 
Значит, у всех нас появится 
уникальная возможность, 
не выезжая за пределы 
Первопрестольной, увидеть 
лучшие постановки, ро-
дившиеся на Святой земле. 
Кукольный спектакль, за-
жигательный футбольный 

и даже бумажный - всего 
девять постановок самых 
разных жанров. И конечно 
же в этих спектаклях за-
трагиваются самые важные 
темы для детей и подрост-
ков: о том, как преодолеть 
страх, о настоящей дружбе, 
о нежности и любви. Кста-
ти, в одной из постановок 
используются видеопроек-
ции картин великого Марка 
Шагала!

В день открытия нового 
сезона на сцене театра «Рус-
ская песня» состоится гран-
диозный концерт народной 
артистки РФ Надежды 
Бабкиной. Однако это со-
бытие станет лишь точкой 
отсчета творческого года. 
Впереди - экспозиция эски-
зов концертных костюмов 
Надежды Бабкиной и со-
листов ансамбля «Русская 
песня»: представленные на 
выставке наброски сделаны 
известными модельерами, 
среди которых Вячеслав 
Зайцев, Мария Федорова, 
Игорь Чапурин. Премьеры 
спектаклей и концертов в 
честь 40-летия ансамбля 
«Русская песня» и 25-ле-
тия Московского государ-
ственного ансамбля танца 
«Русские сезоны». А еще 
талантливая Нина Чусова 

осенью выпустит спектакль 
«Музыкальные картины 
по мотивам произведения 
Михаила Шолохова «Бабий 
бунт». К юбилею приуроче-
на и премьера концертной 
программы «Россия, слова 
о тебе», которая состоится 
4 и 5 октября. В ней примут 
участие народные артисты 
России Сергей Безруков, 
Инна Чурикова, Ольга Вол-
кова, Ирина Мирошничен-
ко, Илзе Лиепа.

Концерт Надежды Бабкиной
(Театр «Русская песня», 26 сентября)

Помимо прочего, Ан-
тонио посетил благотво-
рительный вечер Натальи 
Водяновой, прошедший в од-
ном из особняков напротив 
храма Христа Спасителя. 
Во время мероприятия был 
проведен довольно любо-
пытный аукцион. В качестве 
лотов выставлялись не вещи 

звезд, как обычно это быва-
ет, а... сами знаменитости.

Так, например, Яна Руд-
ковская продала своего 
мужа Евгения Плющенко 
за $35 тысяч. По условиям 

лота, прославленный фигу-
рист должен будет провести 
два часа индивидуальных за-
нятий. С кем - пока секрет. 
Столько же рискнули выло-
жить и за Филиппа Киркоро-
ва, который споет колыбель-
ную на ночь. Дима Билан в 
образе Деда Мороза обой-
дется кому-то в $40 тысяч, а 
чаепитие с Натальей Водяно-
вой - аж в 80!

Но всех перещеголял, 
разу меется, заморский гость. 
За главный лот - сутки в ком-
пании Антонио Бандераса - 
шла ожесточенная борьба. В 
итоге неизвестному (а скорее 
неизвестной) пришлось вы-
ложить за сие удовольствие 
150 тысяч зеленых.

А.К.

На творческой встрече со 
зрителями в кинотеатре под 
открытым небом Стивен Си-
гал провел всего... три минуты, 
предложив посмотреть старый 
фильм со своим участием, а 
уж потом пообщаться. Самые 
стойкие поклонники больше 
двух часов ждали этой встре-
чи, успев просто окоченеть от 
холода. Однако своего обеща-
ния Сигал не сдержал и после 
окончания картины спешно 
ретировался.

Может, как раз поэтому рос-
сийские коллеги Стивена вы-
сказывались о нем, мягко гово-
ря, без должного уважения.

Эмоциональный Борис Гра-
чевский рассказывал, что даже 
не стал подходить и здоровать-
ся со звездой американского 
кино.

- Мне никогда не нравились 
те дебильные фильмы, в кото-

рых он снимался. И сам он про-
изводит впечатление недале-
кого человека - видно, в образ 
вжился.

Еще одна актриса, Ольга 
Лапшина, призналась, что по-
просту не узнала Стивена Си-
гала, потому что не видела ни 
одного фильма с его участием. 
А когда американец говорил 
со сцены, не очень поняла, о 
чем это он.

- Наверное, наши дети эти 
фильмы смотрели, а я - нет, но 
знаю, что это боевики явно не-
высокого качества, поэтому 
мне трудно понять ажиотаж 
вокруг этого актера. Может, он 
и талантливый, но если снима-
ется только в таких фильмах, 
то, видимо, не очень удачли-
вый, - сделала предположение 
отечественная актриса.

Тем временем сам Сигал - 
может, как раз поняв, что он чу-

жой на этом празднике жизни, 
- заговорил... о возможности 
получения российского граж-
данства.

- Думаю, российское граж-
данство где-то на горизонте, 
- поведал актер собравшимся 
журналистам. - Я бы очень 
хотел несколько месяцев в 
году проводить с людьми, 
которые меня здесь любят и 
ждут и стали для меня насто-
ящими друзьями.

Андрей Князев

На недавнюю кинопремье-
ру в «Детский мир» супруги-
актеры пришли вместе с ма-
леньким сыном Иваном. Анна 
светилась от счастья, что было 
заметно издалека в том числе 
и благодаря изменившемуся 
цвету волос - теперь они у ак-
трисы... с розовым отливом. 
Не секрет, что порой женщина 
меняет внешний облик, когда 
круто меняется ее жизнь. Не 
так давно Анна возобновила 

отношения с мужем, вроде бы 
уже отставленным. Не в этом 
ли все дело?

- Знаете, был один случай, 
когда я повела Ваню в садик. 
Он очень не хотел идти, - не-
сколько издалека начала ак-
триса. - Тогда я сказала сыну: 
«Тебе пора учиться радоваться 
жизни, когда мамы с папой ря-
дом нет». На что он ответил: 
«Когда мамы с папой рядом 
нет, то и жизни нет». Я этого ни-

когда не забуду... А мы как раз 
снимались вместе с Алешей в 
одном фильме. Я рассказала 
ему об этом разговоре, мы по-
говорили, поплакали и решили, 
что надо быть рядом с сыном. 
И знаете, чувства вновь вспых-
нули как в первый раз! Теперь 
мы счастливы вместе. Ваня 
нас вновь соединил, за что ему 
огромное спасибо!

Артем Костенко

жой на этом празднике жизни,

жем, вроде бы 
Н б А

 Наши актеры 
не поняли Сигала

На кинофестиваль в Южно-Сахалинск прибыл высокий 
во всех смыслах гость Стивен Сигал. Однако американца 

российские коллеги, казалось, в упор не замечали.

«Ваня нас 
соединил!»

В конце 2014 года Анна Старшенбаум 
и Алексей Бардуков расстались, 

теперь снова вместе, как ни в чем не бывало. 
И вот наконец актриса рассказала, 

почему это произошло.

Помимо прочего, Ан-

Бандераса 
в Москве продали

На прошедшей неделе Москву посетил знаменитый 
голливудский актер Антонио Бандерас. Столичная 
богема воспользовалась случаем и... продала испанца 
за 150 тысяч долларов.

звезд как обычно это быва
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«Гаврош» 
(«Театриум на 
Серпуховке», 
23 сентября - 
2 октября)
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Даже близкие люди го-
ворили Славе, что у него 
никогда не будет нор-
мальной семьи, что жена 
в лучшем случае будет 
таким же инвалидом, как 
и он, а о детях даже и меч-
тать не стоит. Но Слава 
боролся и верил в чудо. И 
чудо произошло.

Слава и Лена снимают 
угол в старом деревянном 
доме на окраине Тулы. У 
Славы есть «кабинет» - 
маленькая каморка, отде-
ленная от кухни дощатой 
перегородкой. «Кабинет» 
нужен Славе для работы. 
Он юрист. Представляет 
на гражданских процессах 
интересы малоимущих, 
многодетных семей, инва-
лидов, матерей-одиночек. 
Слава подписывает про-
токолы заседаний правой 
ногой и с трудом разгова-
ривает. Из девяти дел он 
выиграл семь. Слава - ин-
валид I группы. У него тя-
желая форма ДЦП.

В соцсетях я нашел 
сначала Лену. Потому что 
тогда еще не понимал, 
как общаться со 
Славой. Мы до-
говорились, что 
я приеду к ним 
в гости, но через 
день Лена сооб-
щила, что встречу 
придется отложить 
- врачи рекоменду-
ют ей не нагружать 
себя лишними хло-
потами. Лена была 
на девятом месяце 
беременности. Я при-
ехал через полгода. 
Младенца Михаила 
- Михаила Вячеславо-
вича - готовили к кре-
стинам.

Уроки выживания
Всю жизнь Слава не 

просто боролся, а учился. 
Учился делать ногами то, 
что большинство людей 
делают руками: сначала - 
играть в солдатики, потом 
- писать. Теперь он доволь-
но бегло стучит пальцами 
обеих ног по клавиатуре 
компьютера. Мессенджер 
«ВКонтакте» для него 
- основной способ обще-
ния.

«Наверное, мне повез-
ло, - объясняет Вячеслав. 
- Ко мне никогда не отно-
сились как к «странному» 
парню. В школьные годы 
это была заслуга моей 
первой учительницы Га-
лины Васильевны Себе-
киной. Она объясняла од-
ноклассникам, что я такой 
же, как все. Ребята прихо-
дили ко мне домой, мы 
резались в «стрелялки» на 
игровых приставках. По-
том, правда, у них появи-
лись другие предпочтения 
- девочки, песни под гита-
ру, и они перестали при-
ходить. Но это нормаль-
но. На судьбу я никогда 
не обижался. Жизнь надо 
прожить такой, какой ее 
дает Господь Бог».

- Он очень упорный, - 
говорит про Славу Лена. 
- И если  что-то задумал, 
обязательно этого до-
бьется. Когда он окончил 
девятый класс, его отгова-

ривали идти в десятый-
одиннадцатый. Но Сла-
ва настоял на своем. 
Его поддержали папа 
и учительница по рус-
скому и литературе.

Школу Слава 
окончил на пятерки 
и вплотную подсту-
пился к давней мечте - 
стать адвокатом. Первая 
попытка была не очень 
удачной. Славу приняли в 
один из московских вузов, 
но он физически не смог 
присутствовать на сессиях 
(а это было необходимым 
условием продолжения 
учебы), и его после перво-
го же семестра отчисли-
ли. Дальше Слава уже 
действовал наверняка: 
Университет управле-
ния «ТИСБИ» оказался 
одним из немногих ву-
зов, где инвалиды имеют 
возможность учиться 
дистанционно. Слава за-
щитил диплом в формате 
интернет-конференции, и 
теперь у него своя юриди-
ческая практика. В туль-
ских судах к такому не-
обычному защитнику по 
гражданским делам уже 
привыкли.

«Когда я приезжаю на 
судебное заседание даже 
не с клиентами, а с кем-
то из друзей, которые 
понимают мою речь и 
готовы выступить в роли 
переводчика, - говорит 

Слава, - судьи просто вы-
проваживают их из зала, 
говоря про меня: «Мы 
его понимаем. А если не 
поймем, то переспросим». 
Поначалу это удивляло 
даже меня. И когда я рас-
писываюсь в протоколах 
заседаний ногами, тоже 
никто ничего не говорит, 
не возмущается. Конеч-
но, в душе, может, и есть 
у людей какие-то мысли, 
но при общении никогда 
никто никакого прене-
брежения, брезгливости 
не выказывал».

Лена и Даша
Лена узнала о Славе от 

своей знакомой. Нашла 
в интернете Славины 
стихи, заглянула на его 
страничку в «Однокласс-
никах», написала в «лич-
ку». Общение, длившееся 
около двух лет, незамет-
но переросло в роман по 
переписке. Лена к тому 
времени уже побывала 
замужем и воспитыва-

ла маленькую 
Дашу.

- У меня был 
опыт общения 
с теми, кого 
принято назы-
вать людьми 
с ограничен-
ными воз-
можностями, 
- рассказы-
вает Лена. 
- Например, 
братья Зо-
лотухины, 
с л е п ы е 

музыканты. Они 
пишут авторские 
песни, играют 
джаз, фолк-рок, 
фламенко, ездят с 
концертами по го-
родам и весям. Гля-
дя на таких людей, 
понимаешь, что ты 
ведешь гораздо ме-
нее яркую и полно-
ценную жизнь, чем 
они, и что нужно са-
мому быть активнее, 
использовать все воз-
можности, которые 
даны Богом.
У Славы тогда был 

непростой период. Отец 
уже несколько лет как 
ушел из семьи, а мама 
- главная опора в его 
жизни - упала с третьего 
этажа, когда мыла окна, 
получив множественные 
переломы. Чтобы не 
стеснять живущих в Но-
вомосковске родственни-
ков, Слава перебрался в 
интернат для инвалидов 
и престарелых недалеко 
от Тулы. Здесь будущие 
молодожены, говоря 
языком пользователей 
интернета, и «развиртуа-
лизировались».

«Лена приехала со сво-
ими подружками, - вспо-
минает Слава. - Конечно, 
я волновался перед встре-
чей, думал, как все прой-
дет. Прибрался в комнате, 
пропылесосил полы. Ког-
да Лена приехала, мы про-
гулялись по территории 
интерната, посмотрели на 
наши роскошные клум-
бы, на двор, поговорили. 

В общем, встреча прошла 
отлично».

Свадьбу сыграли в ян-
варе 2015-го в компании 
близких друзей. Но пре-
жде Слава познакомился 
с Дашей.

«В первую встречу с 
Дашей и я, и Лена пере-
живали: какая у нее бу-
дет реакция? Но, к на-
шему удивлению, Даша 
сразу попросила Лену, 
чтобы она дала ей покор-
мить меня. Если не оши-
баюсь, это был сыр. И 
кусочек сыра Даша сама 
положила мне в рот. Мы 
быстро привязались друг 
к другу, быстро нашли 
общий язык. Когда я уез-
жал по делам, а Дашулька 
спала, то, просыпаясь, она 
иногда говорила Лене: 
«Мам, я соскучилась по 
Славе, давай ему позво-
ним».

Однажды Даша, ожи-
дая с Леной приема в 
детской поликлинике, 
кивнула на пеленающую 
грудного младенца ма-
мочку: «Давай возьмем 
этого малыша к себе!» 
Лена улыбнулась: «Это 
чужой малыш». «Тогда 
нам нужен свой!» - уве-
ренно заявила Даша.

- Я знала, что Слава хо-
чет ребенка. И когда рас-
сказала ему про эпизод в 
поликлинике, убедилась 
в этом лишний раз. В об-
щем, выяснив, что ника-
ких противопоказаний к 
этому нет, мы забереме-
нели.

Приведи в порядок 
планету

Кроме Лены, Даши, а 
теперь и Миши - крепко-
го смышленого бутуза, у 
Славы есть друзья. Вме-
сте с ними он создает ре-
гиональную обществен-
ную организацию «Семья 
и право», главная задача 
которой - не только юри-
дическая помощь тем, 
кого называют «незащи-
щенные слои населения», 
но и просветительская, 

благотворительная дея-
тельность.

- Слава не из тех лю-
дей, которым все равно, 
что происходит вокруг, 
кому интересно только 
покушать, поспать, теле-
визор посмотреть, - го-
ворит Юрий Щепакин, 
коллега и друг Вячесла-
ва. - Вообще, я считаю, 
сострадание, стремление 
помочь нуждающимся - 
главное, что свойственно 
человеку. Когда такие от-
ношения станут нормой, 
тогда и со страной будет 
все в порядке.

Друзья помогают Сла-
ве передвигаться по го-
роду, читают его стихи 
на поэтических вечерах и 
уговаривают Славу пой-
ти в депутаты. Но Слава 
считает депутатов людь-
ми недобрыми и на угово-
ры друзей не поддается.

«Если говорить о 
больных людях, мало-
имущих, многодетных се-
мьях, - объясняет он, - то 
к ним нужен особый под-
ход. Нужно понять их до 
глубины души, вникнуть 
в суть их проблем так, 
как будто это твои про-
блемы. У меня есть одно 
важное правило, которо-
го я всегда придержива-
юсь при общении с кли-
ентами этих категорий. Я 
никогда не даю гарантий 
на успешное завершение 
дела, но я всегда стараюсь 
вселить в человека веру, 
что все будет хорошо».

...Вечером, когда дети 
видят уже десятый сон, 
Слава и Лена сидят на 
кухне, делятся впечатле-
ниями о прошедшем дне, 
строят планы на день 
грядущий. Время от вре-
мени Слава показывает 
Лене новые стихи. Сти-
хи у Славы простые, но 
искренние. Многие по-
священы маме. А теперь, 
конечно, и Лене.

- Не первый раз слышу, 
что нужно быть сильной 
женщиной, чтобы жить 
с человеком с ограни-
ченными возможностя-
ми, - говорит Лена, - но 
за время нашего обще-
ния Слава как раз таки 
научил меня быть сла-
бой женщиной. И мне 
это нравится. Да, нужно 
уметь все делать быстро: 
уборка, готовка, прочие 
бытовые хлопоты. Те-
перь я, например, купаю 
не только детей, мне нуж-
но искупать еще и Славу. 
Нагрузок вроде бы стало 
больше. Но я их почти 
не замечаю. Для меня 
важно, как находящийся 
рядом со мной человек 
видит жизнь и понимает 
жизнь. Раньше я думала, 
что сама лучше знаю, 
что и как надо делать. А 
сейчас для меня очевид-
но, что в семье следует 
слушать мужчину: он все 
продумывает на несколь-
ко шагов вперед, и даже 
если я с чем-то не соглас-
на и делаю по-своему - 
потом оказывается, что 
Слава был прав. В общем, 
я за-му-жем.

Александр Кулыгин
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Славина
любовь
Вопреки 
жизненным 
обстоятельствам, 
Вячеслав 
Егоров получил 
образование, 
нашел интересную 
работу и обрел 
личное счастье.

Всю жизнь Слава 

не просто боролся, а учился. 

Учился делать ногами то, 

что большинство людей 

делают руками: сначала - играть

 в солдатики, потом - писать. 

Теперь он довольно бегло

 стучит пальцами обеих ног 

по клавиатуре 

компьютера.
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Подавляющее боль-
шинство россиян 
все еще считают 
постыдным обсуж-
дать материальную 
сторону семейного 
союза. Оформление 
брачного догово-
ра - не проявление 
корысти, жадности 
и злого умысла или 
ступень к разводу, 
а шаг к цивилизо-
ванному решению 
имущественных про-
блем между супру-
гами.

Москвичка Ирина Попова 
замужем три года. Когда она от-
кровенно рассказывает, что на 
следующий день после загса они 
с Игорем пошли к нотариусу и 
составили брачный контракт, 
знакомые многозначительно 
переглядываются. Но девушку 
это нисколько не смущает.

- Хотя лично я считаю, что 
брачный договор свидетель-
ствует о честных взаимоот-
ношениях между супругами, у 
нас все еще с подозрением от-
носятся к таким контрактам, 
- недоумевает Наташа, юрист 
по образованию. - Для нашей 
семьи заключение договора 
было взвешенным решением. 
Конечно, личные отношения 
урегулировать с помощью до-
кумента нельзя, и пункт типа 
«обязуюсь любить свою вто-
рую половину вечно» туда 
внести не получится. Пока 
российское семейное право по-
зволяет урегулировать только 
имущественные отношения 
между мужем и женой - что и 
кому из них достанется в слу-
чае развода. Мы, например, на-
писали, что приобретенный до 
свадьбы автомобиль в случае 
развода будет принадлежать 
супругу, а трехкомнатная квар-
тира - супруге. Нотариус пред-
лагала нам включить пункт о 
содержании друг друга или о 
том, с кем останутся дети, ког-
да они появятся, определить 
размер алиментов, но мы ни-
чего такого вносить не стали. 
Надеемся, что документ нам 
никогда не пригодится, но на 

всякий случай оба соломки 
себе подстелили.

Брачный договор в России 
по статистике заключают по-
рядка 7% граждан, вступаю-
щих в брак. Для сравнения: в 
странах Евросоюза составле-
ние контракта - явление впол-
не традиционное и его оформ-

ляют 70% брачующихся, 
ведь подобная семейная 
сделка представляет со-
бой защиту практически 
от всех бед. В контракте 
могут предусмотреть на-
казание в случае измены, 
сколько раз в неделю 
каждый будет мыть по-
суду и ходить в магазин... 
До Европы нам еще да-
леко, но и мы потихонь-
ку начинаем сокращать 
существующий разрыв. 
По данным Федераль-
ной нотариальной пала-
ты, в 2015 году в нашей 
стране было зарегистри-
ровано 46 950 брачных 
договоров, а в первые во-
семь месяцев 2016-го та-

ких договоров подписано уже 
43 254. Если динамика сохра-
нится, можно будет говорить 
о росте числа брачных догово-
ров почти на 40%.

Тенденцию к повышению 
интереса россиян к брачным 
договорам подтверждает и 
практика отдельных нотари-
усов. По их словам, брачный 
контракт считают необходи-
мым документом в основном 
люди старше 30 лет и ранее 
уже состоявшие в браке. В 
общем, если молодежь, заводя 
семью, предпочитает верить в 
вечную любовь и романтику 
и в то, что развод их брака ни-
когда не коснется, то желание 
людей среднего и зрелого воз-
раста заключать брачный кон-
тракт связано исключительно 
со страхом потерять при раз-
воде нажитое имущество.

- Люди создают семью не 
для того, чтобы впоследствии 
привести отношения к разво-
ду, - считает адвокат Алексей 
Скляренко, - но мысли о том, 
чтобы не быть обманутыми 
или не потерять наследство и 
дорогие вещи, заставляют за-
думаться о сохранении иму-
щества. Создание подобных 
документов остается лучшей 
возможностью исключить не-
благоприятные последствия 
после развода. При этом сто-
ит понимать, что если он и она 
долгое время живут вместе, ве-
дут совместное хозяйство, име-
ют общие накопления и детей, 
но официально не расписаны, 
брачный контракт также мож-
но заключить.

Микрокредиты 
россиянам дают 
все кому не лень. 
В этом году на-
чать выдавать 
микрозаймы 
планируют уже 
даже сотовые 
операторы.

Один из операторов «боль-
шой тройки» на днях анонси-
ровал новую услугу - уже с 
нового года он будет предо-
ставлять своим абонентам ми-
крозаймы до 15 тыс. рублей. 
Потратить их можно будет 
на свое усмотрение, и вовсе не 
обязательно на сотовую связь.

Проценты обещают брать 
невысокие - 23% годовых 
(средний процент по микро-
займу в России - 61%).

Безобидная на первый 
взгляд услуга уже вызвала 
массу споров в юридическом 
сообществе. Критики ново-
введения ссылаются на то, что 
объединение услуг сотовой 
связи с услугами кредитова-
ния населения - это нонсенс.

«Ничего подобного нет ни 
в одной развитой стране мира, 
- уверяет глава Общества за-
щиты прав потребителей 
Алексей Самохвалов. - Дан-
ная услуга нарушает права 
абонентов - в случае невыпла-
ты долга по займу сотовый 
оператор может отключить 
связь, что незаконно».

Самохвалов напоминает: в 
российской судебной практи-
ке уже были инциденты, когда 
судебные приставы пытались 
списать деньги с мобильных 
счетов должника. Однако та-
кая практика была признана 
судами неправомерной, так 
как нарушала право на связь.

«Связь и кредиты не долж-
ны быть взаимосвязаны, - про-
должает Самохвалов. - Пер-
вые же случаи отключения 
связи у должников приведут 
незадачливых клиентов в суд. 
Все эти конфликты будут ши-
роко обсуждаться в интернете 
и прессе, что нанесет больший 
ущерб репутации сотового 

оператора, чем полученная 
выгода».

Эксперт не исключает, что 
в поисках более дешевых кре-
дитов становиться абонента-
ми этого сотового оператора 
найдется очень много жела-
ющих. Получателями займа 
могут оказаться дети, кото-
рым сотовые телефоны ку-
пили родители. Либо вообще 
посторонние люди, случайно 
ставшие обладателями этого 
номера.

«В итоге кредитов наберут 
одни, а расплачиваться по ним 
придется другим, - предупреж-
дает Самохвалов. - Микрокре-
дитование - это рискованный 
вид предоставления финансо-
вых услуг. Как правило, ми-
крокредит выдается под боль-
шие проценты и часто похож 
на мошенническую схему».

В кризис, констатирует 
эксперт, «все зашевелились и 
все что-то предлагают»: «По-
чта России» открывает в каж-
дом отделении «Почта-банк», 
«Мегафон» привязывает те-
лефоны к Мастеркард.

«К номеру вам предлага-
ют бесплатную банковскую 
карту. Нет, они не дают кре-
дитов, они аккумулируют и 
используют чужие средства. 
Это более перспективно, чем 
микрокредиты, которые мо-
гут и не отдать», - полагает 
Самохвалов.

В ходе предвыборной 
кампании в Госдуму многие 
кандидаты и эксперты заго-
ворили о необходимости пол-
ного запрета микрокредитов. 
Однако, вместо того чтобы 
исчезнуть, рынок микрозай-
мов ширится и находит новые 
ниши.

Аделаида Сигида

Западные состоятельные знаменитости скру-
пулезно прописывают в брачном контракте все 
условия. Один из самых больших в истории 
брачных контрактов, занявший 101 страницу, за-
ключили Брэд Питт и Анджелина Джоли. Супруги 
досконально прописали условия опеки над деть-
ми в случае расторжения брака, а также каждый 
скрупулезно позаботился о сохранении своего 
состояния. Одним из самых нелепых можно счи-
тать договор Тома Круза в браке с Кэти Холмс, 

состоящий из 880 пунктов. По ним супруга Кру-
за, как и сам он, должна была жить по правилам 
саентологии и оба обязывались придерживать-
ся законов Галактической федерации планет, а 
если на Землю возвратится инопланетный вла-
стелин Ксену и пригласит Тома на свою планету 
Teegeeack, Холмс должна улететь вместе с му-
жем на космическом корабле. В случае отказа 
Холмс остается на Земле и лишается всех зара-
ботанных денег.

У БОГАТЫХ СВОИ ПРИЧУДЫ

БРАЧНЫЙ КОНТРАКТ - 
ПЛЮСЫ И МИНУСЫ

 Каждый из супругов пони-
мает, с чем он останется по-
сле развода.

 Брачный договор свиде-
тельствует о честных взаимо-
отношениях между супругами.

 Каждый из супругов име-
ет возможность оставить за 
собой прерогативу управлять 
имуществом, нажитым до 
брака, после развода.

 Супруг или супруга могут 
передать свою собствен-
ность, нажитую до брака, 
жене или мужу, оговорив в 
контракте причины и ситуа-
ции, когда решение вступит в 
силу. Например, определить 
заранее, что «в случае разво-
да трехкомнатная квартира 
будет принадлежать тому су-
пругу, с которым будет жить 
общий ребенок».

 Размытые формулировки 
дают возможность оспари-
вать его в судебном порядке, 
и договор может быть при-
знан неправомерным. Чтобы 
этого избежать, составление 
брачного контракта нужно до-
верять грамотному адвокату 
или нотариусу, а это недеше-
во - от 10-20 тыс. рублей.

В РОССИИ ВСЕ ПОПУЛЯРНЕЕ СТАНОВЯТСЯ БРАЧНЫЕ КОНТРАКТЫ

Давай договоримся 
ПОЛЮБОВНО

Микрозаймы наступают

Материал подготовила Елена Хакимова
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Подготовила Елена Хакимова

Адвокат Ирина Лапшина: «По 
достижении ребенком 18-лет-
него возраста алименты на его 
содержание с родителя уже не 
взыскиваются, но, если имеется 

задолженность по выплате алимен-
тов, с наступлением совершенноле-
тия ребенка она никуда не исчезает. 
Достигнув совершеннолетия и став 
полностью дееспособным, ваш ребе-
нок может самостоятельно осущест-
влять свои права и исполнять обязан-
ности и, да, имеет право на получение 
задолженности по алиментам. Для 
этого вам необходимо обратиться в 
суд, выдавший исполнительный лист, 
с заявлением об изменении способа и 
порядка исполнения решения суда, а 

также индексации присужденных де-
нежных сумм (в порядке ст. 434 ГПК). 
В заявлении необходимо указать, 
что в связи с достижением ребенком, 
в интересах которого были взыска-
ны алименты, совершеннолетия 
просите изменить порядок взыска-
ния по исполнительному документу 
и впредь взыскивать задолженность 
по исполнительному листу с (ФИО 
бывшего мужа) в пользу совершен-
нолетнего (ФИО ребенка). Суд рас-
смотрит заявление и выдаст новый 
исполнительный лист, который ваш 
сын вправе предъявить в ФССП, в 
банк, где у должника открыт счет, 
или в бухгалтерию по месту работы 
должника».

Совершеннолетие алиментам 
не помеха

Мы с мужем давно в разводе. Он платил алименты на нашего 
сына, но нерегулярно. Теперь есть задолженность по выплатам, 
а сыну уже исполнилось 18 лет. Может ли он получать в таком 
возрасте алименты с отца на свое содержание?

Марина Г., г. Ярославль.

?

!

Юрист Анна Грибова: «Бан-
ковские операционисты не 
вправе вам указывать, как 
именно оплачивать квитан-
цию - через кассу или через 

терминал. В силу положений п. 2 
ст. 16 Закона РФ «О защите прав 
потребителей» запрещается обу-
словливать приобретение одних 
товаров (работ, услуг) обязатель-
ным приобретением иных товаров 
(работ, услуг). Вы вправе написать 
жалобу на действия сотрудников 
данного отделения Сбербанка в 
Роспотребнадзор или Центробанк. 
Центробанк - это орган, надзира-

ющий за деятельностью банков 
(107016, Москва, ул. Неглинная, 12, 
тел.: 8 800 250-40-72 (бесплатный), 
8 (495) 771-91-00). В заявлении необ-
ходимо указать, что сотрудник бан-
ка ввел вас в заблуждение, уверяя, 
что оформление банковской карты 
является обязательным условием 
для осуществления платежей через 
оператора. Придя в следующий раз 
оплачивать ЖКУ по квитанции, 
можете напомнить операциони-
стам о существовании закона о за-
щите прав потребителей и преду-
предить, что напишете претензию 
на их действия в Центробанк».

Банк навязывает услугу
Раньше я оплачивала ЖКУ наличными через операционные окна, 
а недавно у меня отказались принимать деньги и отправили с 
ними в терминал самообслуживания, объяснив, что через окно 
платеж возможен только при наличии банковской карты. У меня 
ее нет, и мне рекомендовали ее завести. Но мне карта не нужна, 
а через терминал мне сложно набирать много цифр. Правомерно 
ли мне отказали?

А. Михайлова, Наро-Фоминский район, п. Селятино.
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Адвокат Ирина Гришина: 
«Тур оператор (турагент) - 
орга низация, которая форми-
рует, продвигает и реализует 
туристский продукт (путевку). 

Туроператор обязан не позднее 24 
часов до начала путешествия пере-
дать туристу оригинал договора о 
реализации туристского продукта, 
документы, удостоверяющие его 
право на услуги, входящие в турист-
ский продукт (ваучер, билет и др.), 
заключенный в пользу туриста до-
говор добровольного страхования. 
Таким образом, если вы перечисли-
ли деньги не организации-туропе-
ратору, а физическому лицу (вашей 
знакомой), нельзя говорить о том, 

что вы оплатили путевку, и истре-
бовать деньги вы можете теперь 
только в судебном порядке, ссы-
лаясь на нормы о необоснованном 
обогащении (ст. 987 и ст. 1102 Граж-
данского кодекса РФ). В случае, 
если из переписки и прочих доказа-
тельств следует, что ваша знакомая 
имела умысел на хищение ваших 
денег, вводя вас в заблуждение и 
злоупотребляя вашим доверием, 
то ее действия содержат признаки 
мошенничества (ст. 159 Уголовно-
го кодекса РФ). Рекомендую обра-
титься в полицию с заявлением о 
преступлении, а в следующий раз 
обязательно заключать договор на 
оказание услуг».

Излишняя доверчивость 
мешает отдыху

Не заключив договора, я оплатил туристическую путевку, про-
сто переведя деньги на карту сотрудницы турфирмы - моей зна-
комой, которую я знаю и которая обещала, что никаких проблем 
с поездкой не будет. Но путевку я так и не увидел, а деньги девуш-
ка отказывается отдавать обратно. Есть ли шанс привлечь ее к 
ответственности? У меня сохранена вся переписка по электрон-
ной почте с представительницей турфирмы.

Сергей Б., г. Калуга.
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Юрисконсульт Аркадий Лобов: 
«Наследственные правоотно-
шения регулируются Граждан-
ским кодексом РФ (ч. 3), и если 
следовать ему, то ваши права по 

принятию наследства не находятся в 
зависимости от обязательств по вне-
сению платы за жилое помещение и 
коммунальные услуги (взнос на кап-
ремонт входит в состав этой платы 
согласно ст. 154 Жилищного кодек-
са РФ). С другой стороны, обязан-
ность по внесению платы за жилое 
помещение и коммунальные услуги 
возникает у собственника жилого 
помещения с момента возникнове-
ния права собственности на такое 
помещение (п. 5, ч. 2 ст. 153 ЖК РФ). 
При этом наследство считается при-
надлежащим наследникам с момента 
открытия наследства, а моментом от-
крытия наследства считается смерть 
наследодателя (п. 4 ст. 1152 ГК РФ). 
При переходе права собственности 
на помещение в многоквартирном 
доме к новому собственнику пере-
ходит обязательство предыдущего 
собственника по оплате расходов на 

капремонт МКД, в том числе не ис-
полненная предыдущим собственни-
ком обязанность по уплате взносов 
на капитальный ремонт (ч. 3 ст. 158 
ЖК РФ). Таким образом, наследники, 
которым причитается доля в наслед-
стве, должны оплатить все долги за 
коммунальные услуги, возникшие до 
смерти и после смерти наследодателя.

Отмечу, тот факт, что вы зареги-
стрированы и проживаете в жилом 
помещении, долю в котором унаследо-
вали, предполагает льготы при совер-
шении нотариальных действий. Со-
гласно ст. 333.38 Налогового кодекса 
РФ, от уплаты госпошлины за совер-
шение нотариальных действий (0,3% 
от стоимости имущества, но не более 
100 тыс. руб.) освобождаются физи-
ческие лица - за выдачу свидетельств 
о праве на наследство при наследова-
нии квартиры, комнаты или долей в 
указанном недвижимом имуществе, 
если эти лица проживали совместно с 
наследодателем на день смерти насле-
додателя и продолжают проживать в 
этом доме (этой квартире, комнате) 
после его смерти».

Долги за капремонт лежат 
на наследнике

Собираюсь вступить в права наследства половины квартиры, 
вторая половина которой уже принадлежит мне. Может ли долг 
за капитальный ремонт помешать мне переоформить квартиру 
при условии, что других долгов по квартире нет.

Дмитрий Блинов, г. Москва.
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Сопредседатель Союза потреби-
телей «Росконтроль» Александр 
Борисов: «В данном случае в 
отстаивании своих прав нужно 
опираться на Закон РФ «О за-

щите прав потребителей» (ст. 29), ведь 
речь идет о некачественном оказании 
услуги. Вы абсолютно верно сделали, 
что зафиксировали повреждения в со-
ставленном акте. Теперь дело за оцен-
кой стоимости повреждения вещи. 
Для этого можно обратиться в мастер-
скую по ремонту чемоданов, где вам 
оценят стоимость устранения повреж-
дения либо составят акт о невозмож-
ности ремонта, а значит, стоимость 
повреждения будет эквивалентна 
стоимости самого чемодана. Следую-
щим шагом будет официальная пре-

тензия в авиакомпанию с требовани-
ем оплаты повреждения чемодана на 
основании заключения ремонтной ма-
стерской. Если и в этом случае ваши 
требования не будут удовлетворены 
- пишите исковое заявление в мировой 
суд по вашему месту жительства (если 
цена иска не превысит 50 тыс. руб.). 
Учтите, что авиакомпании часто отка-
зываются платить пассажирам за ис-
порченный багаж сразу в надежде, что 
из-за «какого-то там чемодана» они 
не станут затевать судебные тяжбы. К 
сожалению, это очень распространен-
ная практика недобросовестных пере-
возчиков. Однако, принимая решение, 
в девяти из десяти случаев, подобных 
вашему, суды встают на сторону по-
требителя».

Испорченные чемодан и нервы
У меня при перелете на внутренних авиалиниях испортили чемодан 
- оторвана ручка, сломаны колеса. Прибыв в аэропорт назначения, 
я попросила зафиксировать порчу чемодана официальным актом, 
а через некоторое время получила ответ, что авиакомпания от-
казывается оплачивать порчу багажа. Что делать?

Ольга Григорьева, г. Ульяновск.
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И снова Корейская Народ-
но-Демократическая Республи-
ка бряцает оружием: на днях их 
ракеты чуть было не долетели 
до Японии, упав в акватории 
Страны восходящего солнца. 
При этом все мы хорошо пом-
ним, как несколько лет назад 
подобный запуск закончился 
падением северокорейских ра-
кет в непосредственной близо-
сти от России.

Блеф или реальная 
ядерная угроза?

Прежде чем рассказать о 
секретной спецслужбе, хоте-
лось бы пояснить, что собой 
представляет сегодня жизнь 
в КНДР, а также напомнить 
о грозном оружии, которое 
стоит на вооружении этой 
маленькой, но способной за-
щитить себя страны. Многие 
сомневаются: есть ли оно у 
Северной Кореи - то самое 
полноценное ядерное оружие 
и средства его доставки?

Судя по тому, что на этот 
раз сразу три баллистические 
ракеты пролетели 1000 ки-
лометров в сторону Японии, 
средства доставки, безусловно, 
у КНДР имеются. Не совсем 
еще, правда, «доведенные до 
ума». Но что касается ядерной 
бомбы, то случись что, и так 
называемая грязная бомба мо-
жет принести соседям КНДР 
массу неприятностей. Так что, 
согласитесь, факт остается 
фактом: если северокорейцы 
и дальше будут размахивать 
своей «ракетной дубиной», то 
кое-кому мало не покажется.

И в этом проявляется сегод-
ня вся тактика ядерного шан-
тажа Ким Чен Ына: не дадите 
нам риса и других продуктов 
питания, а также топлива и 
много чего еще, мы тут вам 
устроим. Что северокорейский 
лидер собирается устроить - 
он уже не раз наглядно демон-
стрировал. Впрочем, эту так-
тику Ким-младший перенял 
еще у своего отца, Ким 
Чен Ира. И вот что по-
казательно: запугивая 
соседей и параллельно 
требуя еды, североко-
рейцы по принципу «а 
сам не плошай» всеми 
силами пытаются за-
работать денег, а также 
борются с диссидента-
ми, не забывая запуги-
вать и выкрадывать из 
других стран, в том числе из 
Южной Кореи, перебежчиков, 
осмелившихся говорить прав-
ду о северокорейском режиме. 
Число таких инакомыслящих 
доходит до нескольких сотен.

Что же это за правда та-
кая, за которую спецслужбы 
КНДР преследуют всех несо-
гласных со своей политикой? 
Она давно уже стала притчей 
во языцех в устах все тех же 
перебежчиков. А именно: за 
малейшую провинность чело-
века в Северной Корее, по их 
словам, могли бросить в конц-

лагерь, жизнь в котором уже 
не могла называться жизнью.

Горькая правда
Перебежчики рассказыва-

ют о том, что людей пытают и 
убивают без суда и следствия, 
набив им рот перед казнью 
землей, чтобы они не могли во 
время расправы выкрикнуть 
что-нибудь против правящего 
режима. Заключенных жесто-
ко избивают, если они не справ-
ляются с нормой выработки. 
Кроме того, матерей в концла-
герях, по словам очевидцев, за-
ставляют убивать своих мла-
денцев, чтобы те не мешали им 
работать.

А те, кто остается в жи-
вых, вынуждены пахать поч-
ти круглосуточно, питаясь (и 
взрослые, и дети) лягушками, 
тараканами, сороконожками, 
червяками и другими насеко-
мыми, а также змеями, крысами 
и прочими тварями. По оцен-
кам некоторых высокопостав-
ленных перебежчиков и южно-
корейских экспертов, каждый 
шестой или даже пятый житель 
КНДР находится сегодня в та-
ких лагерях. Причем при по-
пытке к бегству кого-нибудь 

из северокорейцев репрессиям 
подвергаются все его родные 
и близкие: родители, дяди, тети, 
их дети и так далее.

Кроме того, принцип, по ко-
торому сажают в концлагеря, а 
то и вовсе расстреливают, бы-
вает еще и более жесток: еще 
в советский период, как только 
корейский летчик начинал хва-
лить советского коллегу-ин-
структора за профессионализм, 
он тут же подвергался аресту 
и расстрелу. Очевидцы расска-
зывали, что того, кто начинал 
прилюдно читать статью из со-

ветской «Правды», ждала такая 
же участь. Причем такое суще-
ствовало еще во времена друж-
бы с Советским Союзом.

Мораль? Хочешь читать - 
читай, но цитировать не надо - у 
нас своя Трудовая партия Ко-
реи и свои порядки - не нужно 
нам чужих, пусть и дружествен-
ных правил. И с летчиком то же 
самое: северокорейские ВВС и 

наши пилоты - самые лучшие в 
мире. Нам не требуются ничьи 
другие кумиры. Кроме того, 
как всегда, права старая как 
мир истина: бей своих, чтобы 
чужие боялись.

«Бюро 35-й комнаты»
Репрессиями в КНДР зани-

мается Министерство обще-
ственной безопасности Се-
верной Кореи, которое было 
создано в 1949 году. Именно в 
его состав вошло «Управле-
ние 35-й комнаты», или, как 
его еще называли, «Бюро 35-й 
комнаты», или «Бюро кабине-
та общей разведки». Эта спец-
служба поменяла за время сво-
его существования несколько 
названий. А в самом начале 
она значилась очень просто 
- Отдел связи. На самом деле 
это всего-навсего внешняя и 
политическая разведка, кото-
рая подчиняется лично Ким 
Чен Ыну.

В эту спецслужбу Земли 
утреннего солнца (так в са-
мой стране принято называть 

КНДР) входят (в составе Ис-
следовательского управления) 
отделы Юго-Восточной Азии, 
Японии, США и конечно же 
главного врага КНДР - Южной 
Кореи. Кстати, знающие люди 
утверждают, что, если будет 
необходимо, рука «35-й комна-
ты» дотянется и до Китая, и до 
России, и до других стран - этим 
занимается Международный 
отдел Исследовательского 
управления.

В эту спецслужбу входят 
также общий и технический 
отделы. Есть там и «связисты» 
- бойцы из Оперативного отде-
ла. Вот на них-то и возложена 
задача по похищениям людей, 
диверсиям, террору и агентур-
ному обеспечению разведыва-
тельной деятельности. Именно 
бойцы, потому что это специ-
ально натренированные люди, 
способные на многое как в фи-
зическом, так и в моральном 
плане.

Примечателен случай, про-
изошедший на корейской гра-
нице еще в прошлом веке. Се-
верокорейский пограничник 
не сошелся с американским 
морским пехотинцем, патрули-

рующим демаркационную ли-
нию со стороны Южной Кореи, 
в вопросе: как именно должна 
пролегать граница - по ту сто-
рону небольшого деревца или 
по эту. Спор закончился тем, 
что плюгавенький североко-
реец (а их, кстати, обучают ру-
копашному бою специалисты 
Оперативного отдела «35-й 
комнаты») одним ударом убил 
здоровенного джи-ай.

Страна 
утренней «зелени»

Надо заметить, что Опера-
тивному отделу «Бюро 35-й 
комнаты» удалось создать 
огромную агентуру от Мань-
чжурии до Японии (с ее двух-
соттысячным корейским кон-
тингентом) и Южной Кореи, где 
многих потенциальных агентов 
северокорейцы просто запуга-
ли расправой. Это именно «опе-
ративники» уничтожили в 1997 
году Кен Ду Хвана - в прошлом 
одного из высокопоставленных 
северокорейских лидеров, но 
потом перебежавшего на юг.

Причем пока по государ-
ственному радио КНДР регу-
лярно ведутся передачи о том, 
какую траву лучше всего упо-
треблять в пищу, чтобы не уме-
реть с голоду, ни Оперативный, 
ни другие отделы «35-й комна-
ты» не испытывают недостатка 
в финансировании. Их агенты 
вооружены по последнему сло-
ву техники и в достатке имеют 
спецсредства для осуществле-
ния своих самых амбициозных 
планов.

Специалисты утверждают: 
из космоса хорошо видно, что 
на всей территории Северной 
Кореи отсутствуют лесные 
насаждения - их спилили или 
вырубили на хозяйственные 
либо военные нужды. Однако 
из специально оставленного 
нетронутым соснового бора 
в апартаменты Ким Чен Ына 
проложен и действует воздухо-
вод - для того чтобы вождь все 
время дышал чистым и свежим 
лесным воздухом.

Но даже оставшемуся без 
деревьев пространству быстро 
нашли применение: на нем за-
ботливо высаживают мак, ко-
ноплю и другие подобные куль-
туры, из которых в огромных 
количествах изготовляют нар-
котики. Это, как утверждают 
южнокорейские специалисты, 
одна из статей дохода КНДР и, 
в частности, спецслужб, кото-
рые, видимо, по типу ЦРУ (если 
верить множеству скандалов) 
находятся таким образом на са-
мофинансировании.

Еще одна статья незакон-
ного обогащения партийной 
верхушки КНДР, по утвержде-
ниям западных спецслужб, - это 
печатание на государственном 
уровне фальшивых долларов, 
которые сбываются оператив-
никами из «Бюро 35-й комна-
ты» подальше от основных фи-
нансовых трафиков.

Вообще, спектр деятельно-
сти, а также сфера и география 
применения своих возможно-
стей у «Бюро» поистине безгра-
ничны. А учитывая фанатизм и 
веру сотрудников «35-й комна-
ты» в своего великого вождя, 
исполнители его воли становят-
ся смертельно опасными: своих 
заклятых врагов «Управление 
35-й комнаты», если нужно, най-
дет на любом конце света.

Их, кстати, пытались ло-
вить даже в дружественном 
СССР, на чьей шее, по сути, 
сидела Северная Корея: од-
ного диссидента-музыканта 
еще в конце 1950-х похитили 
и вывезли в КНДР. Второго, 
студента, заманить в посоль-
ство КНДР удалось с боль-
шим трудом. Но как только 
диссидент понял, зачем его 
туда пригласили, выпрыгнул в 
окно, чтобы не стать жертвой, 
- разразился дипломатический 
скандал. Вот и вспомнишь в 
который раз после этого из-
вестную пословицу: дружба 
дружбой, а табачок врозь.

Виталий Карюков

Еще в советский период, как 
только корейский летчик на-
чинал хвалить советского 
коллегу-инструктора за про-
фессионализм, он тут же под-
вергался аресту и расстрелу. 

КСТАТИ

САМАЯ ЗАСЕКРЕЧЕННАЯ СЕВЕРОКОРЕЙСКАЯ РАЗВЕДКА ПОДЧИНЯЕТСЯ ЛИЧНО ЛИДЕРУ КНДР КИМ ЧЕН ЫНУ
«УПРАВЛЕНИЕ 35-Й КОМНАТЫ»
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Как пес Тедди 
проявил 
милосердие

Свое название проект 
получил в честь Тедди - 
Teddy Food. Это собака 
Павла и Варвары Кото-
совых. Однажды золоти-
стый ретривер на прогул-
ке потащил своих хозяев 
в кусты. Оказалось, там 
лежала раненая собака. 
«Мы выходили пса и по-
везли его в приют для жи-
вотных, надеясь, что для 
спасенного пса найдется 
хозяин. Но, увидев, как 
непросто живется там со-
бакам и кошкам, не реши-
лись отдать собаку.

Теперь у Павла и Вар-
вары дома две собаки, 
а Тедди натолкнул на 
мысль, как можно по-
могать тем животным, 
которые попали в приют.

Самарский програм-
мист придумал сайт, на 
котором в онлайн-ре-
жиме можно наблюдать 
за жизнью приютских 
собак и кошек. Но при 
этом обязательно делать 
добрые дела - покупать 

корм, оплачивать при-
вивки. Первым партне-
ром проекта Teddy Food 
стал самарский приют 
«Надежда», а сейчас на 
портале Teddy Food мож-
но увидеть животных 
приютов Перми, Мо-
сквы, Санкт-Петербурга, 
и заявок на подключение 
уже подано более сотни!

В приютах установили 
видеокамеры, а историю 
каждого четвероногого 
участника проекта мож-
но прочитать на порта-
ле. Проект собрал на 
платформе Boomstarter 
средства, которые были 
использованы на стро-
ительство вольеров и 
будок, обеспечение ин-
тернет-связи и видеотран-
сляции. А для самих Пав-
ла и Варвары это чистая 
благотворительность: все 
перечисления пользовате-
лей сайта идут в приюты.

Играя помогай!
Как же работает 

проект? Идея проста 
и напоминает принцип 
игры с тамагочи. «Наши 
пользователи - и дети, и 

взрослые. Нужно зайти 
на сайт и выбрать собаку 
или кошку, которым вы 
хотите помочь. Он стано-
вится вашим питомцем, 
- поясняет Павел Кото-
сов. - Сейчас можно хоть 
каждый день помогать 
разным животным, но 
скоро мы введем прин-
цип шефства: то есть 
если вы хотите, чтобы 
конкретная собака или 
кот были только «ва-
шим» животным, они бу-
дут закреплены за вами. 
На прямой видеосвязи 
можно посмотреть, что 
же сейчас делает этот 
житель приюта. Ну а за-
тем нужно выбрать спо-
соб, которым вы хотите 
помочь этому питомцу».

За совсем небольшие 
средства начинается 
ваш уход за «живым та-
магочи». Например, за 
15 рублей вы можете за-
казать уборку в клетке 
подшефного питомца. 
Порция еды, которую 
потом съест ваша соба-
ка или кошка (и в этом 
можно будет убедиться, 
посмотрев по видеока-
налу, что происходит 

в вольере вашего пи-
томца), обойдется в 50 
рублей. За 100 рублей 
можно купить игрушку 
- и вот она, выбранная 
вами, уже в вольере у 
животного. И как это 
приятно: смо-
треть, как соба-
ка, скучающая 
в одиночестве 
в своей клетке, 
бегает за новым 
мячиком, ку-
пленным вами, 
или грызет вкус-
ную косточку 
- ваш подарок. 
Вы - в Москве, 
пес - в Самаре или Вол-
гограде, но, несмотря на 
дальность расстояния, 
вы ощущаете себя ря-
дом с ним и чувствуете 
свою возможность по-
могать.

Можно еще и опла-
тить гигиенические про-
цедуры для питомца, 
например купание и дру-
гой уход, или потратить 
деньги на обновление 
интерьера вольера. Са-
мые же нужные траты 
- на лечение. И такая 
помощь, обычно совер-

шенно незаметная для 
нашего кошелька, край-
не нужна приютам, у 
которых сейчас часто с 
трудом хватает средств 
на содержание десятков 
животных.

Возьми меня 
домой!

Самая важная опция 
проекта - помочь жи-
вотному найти хозяина. 
Для этого нужно опла-
тить публикацию в соц-
сетях.

А самое интересное, 
что можно и самому 
отправиться уже в ре-
альные гости к своему 
питомцу в приют. И мо-
жет быть, за время этого 
виртуального шефства 
над собакой или кош-

кой вы так полюбите 
это существо, что реши-
тесь забрать его домой, 
став его хозяином по-
настоящему.

На портале есть «Лен-
та помощи», в которой 
можно отслеживать, кто 
и как помог животным. 
Самые активные по-
мощники в зависимости 
от их активности и бла-
готворительных пере-
числений награждаются 
званиями: «Добрый са-
маритянин», «Амиго», 
«Спасатель», «Большой 
Брат». Самое главное 
звание  «Герой Teddy 
Food» получает тот, кто 
забрал животное домой.

Психологи отмечают, 
что подобное увлечение 
гораздо более полезная 
«игра», чем зависимость 
от непонятных существ, 
подмигивающих нам с 
экранов гаджетов. На 
детей такая реальная 
помощь животным ока-
зывает благотворное 
влияние: они учатся ми-
лосердию и благотвори-
тельности и узнают, как 
важно делать добрые 
дела! А особенно прият-
но, что ты лично можешь 
убедиться в том, что сде-
ланное тобой действи-
тельно приносит кому-то 
пользу и радость.

Евгения Кузнецова

В сентябре все дети 
идут в школы и детсады 
- учиться. А что же жи-
вотные? Корреспондент 
«МН» побывал в «образо-
вательном учреждении» 
для лесных зверей.

Уже почти 35 лет биологи 
Яна и Алексей Мурашовы - 
ученые, оставшиеся вдвоем в 
лесу, чтобы реабилитировать и 
выпускать в природу животных 
после роспуска стационара Ин-
ститута эволюционной морфо-
логии, о которых «МН» писал 
не раз, - живут тут, в глубине 
тверского леса, в реабилитаци-
онном центре «Ромашка». Ну а 
летом большинство пациентов 
современных айболитов - имен-
но звериные малыши. Причина 
банальна: хорошая погода тя-
нет в лес главного виновника 
звериных бед - человека. Прак-
тически все питомцы Мурашо-
вых так или иначе пострадали 
от его рук.

- Весна, лето до начала осе-
ни - самая горячая пора - раз-
множение, обучение, выпуск. 
Поэтому загружены мы по 
полной. Завтракаем в 8 утра, 
а обедаем в 10 вечера, когда 
наконец-то все наше хозяй-
ство накормлено и обслужено, 

- рассказывает Яна Мурашова.
Причем рацион питания и 

процесс кормления у каждо-
го свой. Ведь важно приучить 
животных именно к тому пита-
нию, которое они будут добы-
вать для себя в дикой природе. 
Например, птенцы хищных 
птиц и совята совмещают обед 
и урок самостоятельной жизни, 
получив на обед живых крыс и 
мышей. Рысятам на обед дают 
кроликов и крыс, знакомят с 
дичью, чтобы знали разные 
виды мяса, а то мало ли как 
судьба распорядится. Ну а бел-
ки, конечно, уважают орешки 
и семечки. А еще, оказывается, 
очень любят огурцы. Регуляр-

но они получают и 
много естествен-
ных кормов - ягод, 
трав и семян диких 
растений, - так гото-
вят бельчат к жизни 
в природе. Хотя при 
выпуске накладки 
случаются все равно.

- Когда в прошлом 
месяце выпускали 
в природу бельчат, они такое 
устроили! - смеется Алексей 
Михайлович Мурашов. - Сна-
чала долго сидели в «выпуск-
ной» клетке, похрустывая огур-
цами, как будто вообще никуда 
не собираются идти. А потом 
вдруг как одновременно рвану-

ли! Одна вмиг взметнулась на 
самую верхушку дерева и при-
нялась жевать листья! Другая 
тут же где-то нашла шишку. А 
третья принялась копать зем-
лю! И смотрим: достает оттуда 
старую замшелую кость! И да-
вай ее грызть! Видимо, когда-то 
ее зарыл на черный день наш 
пес Сеня... Потом они, конечно, 
разбежались. Но до сих пор то 
одну, то другую встречаем у на-
шей кормушки - помнят, где их 

кормили, и приходят 
угоститься.

В промежут-
ках между 
основными 
делами био-
логи тоже не 
отдыхают: 
надо и во-
льеры подре-

монтировать, 
и что-то новое 
построить. 

Работы за 
лето много. 
Но и резуль-

тат не мал. За лето в природу 
из реабилитационного центра 
«Ромашка» выпустили десятки 
вылеченных и подрощенных 
животных. А впереди забот не 
меньше.

- Восемь бельчат убежа-
ли на волю в начале августа, 

вернулись в природу три ено-
товидные собаки, улетели во-
семь птенцов пустельги, два 
канюка, попавшие к нам пухо-
выми птенцами, три совенка, 
- перечисляет Алексей Михай-
лович.

Это выпускники. А многие 
пока остаются в центре. Напри-
мер, симпатичный, но задумчи-
вый осоед. Он принадлежит к 
позднему выводку и поэтому 
сейчас в природе не выживет, 
не успеет до холодов научить-
ся хорошо летать и добывать 
корм. А значит, будет ждать 
до весны. Вместе с ним - 12 
птенцов красивой и редкой со-
вы-сипухи, которые родились 
летом у совиных семей, давно 
живущих в центре. Всю осень 
и зиму они будут готовиться, 
чтобы весной улететь на сво-
боду в Краснодарском крае, где 
Яна и Алексей уже не первый 
год пополняют популяцию си-
пух Юга России. Ну и, конечно, 
Луна и Лунх. Рысятки тоже 
останутся зимовать в центре. А 
заодно учиться всему тому, что 
должны уметь взрослые рыси, 
чтобы по истечении двух лет 
попробовать себя в самостоя-
тельной жизни. Или составить 
маточное поголовье по про-
грамме реабилитации рысей в 
дикую природу. А также много-
численные звери и птицы, по-
стоянные жители этого цен-
тра, чье существование в дикой 
природе уже невозможно.

Марина Алексеева

НАШ ЗВЕРИНЫЙ ДЕТСКИЙ САД

Рысятам на обед дают живых кроликов и крыс...
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Вместо того чтобы ловить покемонов и кормить тамагочи, мож-
но делать настоящие полезные  дела! Самарский программист 
Павел Котосов придумал необычный проект - каждый желающий 
может взять дистанционное шефство над животным из приюта.

...а птенцам хищных 
птиц - живых мышей

Проект Teddy Food получил 
название в честь любимца  
семьи Котосовых - золоти-
стого ретривера Тедди, кото-
рого Павел и Варвара подо-
брали на улице.

КСТАТИ

ДИСТАНЦИОННОЕ 
ШЕФСТВО НАД ШАРИКОМ
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Начинается сезон про-
студ, и реклама обез-
боливающих и жаро-
понижающих лекарств 
встречается все чаще и 
на ТВ, и в прессе, и в ин-
тернете. А это значит, что 
нам нужно быть поосто-
рожнее с такими препа-
ратами.

Родственники
Практически все знают, 

что обезболивающие и жа-
ропонижающие лекарства 
могут быть вредны для же-
лудка, что они могут способ-
ствовать развитию язвы и 
кровотечений. Но вот гораз-
до хуже люди знают, что они 
могут быть опасны для по-
чек. Насколько этот побоч-
ный эффект серьезен и как 
его избежать?

Пациенты плохо понима-
ют, что все обезболивающие 
препараты схожи, а подчас 
вообще содержат одно и то 
же активное вещество. В ре-
зультате они могут одновре-
менно принимать, например, 
ибупрофен в составе жаро-
понижающих препаратов, 
лекарств от головной боли 
и от болей в животе в крити-
ческие дни. В итоге нередки 
передозировки. И плюс один 
и тот же компонент прини-
мается подолгу - хронически. 
Чем это опасно, кроме желу-
дочных кровотечений и яз-
венной болезни?

Удар по почкам
Болеутоляющие препараты 

могут быть весьма токсичны 
для почек. Например, хорошо 

известно исследование амери-
канских ученых из Универси-
тета в Северной Каролине, в 
котором они обследовали бо-
лее 200 человек с тяжелейшей 
и необратимой почечной недо-
статочностью. Все они жили 
на «искусственной почке», и 
у 7% из них было выявлено 
специфическое повреждение 
почек, при котором они стано-
вятся маленькими (сморщен-
ными) и в них откладывается 
кальций. Такая почка работать 
не может, и это состояние на-

зывается почечной недоста-
точностью. Оно необратимо, 
пациенты подолгу находятся 
на гемодиализе (искусствен-
ная почка), и на определенной 
стадии спасти таких людей мо-
жет только трансплантация. 
И вот что важно: треть таких 
изменений в почках была вы-
явлена у людей, буквально 
живших на обезболивающих.

Американские нефрологи 
считают опасным для почек 
прием обезболивающих в дозе 
около 300 граммов лекарства 

в год. С одной стороны, такая 
доза может показаться очень 
большой. Например, если еже-
дневно принимать парацета-
мол в рекомендуемой суточ-
ной дозе 4 грамма, то для этого 
его тогда нужно будет «есть» 
75 дней в году, а ацетилсали-
циловую кислоту (аспирин) 
еще дольше - 150-200 дней. Но 
на самом деле таких любите-
лей совсем немало. Особенно 
часто злоупотребляют ими в 
качестве анальгетиков - при 
частых болях. Можно сказать, 
что многие подсели на них 
точно так же, как и 
на снотворные. И не-
редко на них тоже 
развивается зависи-
мость. Особенно если 
это комплексные 
препараты, в составе 
которых есть те же 
самые снотворные 
компоненты или ко-
феин. Есть и такие 
люди, которые из-
брали своим девизом 
знаменитый рекламный сло-
ган «Жизнь без боли», и поэто-
му ежедневный прием аспи-
рина или другого анальгетика 
стал для них нормой жизни. 
Скажем прямо, это не самый 
лучший выбор.

Порочная склонность
Кроме того, есть люди, ко-

торым нужны не такие боль-
шие дозы. И для них критиче-
ские дозы обезболивающих 
могут быть меньше. К сожа-
лению, пока медики еще не 
знают, как определить таких 
пациентов и как обезопасить 
их от возможного заболева-
ния заранее. Так что думать 
о самозащите должны все. И 
для этого нужно пить такие 
препараты с умом, даже тог-
да, когда голова болит, рас-
калывается пополам или со-
всем «не варит».

Вот главное правило 
приема обезболивающих: 
принимайте их только эпи-
зодически, когда что-то дей-
ствительно болит или темпе-
ратура переносится тяжело. 
Так вы сможете принимать 
их не 4 раза в день, как напи-
сано в инструкции, а 1-2. Это 
не средства для курсового 
приема.

Это относится и к ком-
плексным препаратам от 
простуды: принимайте их 
только тогда, когда вас одно-
временно беспокоят несколь-
ко симптомов, включая высо-
кую температуру. 

Боль лечишь,
а почки калечишь
Как правильно снижать температуру и бороться с простудой

В итоге весь мир более по-
лувека заблуждался и считал 
главным съедобным врагом 
человечества жиры, а не 
сахар. Именно они счита-
лись основной причиной и 
ожирения, и сердечно-со-
судистых болезней. Только в 
90-е годы новые исследования 
стали постепенно опровергать 
эту «истину», а на днях были 
опубликованы и сами доку-
менты о том, какую «горькую 
пилюлю» нам подложило са-
харное лобби.

Но вернемся к детскому во-
просу: сколько сахара можно 
давать им? «Американская 
сердечная ассоциация» обна-
родовала новые нормы по-
требления сахара для детей, 
которые оказались весьма 
жесткими. Свои рекоменда-
ции врачи разбили по возрасту 
до двух лет и от двух до восем-
надцати.

До возраста двух лет аме-
риканские эксперты вообще 
не рекомендуют давать сахар 
или продукты, в которые его 
добавляли при производстве. 
Здесь нужно подчеркнуть, что 
в рекомендациях «Американ-
ской сердечной ассоциации» 

речь идет только о так назы-
ваемом добавленном сахаре 
(см. «Наша справка»). Ученые 
уверены, что сахар малышам 
не нужен. Естественный вкус 
продуктов для них вполне вку-
сен - им достаточно естествен-
ного сахара, содержащегося в 
них. И желание подсластить 
детям еду - это ошибка ро-
дителей, которая к тому же 
сделает из них сладкоежек, и 
это будет сильно им вредить 
в жизни, повышая риск раз-
вития ожирения, сахарного 
диабета и болезней сердца и 
сосудов.

В возрасте от 2 до 18 лет экс-
перты рекомендуют потреб-
лять не более 25 грамм добав-
ленных сахаров. Это 5 чайных 
ложечек или 5 кусочков сахара.

Сахарный детектив
На днях разразилась детективная история о том, как в 
1950-е годы американское сахарное лобби купило уче-
ных Гарварда, которые фальсифицировали научные 
результаты в интересах заказчика.

НАША СПРАВКА
КАКИМИ БЫВАЮТ САХАРА
В документе «Американской 
сердечной ассоциации» речь 
идет об ограничении только так 
называемых добавленных са-
харов. Что это такое? Они бы-
вают трех видов.
Во-первых, это тот сахар, ко-
торый вы сами добавляете при 
готовке блюд дома.
Во-вторых, это сахар, которым 
вы подслащиваете уже готовые 
блюда и напитки во время еды: 
чай, кофе, кашу и т.д. и т.п.
В-третьих, к добавленным от-
носят и те сахара, которые про-
изводители вносят в продукты 
во время их производства.
Кроме добавленных есть еще 
так называемые естественные 
(природные) сахара. Они со-
держатся во фруктах, ягодах, 
молочных продуктах, немного 
в овощах, грибах и т.д. Эти са-
хара рекомендации американ-
ских экспертов не затрагивают.
Еще важно знать, что сахар - это 
не только рафинад и сахарный 
песок. Это и фруктоза, и глюко-
за, и лактоза, и различные са-
харные и глюкозо-фруктозные 
сиропы, которые щедро добав-
ляют в свою продукцию произ-
водители. Их эффект на здоро-
вье такой же негативный, как и у 
обычного сахара.

ГЛАВНОЕ ПРАВИЛО ПРИЕМА 
ОБЕЗБОЛИВАЮЩИХ:
принимайте их только эпизодически, 
когда что-то действительно болит 
или температура переносится 
тяжело. Так вы сможете принимать 
их не 4 раза в день, как написано
в инструкции, а 1-2.
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ЧУДЕСА НАЧИНАЮТСЯ ЗА МКАД
В преддверии самого красивого времени года - бабьего лета - корреспон-
дент «МН» проложил маршрут по самым экзотическим местам Подмоско-
вья, которые напомнят о Древнем Египте, средневековой Европе и даже 
инопланетных цивилизациях.

Представьте себе огром-
ный - с пятиэтажный дом 
- белый шар посреди леса. 
Есть в Подмосковье и такой. 
И находится он неподалеку 
от Дубны.

- Внутри шара - полное 
ощущение нереальности 
происходящего. Особая аку-
стическая среда внутри шара 
создает настоящую мистику: 
любой звук она усиливает и 
в течение нескольких секунд 
многократно отражает от 
стен, после чего концентри-
рует в верхней части шара. 
Поскольку человек вну-
три шара постоянно издает 
какие-то звуки - дышит, хо-
дит, шуршит одеждой, - шар 
постоянно наполнен шумом, 
звуки как будто гоняются 
друг за другом с космиче-

ской скоростью. Большин-
ство искателей приключе-
ний, кстати, едут к шару ради 
этого спецэффекта, о кото-
ром наслышаны. Действует 
он магически, - рассказывает 
музыкант Владимир, один из 
участников джазового кон-
церта, состоявшегося в шаре 
несколько лет назад. - Прав-
да, не на всех хорошо. Есть 
такие люди, которые, попав 
в море этих звуков, сразу же 
в ужасе сбегают.

Еще один поражающий 
факт - металлические ко-
лья, с помощью которых 
шар по всему периметру 
прибит к земле. Кто же 
прикатил его сюда? Да еще 

и прибил. Как он вообще 
тут оказался?

По этому поводу суще-
ствует несколько версий - от 
бытовой до конспирологи-
ческой. Кто-то говорит, что 
шар - это колпак для парабо-
лической антенны космиче-
ской связи, который при пе-
ревозке случайно сорвался 
с вертолета. А кто-то пред-
полагает, что таким образом 
группа высокопоставленных 
чиновников «застолбила зе-
мельку» себе под дачи. В лю-
бом случае у шара появилась 
совершенно новая история, 
а не та, что была уготована 
конструкторами...

Материалы подготовила Марина Алексеева

Загадочный шар

Где это?
Шар под Дубной в диаметре достигает 18 м. Сделан из стеклопластика 
сотовой структуры, смонтирован из двухслойных панелей и представ-
ляет собой усеченную снизу сферу, прочно прикрепленную к земле. 
Несмотря на то что шар находится не так далеко от Москвы - всего в 120 
км, - добраться до него довольно сложно. Лучше всего ехать на внедо-
рожнике, а пару километров до шара идти пешком. Путь: от Москвы до 
Дубны, далее - до деревни Ларцы, откуда до шара пешком.

Не сильно удалившись от сто-
лицы, можно совершить настоя-
щее путешествие во времени. А 
именно - попасть в средневеко-
вый город. Таковой находится в 
Солнечногорском районе в 24 
км от МКАД. Культурный шок 
наступает, когда, проехав пой-
му небольшой реки Горетовки, 
вдруг натыкаешься на огром-
ный пиратский корабль, словно 
выброшенный на берег штор-
мом. То ли упал с неба, то ли ле-
жит тут с тех пор, когда речка 
была морем. А дальше - сплош-
ное кино. Узкие улочки с видав-
шими виды щербатыми стенами 
домов ведут к таверне. На го-
родской площади у ратуши кра-
суются виселица и деревянные 
колодки. По пустой тюрьме раз-
бросано сено, а в таверне вместо 
люстры висит колесо от телеги. 
Только все эти мрачные места 
абсолютно пусты. Неужели, как 
и в эпоху Средневековья, тут по-
бывала чума?

- Нет, тут побывали кинош-
ники! - смеется наш попутчик 
Сергей, уже бывавший в этих 
местах, а теперь приехавший с 
девушкой. - Все это просто-на-
просто декорация, которую по-
строили специально для съемок 
фильма «Записки экспедитора 
тайной канцелярии». Сняли его 
в 2010 году, а после съемок де-
корации разбирать не стали. Так 
это место и стало популярным 
среди туристов. Что и понятно: 
где вы еще найдете такую эк-

зотику - среди березок да полей 
настоящий средневековый го-
род?

Как говорит Сергей, город 
долго был бесхозным. Ну а с 
недавних пор его стали опекать 
местные предприниматели. Те-
перь за вход в город необходимо 
заплатить символическую цену, 
но зато все в нем чисто и ухоже-
но. В последнее время тут стало 
модно проводить фотосессии, 
корпоративы, бракосочетания. 
Последнее, кстати, и оказалось 
причиной визита в здешние ме-
ста нашего попутчика с девуш-
кой - они хотят сыграть здесь 
оригинальную свадьбу.

Ну а мы с большим энтузиаз-
мом обследовали корабль: ког-
да еще в жизни доведется по-
крутить настоящий штурвал и 
почувствовать себя пиратами?

Где это?
Средневековый город под Солнеч-
ногорском сегодня носит официаль-
ное название - «Киногород Piligrim 
Porto». Работает со среды по воскре-
сенье с 10 до 19 часов. Цена входно-
го билета составляет 150 руб., для 
детей, пенсионеров и многодетных 
- 50 рублей. Добраться на машине 
можно по Новосходненскому шоссе 
до указателя «Велтон-парк» и далее, 
следуя указателям. Или на обще-
ственном транспорте: от железно-
дорожной станции Фирсановская на 
местном автобусе до остановки По-
селок санатория «Мцыри».

«Потомок» эпохи фараонов

Солнечногорское 
средневековье
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Элитное Новорижское 
шоссе. 38-й километр. Ма-
шина сворачивает, и вот 
мы уже в деревне Чесно-
ково - среди живописных 
коттеджных поселков 
класса люкс, словно кра-
сующихся друг перед дру-
гом новомодной архитек-
турой и дизайнерскими 
приусадебными ландшаф-
тами в европейском стиле. 
Как-то даже странно ви-
деть их на фоне типично 
русского пейзажа - берез, 
холмов, золотых маковок 
церквей вдали.

Однако есть тут кое-
что, что перекрикивает 
даже эту эклектику. Пи-
рамида! Сооружение из 
стеклопластика высотой 
с 16-этажный дом. На за-
висть египтянам! И, судя 
по всему, к нему не зарас-
тает народная тропа. По-
чему? И что это вообще 
такое? Оказывается, по-
пулярное место палом-
ничества! Об этом охот-
но рассказала женщина 
средних лет, с которой мы 
познакомились прямо у 
подножия пирамиды.

- Живу в городе Ис-
тре, но приезжаю сюда 
регулярно, - не скры-
вает радости палом-
ница Наталья. - С 
тех пор как нача-
ла посещать пи-
рамиду, усилил-
ся иммунитет, 
не беспокоят 
стрессы. А 
г л а в н о е 
- остано-

вился процесс старения. 
Я это прямо чувствую!

Наталье 66 лет, но на 
пенсионерку она действи-
тельно не тянет.

Вот у таких любителей 
фэншуя и пользуется осо-
бым спросом пирамида. И 
их, судя по всему, в России 
немало. По крайней мере 
в будний день, когда мы 
добрались до пирамиды, 
тут оказалось довольно 
оживленно. Говорят, так 
происходит уже 17 лет - с 
тех пор, как пирамида вы-
росла в Подмосковье. И 
кстати, она тут не одинока.

В конце XX века по-
добных сооружений по-
настроил по всей России 
инженер Александр Го-
лод (такие пирамиды есть 
вблизи города Осташко-
ва, в Тверской области, 
в Башкирии, Астрахани, 
Свердловской, Челябин-
ской и других областях). 

Тогда инженеру уда-
лось убедить пол-
страны в чудодей-
ственности этих 
странных «потом-
ков» эпохи фара-
онов.

Согласно его 
концепции, чу-
додействен-
ный эффект 
достигает-
ся самой 
ф о р м о й 
пирами-
ды, ко-
т о р а я 
неко-
т о -

рым образом гармони-
зирует пространство. На 
основании этого инженер 
обещал всевозможные 
чудеса исцеления тем, кто 
войдет в пирамиду или 
даже приблизится к ней. 
Несмотря на то что Голод 
был в пух и прах раскри-
тикован профессиональ-
ными учеными, его дети-
ща до сих пор привлекают 
страждущих.

Ну как тут и нам не по-
пытать счастья! Внутри 
конструкции, напоминаю-
щей стеклянный вигвам, 
несколько прилавков со 
стеклянными пирамид-
ками и бусами из камней, 
объявления об исследо-
вании кармы, а также 
три гигантских глобуса, 
поставленных, как нам 
объяснили, для очищения 
кармы Земли.

Где это?
Пирамида в Истринском рай-
оне является самой большой 
из 17 построенных Голодом 
пирамид. Строительство ее 
было завершено 30 ноября 
1999 года. Высота - 44 м, вес 
- 55 т. Материал, из которого 
сделана пирамида, - сборные 
стеклопластиковые панели. 
Добраться до пирамиды мож-
но по Новорижскому шоссе, в 
сторону области, свернув на 
месте указателя «Пирамида». 
Или доехать от станции Наха-
бино на рейсовом автобусе, 
следующем в деревню Чесно-
ково. Пирамида открыта еже-
дневно с 10 до 18 часов. Вход 
бесплатный.
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Легендарный вратарь, 
а теперь президент 
Федерации хоккея России 
Владислав Третьяк 
прилетел в Торонто на 
Кубок мира по хоккею и 
дал интервью «МН».

- Как вы думаете, может 
ли победа на Кубке мира 
сравниться с Олимпиадой?

- Знаете, когда меня пред-
ставляют на публике, никто 
ни разу не сказал, что я вы-
играл Кубок Канады - 1981, а 
также стал лучшим на Кубке 
Канады - 1976. Я ведь там по-
лучил «тойоту», став самым 
ценным игроком команды.

Так вот представляют 
меня именно как трех-
кратного олимпийского 
чемпиона. Ты даже в Аф-
рике скажи, что побеж-
дал на Олимпиаде, и тебя 
сразу все будут уважать!

- Как вы относитесь 
к критике? Сейчас знаме-
нитый защитник Вячес-
лав Фетисов сказал, что 
наш тренер Олег Знарок 
наступает на грабли свое-
го предшественника Вячес-
лава Быкова перед Играми 
в Ванкувере, нужно было 
часто летать в НХЛ и изу-
чать этот хоккей.

- Каждый критикует по-
своему. Фетисову всегда все 

не нравится. Если мы выигры-
ваем чемпионат мира, то зна-
чит, на него никто не приехал. 
Если проигрываем, то весь 
мир сильнее нас. О чем можно 
говорить?

Ошибки всегда есть. У кого 
их не было? Даже сборная 
СССР их допускала. Так что ни-
кто не запрещает критиковать. 
Но мы за нормальный диалог.

- Кубок Канады и мира сла-
вится тем, что здесь не всег-
да объективно работают 
судьи. Вот сейчас Александр 
Овечкин забил гол в концовке 
матча со шведами, но его не 
засчитали.

- Я ставил вопрос, когда были 
первые заседания по организа-
ции Кубка мира, чтобы судили 
еще и европейские арбитры. К 
сожалению, это не было приня-
то. Впрочем, канадские и амери-
канские судьи - профессионалы. 
Будем надеяться на их совесть. 
А во что еще верить?

- Вы входите в Между-
народную федерацию хок-

кея (ИИХФ). На 
что делается 
акцент в со-
в р е м е н н о м 
хоккее?

- Главное - это 
обеспечить безо-
пасность игроков. 

А то у нас слиш-
ком много сотря-

сений мозга, когда 
игроки на полной 

скорости врезаются друг 
в друга, бьют исподтишка. 
А ведь нужно уважать друг 
друга, работать с молоды-
ми тренерами, учить юных 
игроков.

- Уже известно, какие 
автомобили будут вру-
чать за победу на Кубке 
мира? За «золото» чем-

пионата мира в 2014 году 
ведь вручали «мерседесы».

- У нас за Кубок мира вообще 
не положены премии. Вот 
за чемпионат мира - 
да, премии есть.

- НХЛ ведь 
даст федера-
ции в районе 
полутора мил-
лионов долла-
ров за победу.

- Если вы-
играют Кубок 
мира - мы разда-
дим ребятам, ко-
нечно. Есть четкий 
порядок, кто сколько 
получает.

- Первый вице-президент 
ФХР Роман Ротенберг по-
сетовал: мол, меня не было 
на переговорах. В итоге был 
подписан невыгодный договор 
- НХЛ на Кубке мира зараба-
тывает $70 млн, а за участие 
дает России только полмил-
лиона. Где справедливость?

- Я не мог ничего изменить. 
Поставил этот вопрос. Но как 
быть с финнами, шведами, че-
хами? Им ведь тоже мало дают. 
А на всех делить этот финансо-
вый пирог Америка не хочет.

Знаете, как было с Евгени-
ем Малкиным в 2007 году? Он 
внезапно уехал в НХЛ, и вос-
питавший его «Металлург» из 
Магнитогорска вообще не по-
лучил никакой компенсации. 

Была стандартная такса 200 
тысяч долларов, но наши клу-
бы от этой подачки отказа-
лись. Я говорю американцам: 
«Дайте за Малкина хотя бы 
600 тысяч - мы вам его отда-
дим». Так все равно отказали! 
И вы видите теперь, в какого 
мастера вырос Женя. Нет-нет, 
просто так в Северной Аме-

рике тратить деньги не 
станут.

- ФХР обраща-
лась в ИИХФ 
с уточнением, 
кто из 14 хок-
кеистов попал 
в список Ма-
кларена?

- Я спраши-
вал в ИИХФ - к 

нам нет нарека-
ний. Никаких фа-

милий не называли. 
И я не думаю, что кто-

то из наших игроков имеет к 
этому отношение.

- Всемирное антидопин-
говое агентство (ВАДА) 
не оказывает давления на 
сборную России?

- Нет, никакого. К тому же 
вы учтите, что НХЛ не пуска-
ет к себе ВАДА вообще! Она 
эту организацию никак не при-
знает. ВАДА работает только с 
Международным олимпийским 
комитетом и ИИХФ. Так что на 
зимних Играх мы, как все, под-
чиняемся этой структуре. Но 
Кубок мира - коммерческий 
турнир со своими правилами, и 
здесь скандалы с допингом ни-
кому не нужны.

Хоккей вытеснили 
другие виды спорта

Это страна преимуще-
ственно с мусульманским на-
селением. Много переселен-
цев из Пакистана и Индии. 
Несмотря на теплый и влаж-
ный климат, женщины ходят 
в хиджабах. Распитие спирт-
ного на улице запрещено по 
закону. Основная кухня - ке-
баб и его производные.

Бледнолицые аборигены, 
судя по виду, проводят основ-
ное время за алкоголем.

На местном ТВ с огром-
ным трудом можно разы-
скать трансляцию редкого 
вида спорта - хоккея.

Да, это не ирония. Вроде 
бы Торонто - самый большой 
город Канады. Но тут хоккей 
уже вытеснили другие виды 
спорта. Идешь от централь-
ного вокзала вдоль набереж-
ной - большинство людей 
ходят в футболках бейсболь-
ного клуба «Торонто Блю 
Джейс». Также тут популярна 
команда НБА «Торонто Рэп-
торс», есть и футбол разных 
видов. А хоккеисты сами ви-
новаты - «кленовые листья» 
не могут выиграть Кубок 
Стэнли с 1967 года. Болель-

щики же люди капризные, 
они долго ждать не могут. 

Кубок мира не проводился 
уже 12 лет, поэтому свою ау-
диторию этому турниру надо 
отвоевывать заново. На мат-
чах не видно аншлагов, биле-
ты на игру Россия - Финляндия 
можно приобрести даже за 6 
долларов (300 рублей). Срав-
ните с ценами на товарище-
ский поединок в Питере, где 
ломили по 2000 рублей. «Эйр 
Канада-центр» забивается, 
только когда играют хозяева. 
Так что канадцы еще пользу-
ются спросом в Торонто, пока 
их окончательно не вытесни-
ли мусульмане.

Кстати, как только к власти 
в Канаде пришел премьер-ми-
нистр Джастин Трюдо, одним из 
первых его решений стала по-
пытка легализовать марихуану. 
Господина Трюдо пока сдержи-
вают, но премьер не отступает, 
так что в будущем Канаде мо-
жет стать вообще не до хоккея. 
Страна меняется на глазах...

За режим отвечает 
каждый игрок

Что рассказать о сборной 
России? Конечно, наши хокке-
исты, и особенно тренерский 

штаб, попали на другую пла-
нету. Это на чемпионатах мира 
мы привыкли, что все, как в 
пионерском лагере, ходят за 
руку, вместе едят в столовой, 
отбой по щелчку пальцев...

Все не так на Кубке мира. 
Вот принято в НХЛ, что каж-
дый игрок может питаться, 
где он захочет. Вот ему и дали 
115 долларов суточных - иди 
в любой ресторан.

Наши тренеры боятся: а 
вдруг кто-нибудь съест не-
свежее суши и отравится? Но 
вот что об этом думает наш 
форвард Евгений Кузнецов: 

«Командная еда в отелях - это 
прошлый век. У хоккеистов 
должно быть личное время. 
У ребят есть свои диетологи, 
каждый питается по-разному. 
У кого-то есть выработан-
ная система. А вот в отеле не 
всегда дают то, что нужно, 
что тебе нравится.

И в психологическом пла-
не ты разгружаешься. Выхо-
дишь в ресторан, смотришь 
на людей. Расслабляешься. 
Раньше я думал, что это пло-
хо. А теперь вижу, что абсо-
лютно правильно. Никаких 
собраний вечером, за тобой 

никто не следит. И в какой-
то мере это тебя дисципли-
нирует». 

А еще замечу, что многих 
игроков спрашивают одно 
и то же: можно ли сравнить 
Кубок мира и Олимпиа-
ду? Подтекст такой, что на 
Олимпиаде выступают все 
сильнейшие хоккеисты пла-
неты, причем доход идет в 
казну МОК мимо НХЛ. За-
океанская лига хотела бы 
получить свой кусок пирога, 
поэтому организовала Кубок 
мира с участием сильнейших 
хоккеистов мира и уже на 
нем стрижет купоны.

Сможет ли Кубок мира за-
менить зимние Игры?

Я считаю, что нет. Про-
сто Кубок мира по хоккею 
не смотрят в Африке, Азии, 
Австралии, Южной Америке. 
А вот Олимпиада собирает 
по три миллиарда зрителей 
только на церемониях от-
крытия и закрытия. Так что 
комментарии излишни...

P.S. 18 сентября Россия 
сыграла свой первый матч с 
командой Швеции. Счет, увы, 
1:2 в пользу шведов. Да и игра 
российских хоккеистов не 
впечатлила. В нашей сбор-
ной много игроков, выступа-
ющих в клубах НХЛ. Так вот 
там они бьются за победу, а в 
составе сборной России на-
помнили наших футболистов.

Заменит ли Кубок мира зимние Игры?

Владислав ТРЕТЬЯК:
«Дарить иномарки за победу мы не будем»

Материалы подготовил 
Степан Строев

Наш корреспондент работает на Кубке мира в Торон-
то и делится впечатлениями об этом турнире и вооб-
ще о стране, где родился хоккей.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ:  1. Сумятица и беспоря-
док. 5. Сватья подле царя Салтана. 8. Дымовая маскировка. 9. 
Ангелика из к/ф «Щит и меч». 11. Объект исследования ботаника. 
13. Спец по контактам с призраками. 14. Торговое мини-заведе-
ние. 15. Миниатюрная гончая. 16. Девушка, поступающая в вуз. 
21. Вид мебели, названный в честь Вольтера. 23. Имя символи-
ста Белого. 26. Игольчатый колобок. 27. Раздолье морей и полей. 
28. Группа пород служебных собак. 30. Одно из состояний воды. 
31. Стальной канат. 32. Сто лет одним словом. 33. Потомок знат-
ного рода. 36. Питейное заведение итальянских моряков. 39. На-
писал роман про Дориана Грея. 41.  … и Тобаго. 42. Следствен-
ный «карцер». 43. «Мама» известной Пеппи по имени. 45. Отзвук 
голоса в горах. 46. Грозный крик льва. 48. Вкус разочарования. 
50. Охота на джипах в Сахаре. 52. Кочевник из Причерноморья. 
54. Полное поражение войск. 57. Картина Тициана. 60. «Летнее 
кафе» буренок. 62. Родина Нани Брегвадзе. 63. «Добыча» пыле-
соса. 64. Половина разворота. 66. Трасса по снегу. 69. Рядом 
с Колорадо и Невадой. 70. Шумное сборище. 72. «Харлей» или 
«Ямаха». 73. «Рубль» в кармане грузина. 75. Продольная улица 
Манхэттена. 76. Покрытие дорог. 78. Бульон с нагрузкой. 80. 
Клятва новобранца. 82. Длинная прядь-завитушка. 83. Амери-
канский космонавт. 84. Пятнышко на пестрой ткани.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Труды про запас. 2. Политик 
крайних убеждений. 3. Променял сестру на Карагеза. 4. Под ручку 
с джентльменом. 5. Повелитель шейкера за стойкой. 6. Скорост-
ная магистраль в Бремене. 7. Сын Адама и Евы. 10. Автор язы-
ка из точек и тире. 12. Уголек на свечном фитильке. 17. Борец, 
слышащий удары гонга. 18. Словесная лазейка. 19. Характерное 
свойство щелочей. 20. Кабачок Лайзы Миннелли. 21. Удобрение 
– органическая смесь. 22. Мужчина, завтракающий овсянкой. 24. 
Лазарет для судов. 25. Суперпорода свиней. 27. Защитная ма-
ска. 29. Склонность к риску. 34. Измерительный или бритвенный. 
35. Господин в XIX в. 37. Известный спортивный бренд. 38. Часть 
окорока на обед. 40. Врач, проверяющий слух. 44. Искусный 
финт каскадера. 45. Восточный владыка. 47. Свобода крепостно-
го. 49. Первый на пьедестале. 51. Алкоголь из полыни. 52. Мясо 
в трубочке теста. 53. Картошка фастфуд. 55. Русский алфавит. 
56. «Стакан» для пули в патроне. 58. Баран со звездной судь-
бой. 59. Город и промысловая рыба. 61. Нелюдимый человек или 
волк-одиночка. 64. Игнорирует рабочий график. 65. Гимнастика 
в цирке. 67. Обман чувств. 68. Брат и колпицы, и каравайки. 71. 
Поджаренные ломтики хлеба. 74. Саженец с подоконника. 75. Ку-
рорт рядом с Симеизом. 77. Орган, ответственный за кашель. 79. 
Бревна, плывущие в связке. 81. Божий дар у крыловской вороны.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Таблетка. 7. Павлова. 10. Фаланга. 11. Такти-
ка. 12. Надя. 13. Оркестр. 15. Очи. 16. Чад. 17. Иваново. 18. Кама. 19. 
Инфанта. 22. Яковлева. 25. Лев. 26. Ходатай. 29. Оазис. 31. Гаага. 
33. Шедевр. 35. Трак. 36. Злато. 38. Ритм. 39. Кряканье. 41. Тату. 42. 
Волнорез. 44. Каллиграф. 47. Дезодорант. 49. Ада. 50. Поклажа. 53. 
Аладдин. 55. Трезвон. 56. Гербера. 60. Шпионка. 61. Равиоли. 62. 
Ашхабад. 63. Салфетка. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Трилогия. 2. Бабник. 3. 
Тысяча. 4. Афродита. 5. Шлак. 6. Снос. 7. Патриарх. 8. Латиница. 9. 
Анатолий. 14. Ева. 20. Фальстарт. 21. Навага. 23. Обедня. 24. Егор. 
27. Джазмен. 28. Табакерка. 30. Заметка. 32. Акр. 34. Всадница. 37. 
Обоз. 40. Раба. 42. Вазелин. 43. Лад. 45. Лак. 46. Фанта. 47. Давид. 
48. Тараканова. 50. Пустышка. 51. Лиознова. 52. Авангард. 54. Дуб. 
57. Ревю. 58. Едок. 59. Анис.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №38 (1186)

www.gospozhaluba.ru

ГОСПОЖА ЛЮБА
 Предсказываю судьбу
 Верну мужа и мир в семье
 Сниму порчу, сглаз,

 венец безбрачия
 Удача в бизнесе

Пенсионерам
СКИДКА
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(495) 386-38-42,
8(910) 455-66-66,
ст. м. «Пражская»,
ст. м. «Кунцевская»
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ЧИТАЙТЕ В НОВОМ 
СПЕЦВЫПУСКЕ
 Малина и ежевика:

 самые вкусные и новые сорта 
 Предзимний уход

 за дачным газоном
 Витаминный шиповник:

 выбор и покупка саженцев
 Секреты укрытия роз

 и клематисов
 Грибы, грибки, грибочки:

 солим, сушим, маринуем

Ре
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аНЕ ПРОПУСТИТЕ!
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Это прекрасное время для раз-
вития творческих способностей 
Близнецов. Окружающие бу-
дут с восхищением признавать 
ваш превосходный вкус и не 
останутся равнодушными к ва-
шей физической привлекатель-
ности. В среду придется отста-
ивать свою правоту. В субботу 
отдохните с друзьями.
Благоприятные дни - 21 и 26.
Неблагоприятные дни - 22 
и 25.

Потребность Стрельцов в 
стабильности и надежности 
сейчас становится сильнее. 
На этой неделе звезды со-
ветуют вам быть осторож-
ными, высока вероятность 
проблем на дороге. В среду 
ждите выгодных предложе-
ний. В субботу интуиция ста-
нет хорошим помощником в 
денежной сфере.
Благоприятные дни - 22 и 27.
Неблагоприятные дни - 23 и 24.

ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Хороший момент пересмо-
треть вашу финансовую по-
литику или хотя бы начать 
думать об этом. Сосредоточь-
тесь только на необходимых 
приобретениях и расходах. 
Четверг - отличный день для 
инициатив. Во вторник ис-
пользуйте всплеск энтузиазма 
в решении сложных проблем.
Благоприятные дни - 21 и 22.
Неблагоприятные дни - 24 
и 26.

В течение этой недели Тельцов 
будут отличать сильная актив-
ность и выносливость. Это хо-
рошее время для домашней 
работы, вместе с тем попытай-
тесь вовлечь в нее всех членов 
семьи. Коммерческие сделки 
будут успешными в среду. 
В субботу не раздражайте 
близких своими капризами.
Благоприятные дни - 21 и 23.
Неблагоприятные дни - 25 и 
27.

Ракам сейчас не следует быть 
отшельниками и постоянно 
прикрываться своим панци-
рем. В данное время у вас 
могут появиться помощники, 
которые будут добровольно 
оказывать вам услуги и в то 
же время оставаться в тени. В 
субботу будьте пунктуальны, 
не опаздывайте. Во вторник 
не спешите с выводами.
Благоприятные дни - 22 и 25.
Неблагоприятные дни - 20 и 27.

Несмотря на мелкие не-
удачи, Львы преуспеют в 
работе, укрепят отношения 
с партнерами и улучшат ма-
териальное положение. Не 
забудьте про своих домо-
чадцев, уделяйте им больше 
внимания. В четверг у вас 
появится покровитель. Будь-
те готовы к борьбе с препят-
ствиями в понедельник.
Благоприятные дни - 21 и 27.
Неблагоприятные дни - 23 и 24.

Проблемы на службе со вре-
менем разрешатся. Звезды 
советуют Девам восстановить 
жизненный тонус и уверен-
ность в себе, общаться с по-
зитивными людьми и больше 
гулять. В среду не принимайте 
ответственных решений. В суб-
боту не бездельничайте, зай-
митесь генеральной уборкой.
Благоприятные дни - 21 и 23.
Неблагоприятные дни - 22 
и 26.

Это подходящий период для 
уединения и добровольной 
социальной изоляции. Про-
анализируйте результаты 
последних недель - что уда-
лось, а что - нет. Наметьте 
пути к завершению заплани-
рованного. В четверг Солн-
це подарит равновесие и 
гармонию. В понедельник 
вам все по плечу.
Благоприятные дни - 21 и 26.
Неблагоприятные дни - 22 и 27.

Период начала новых дел 
и повышения авторитета 
Скорпионов. Если вы нако-
нец захотите внести изме-
нения в свой распорядок, не 
откладывайте это надолго, 
а приступайте немедленно. 
В субботу Венера наделит 
выносливостью. Во вторник 
будьте внимательны с дело-
вой перепиской.
Благоприятные дни - 22 и 25.
Неблагоприятные дни - 21 и 27.

Консерватизм и осторож-
ность Козерогов должны со-
четаться с инновационным 
подходом. Ничего страш-
ного не произойдет, если в 
некоторых случаях вы позво-
ляете себе отступать от си-
стемы. В среду торопитесь... 
медленно. Пятница - отлич-
ное время для покупок и фи-
нансовых операций.
Благоприятные дни - 21 и 23.
Неблагоприятные дни - 25 и 27.

Начинается благоприятный 
период для творческих ис-
каний Водолеев. От ваших 
способностей и целеустрем-
ленности сейчас будут зави-
сеть результат всей работы 
и признание коллег. В конце 
недели запланируйте встре-
чу с друзьями на природе. В 
понедельник не спорьте.
Благоприятные дни - 21 и 26.
Неблагоприятные дни - 22 
и 25.

Рыбам на этой неделе следует 
воздержаться от путешествий 
и долгих поездок, велик риск 
травмы. Старайтесь сохра-
нять спокойствие и наслаж-
даться тихими домашними де-
лами. Интуиция в среду станет 
хорошим помощником в де-
нежной сфере. Выходные по-
святите культурному отдыху.
Благоприятные дни - 22 и 25.
Неблагоприятные дни - 21 
и 27.

ПРОГНОЗ

21 сентября трин Меркурия и Плутона - удач-
ное время для проведения театрально-зрелищ-
ных мероприятий и рекламных кампаний. 25 
сентября соединение Солнца и Юпитера - 
опасайтесь в этот день мании величия. 26 
сентября полусекстиль Венеры и Юпитера 
- отличная возможность сказать нужные 
слова в нужное время.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

21 - 27
СЕНТЯБРЯ

- Зай, я не сдала на права.
- А что завалила? Теорию? Прак-

тику?
- Инспектора, дерево и двух бом-

жей.

Сын патологоанатома навсегда
отучил классного руководителя про-
износить фразу: «А голову ты дома 
не забыл?»

- Доктор, у меня что-то в боку 
колет.

- Это доброта, доверчивость и от-
зывчивость.

- В каком смысле?
- А они всегда боком выходят...

Только тогда, когда летит этот пух, 
становится понятно, почему самое 
страшное оружие России называется 
«Тополь-М».

Руководство страной нужно пору-
чить проктологам. Делать все будут 
также через ж...у, но хотя бы профес-
сионально.

Провели ночь вдвоем. Я и комар. 
Он пел. Я хлопал.

Инкассаторская машина столкну-
лась с экипажем ГИБДД. Два часа 
не могут разобрать, где чьи деньги...

Выбросившийся на сочинский пляж 
кит был жестоко избит обезьяной и 
удавом, потому что на этой точке 
фотографироваться можно только с 
ними!

Я вообще не понимаю, как в биат-
лоне можно прийти вторым, если у 
тебя с собой ружье.

Однажды отец застал меня с сига-
ретой и выбросил из лодки. Так он 
научил меня плавать на спине, чтобы 
сигарета не мокла.

В детективах Дарьи Донцовой до 
последней страницы непонятно, ка-
кого черта ты купил эту хрень.
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А. ХОРОШЕВСКИЙ
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